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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 480 
- без перепечаток 351 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский: Федоров устал в ЦСКА? Это глупый вопрос . (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший нападающий ЦСКА Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Викторией Охапкиной высказался на тему, возможна ли в 
ближайшем будущем отставка главного тренера московского клуба Сергея 
Федорова.  

перейти к статье 

"В нарушение всяких законов!" Майоров - о получении Кэмероном Ли 
российского гражданства (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров отреагировал на получение 
российского гражданства канадским защитником "Амура" Кэмероном Ли. 

перейти к статье 

"По гражданству решения принимаются на самом верху". Ротенберг - о 
натурализации Лайпсика (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Сибирью" (3:0) 
рассказал о ситуации с получением российского гражданства Бренданом 
Лайпсиком и вновь вернулся к словам о "пивной лиге". 

перейти к статье 

Роман Ротенберг раскритиковал качество льда в КХЛ (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча с "Сибирью" (3:0) 
прокомментировал качество льда в КХЛ 

перейти к статье 

Путин натурализовал уже двух легионеров в КХЛ. Еще один на подходе 
(Sports.ru/tribuna) 
Ну и зачем нужен был лимит?  

перейти к статье 

КХЛ изменила время начала двух домашних матчей "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига сообщила о переносе времени начала двух 
матчей "Торпедо". 

перейти к статье 

"Сочи" впервые с 2016 года одержал шесть побед подряд в регулярном 
чемпионате КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

"Сочи" впервые с 2016 года одержал шесть побед подряд в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Барыса" возглавили рейтинг силы игроков КХЛ (Sports.kz) 
KHL.ru представил второй выпуск рейтинга силы игроков сезона 2023/2024, 
передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Матч "Сибири" со СКА посетили 10 489 болельщиков. Это новый рекорд 
"Сибирь-Арены" (Чемпионат.com) 
В Новосибирске закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Сибирь" принимала СКА.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Пять игроков КХЛ, которым нужен обмен в 2023 году, Жафяров, 
Тертышный, Серебряков, Вовченко, Хуснутдинов (Чемпионат.com) 
В списке - лучший голкипер прошлого сезона и один из самых дорогих хоккеистов 
лиги. 

перейти к статье 

Легендарный Романцев болеет за хоккейный "Сочи". Оказывается, он 
играл за "Спартак" с отцом главного тренера (Sport24.ru) 
У Дмитрия Кокорева серьезная поддержка.  

перейти к статье 

Борис Михайлов: ЦСКА не готов физически, все компоненты в 
безобразном состоянии (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент и член наблюдательного 
совета ЦСКА Борис Михайлов оценил неудачный старт московских армейцев в 
сезоне-2023/2024 КХЛ 

перейти к статье 

Экс-игрок ЦСКА: кто-то вкалывает за станком, а московские армейцы 
стоят на площадке (Чемпионат.com) 
Бывший игрок ЦСКА, трехкратный чемпион СССР Сергей Глазов 
прокомментировал неудачное выступление московских армейцев в первом 
месяце регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Щитов: матчей через пять мы увидим другой ЦСКА (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал старт 
ЦСКА в текущем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

ЦСКА устал побеждать? Похоже, Федорову предстоит решить самую 
сложную задачу в тренерской карьере (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рано говорить, что над головой наставника ЦСКА сгущаются тучи.  

перейти к статье 



 

 

Ларионову обещали крах из-за ухода помощника. Вместо этого "Торпедо" 
на первом месте, Козырев успешен в Череповце (Sport24.ru) 
От этого решения выиграли все.  

перейти к статье 

Большое хоккейное переселение: кто и когда будет играть на новой "СКА-
арене"? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
КХЛ приняла решение провести свой ежегодный матч звезд в Петербурге.  

перейти к статье 

"С первой и до последней секунды матча кайфуем от хоккея. Мы идем за 
кубком" - форвард нижегородского "Торпедо" Атанасов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"С первой и до последней секунды матча кайфуем от хоккея. Мы идем за кубком" 
- форвард нижегородского "Торпедо" Атанасов  

перейти к статье 

Ларионов отметил, что в "Торпедо" не обращают внимания на лидерство 
в КХЛ (ТАСС) 
Команда одержала 8 побед в 10 матчах 

перейти к статье 

"Силаев может вырасти в ходячего тирекса. Страшно будет за 
соперников!". Интервью генменеджера "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер нижегородского "Торпедо" Максим Гафуров рассказал 
"Матч ТВ" о том, как в его клубе развивают молодежь.  

перейти к статье 

Владислав Фирстов: "Мы в "Торпедо" хотим показывать то, что в 
"Эдмонтоне" делают Макдэвид и Драйзайтль" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Торпедо" Владислав Фирстов в интервью "Матч ТВ" рассказал, в чем 
секрет фирменного ларионовского хоккея.  

перейти к статье 

"Ожидаемое, но очень странное". Агент Бракко отреагировал на решение 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Джереми Бракко 
отреагировал на решение "Барыса" перевести американского форварда в список 
отказов. 

перейти к статье 

Американский форвард Дзингел в ближайшее время подпишет контракт с 
клубом КХЛ (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий в КХЛ интересы нападающего Райана 
Дзингела, заявил, что в ближайшее время американский нападающий подпишет 
контракт с одним из клубов Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Джемел Смит - о драке в матче с "Ак Барсом", развитии Усова и 
атмосфере на "Минск-Арене" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Джемел Смит подвел итоги домашнего матча 
чемпионата КХЛ против казанского "Ак Барса" (3:2). 

перейти к статье 



 

 

Кристиан Хенкель: "Не должны все лучшие беларусы играть в минском 
"Динамо". Кто-то хочет остаться в Минске, кто-то в Москве" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Беларусский защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель поделился мнением об 
уровне беларусского хокеея. 

перейти к статье 

Тимофей Давыдов: "Восемнадцать лет своей жизни я отдавал 
предпочтение хоккею, а не саморазвитию, сейчас стараюсь все 
наверстать" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру защитник Тимофей Давыдов 
рассказал о переходе в "Северсталь", расставании с "Авангардом", личном 
телеграм-канале и важности книг. 

перейти к статье 

Главный тренер "Сибири" Немировски рассказал об отмененной шайбе в 
ворота СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
СКА (0:3) и рассказал об отмененной шайбе сибиряков. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Сегодня у "Сибири" на льду было шесть Красиковых. 
Красоткиных? Да, точно, Красоткиных" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги победного выездного матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Сибири" (3:0).  

перейти к статье 

Ротенберг отреагировал на информацию о возможном переходе в СКА 
голкипера "Адмирала" Серебрякова (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на информацию о 
возможном переходе в петербургский клуб вратаря "Адмирала" Никиты 
Серебрякова.  

перейти к статье 

Покорение "Сибири" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
Хоккеисты СКА выиграли очередной матч КХЛ 

перейти к статье 

Шесть из шести - армейцы по максимуму взяли в Новосибирске и на 
Дальнем Востоке (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Питерские армейцы с шестью набранными очками возвратились из турне по 
Сибири и Дальнему Востоку 

перейти к статье 

Получил шайбой в челюсть и плюнул кровью. Хоккеиста увезли в 
больницу во время матча КХЛ (News.sportbox.ru) 
Черная полоса нападающего СКА Марата Хайруллина продолжается. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: В прошлом сезоне у СКА был шарм. Чтобы 
восстановить его, потребуется как минимум сезон (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
Заканчивается первый месяц регулярного чемпионата КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Черкас: Плешков играет за СКА так, что Кен Драйден отдыхает 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас оценил игру 
голкипера армейского клуба Артемия Плешкова. 

перейти к статье 

Кадыров: впечатления от дебюта в КХЛ отличные, ребята постарше 
подсказывали (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Динис Кадыров подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Трактором" (5:3). 

перейти к статье 

Козлов о победе "Салавата": "Хорошее шоу получилось: повели, дали 
"Трактору" вернуться, затем героически выиграли" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал победу 
своей команды над "Трактором" (5:3) в матче КХЛ .  

перейти к статье 

"Салават" все тот же - весь 3-й период не атаковал, защищал гол и 
заблокировал 14 бросков. Зато победили "Трактор" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Хотя второй период с четырьмя шайбами был куда веселее.  

перейти к статье 

"Локомотив" впервые с 2018 года обыграл "Автомобилист" в матче КХЛ 
(ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу ярославской команды 

перейти к статье 

Никитин оценил первую с 2018 года победу "Локомотива" над 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин рассказал о победе над 
"Автомобилистом" (3:1), которая стала для ярославского клуба первой с 2018 
года. 

перейти к статье 

"Мы хорошо играем с командами высокого уровня, но раздаем очки 
соперникам классом ниже" - главный тренер "Металлурга" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин после выездного 
поражения от "Куньлунь Ред Стар" заявил, что его команда хорошо играет с 
клубами высокого уровня, но дарит очки слабым соперникам. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судейская ошибка стоила очков "Спартаку". Рефери засчитали гол после 
свистка (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но департамент не стал замалчивать проблему, а публично признал неверное 
решение своих подопечных.  

перейти к статье 



 

 

Плющев: судья матча "Спартак" - "Сочи" дал свисток слишком рано. Но 
гол засчитывать нельзя (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
оценил ошибочно засчитанный гол "Сочи" в матче со "Спартаком" (3:2), где 
шайба была заброшена после свистка. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Главный судья напоминает Недоросля Фонвизина - 
"Не хочу учиться, хочу жениться!" (Russia-hockey.ru) 
О судействе регулярного чемпионата КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-
главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Вайсфельд отреагировал на грубую ошибку судей в матче КХЛ между 
"Спартаком" и ХК "Сочи" (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал ошибочно засчитанный гол "Сочи" в матче со 
"Спартаком" (3:2), где шайба была заброшена после свистка. 

перейти к статье 

Экс-арбитр: Анисимов ведет себя как пуп Земли, говорит неправду, не 
боясь ничего (Чемпионат.com) 
Бывший хоккейный судья Александр Зайцев оценил поведение главного арбитра 
КХЛ Алексея Анисимова и вспомнил его работу в качестве судьи на льду. 

перейти к статье 

Зайцев: на Анисимова надавили, и он заявил, что гол "Сочи" был 
засчитан неверно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал решение 
КХЛ по спорному голу "Сочи" в матче со "Спартаком".  

перейти к статье 

Кожевников назвал "позорищем" ошибочно засчитанный гол в игре 
"Спартак" - "Сочи" (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников жестко раскритиковал 
работу судей в матче "Спартак" - "Сочи" (2:3).  

перейти к статье 

Ротенберг: "Судьи стали лояльнее к СКА? Не ищите околохоккейных 
вещей, у нас много проплаченной прессы" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал большое количество 
удалений у "Сибири" в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ в 
Новосибирске.  

перейти к статье 

Почему игроки и тренеры "Сибири" недовольны судейством в игре со 
СКА, отмененный гол, шесть удалений, реакция Немировски 
(Чемпионат.com) 
Новосибирская публика не стеснялась поливать грязью арбитров встречи. 

перейти к статье 

СДК 
 



 

 

КХЛ оштрафовала хоккеиста "Торпедо" Фирстова за применение 
физической силы в отношении судьи (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ оштрафовала хоккеиста "Торпедо" Фирстова за применение физической 
силы в отношении судьи  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ребята в "Чайке" понимают, что они в любой момент могут 
присоединиться к "Торпедо". Алексей Исаков - об изменениях в 
чемпионской команде, питании и работе с Игорем Ларионовым 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
До того, как возглавить нижегородцев, специалист 13 сезонов работал во 
Всероссийской хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Драки в матче "Атлант" − "Локо": Белов и Аксенов оштрафованы, Николай 
Лемтюгов дисквалифицирован на один матч (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча МХК "Атлант" - 
"Локо", состоявшегося 27 сентября 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос места и времени проведения матчей в Екатеринбурге, Уфе и 
Нижнем Новгороде (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе места и времени проведения 
матчей.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

ДоброFON провел благотворительную акцию на матче КХЛ в Ярославле 
(Чемпионат.com) 
25 сентября благотворительная программа "Фонбет" ДоброFON провела 
благотворительную акцию на матче Континентальной хоккейной лиги между 
ярославским "Локомотивом" и магнитогорским "Металлургом".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин предоставил российское гражданство канадскому хоккеисту (Р-
Спорт) 
Путин предоставил российское гражданство канадскому хоккеисту Кэмерону Ли  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

УЕФА допустил юниорские сборные России до соревнований, когда 
вернут российский хоккей (Чемпионат.com) 



 

 

Международные соревнования без России неполноценны, а нашей молодëжи 
нужно играть против топовых сверстников даже под нейтральным флагом. 

перейти к статье 

В IIHF ответили на вопрос о допуске молодежных команд России (Р-
Спорт) 
Тардиф сообщил, что IIHF не рассматривает идею допуска молодежных команд 
России 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Экс-игрок "Ак Барса" и "Нефтяника" Хованов пополнил состав "Тамбова" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
23-летний нападающий Александр Хованов стал игроком "Тамбова", 
выступающего в ВХЛ. 

перейти к статье 

Защитник "Сан-Хосе" Мухамадуллин стал третьей звездой выставочного 
матча с "Анахаймом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккеисты "Сан-Хосе" в выставочном матче со счетом 2:4 проиграли "Анахайму". 

перейти к статье 

Агент Алеша Пилко: Пулккинен тренируется в Европе, ждем интересных 
предложений из КХЛ (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Теэму Пулккинена 
рассказал, что финский форвард принимает участие в тренировках с одним из 
европейских клубов и ждет предложений из КХЛ. 

перейти к статье 

Главный тренер "Вашингтона" прокомментировал перевод Мирошниченко 
в звено к Овечкину (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Вашингтон Кэпиталз" Спенсер Карбери рассказал про перевод 
нападающего Ивана Мирошниченко в звено к Александру Овечкину. 

перейти к статье 

Автор The Athletic - о Подколзине: у этого парня не было постоянной роли 
с 15 лет (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Томас Дрэнс в подкасте для Sportsnet высказался о роли 
в команде "Ванкувер Кэнакс" российского нападающего Василия Подколзина.  

перейти к статье 

Интервью с Константином Барулиным - об игре в Швеции, легендах КХЛ, 
матчах за сборную России, Мозякине, Быкове, Овечкине (Чемпионат.com) 
Экс-вратарь сборной России рассказывает про игру в Швеции и вспоминает 
самых ярких личностей в КХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Александр Королюк: кумир Сетуни и Подмосковья (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

Александр Королюк мог стать звездой первой величины, но лучшие годы 
промучился за океаном.  

перейти к статье 

Премьера документальной картины "Финт Боброва" состоялась в Москве 
(ТАСС) 
Биографическая картина объединяет игровое и документальное кино 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский: Федоров устал в ЦСКА? Это глупый вопрос . (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 сентября 2023) 
Бывший нападающий ЦСКА Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Викторией Охапкиной высказался на тему, возможна ли в 
ближайшем будущем отставка главного тренера московского клуба Сергея 
Федорова.  
ЦСКА набрал 9 очков в 11 матчах и занимает 10-е место в Западной 
конференции. В прошлом сезоне команда Федорова стала обладателем Кубка 
Гагарина.  
- Пока ничего не происходит. Сезон только начался. Они набирают обороты. 
Главное же итог в конце сезона. Поэтому бывает такое, что после Кубка 
Гагарина, тем более два раза подряд, немножко ребята восстанавливаются и 
готовятся к следующим матчам. Это абсолютно нормальная ситуация в хоккее, - 
считает Валерий Каменский.  
- Не рискует Сергей Федоров, что его могут уволить за отсутствие результата на 
старте?  
 - Есть руководство команды, они знают внутри всю подноготную, поэтому я вам 
не могу сказать. Думаю, что они ему доверяют после двух выигранных кубков.  
- Может Федоров просто устал и ЦСКА нужен новый тренер, чтобы встряхнуть 
команду?  
 - Это кто вам такой написал вопрос? Нет такого вопроса. Я не могу на него 
ответить. Как Федоров может устать? Если устал бы, то он бы не начинал сезон. 
Это глупый вопрос.  
- 6 октября у ЦСКА домашний матч против СКА. Может ли он стать 
определяющим для будущего Федорова?  
 - Нет. Определяющий будет конец сезона и конечный результат. А матч будет 
очень красивый и, думаю, что интересный.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-fedorov-ustal-v-tsska-eto-glupyy-vopros- 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"В нарушение всяких законов!" Майоров - о получении Кэмероном Ли 
российского гражданства (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров отреагировал на получение 
российского гражданства канадским защитником "Амура" Кэмероном Ли. 
"Боюсь что-либо сказать про этот конкретный случай. Но у нас же как! Малкому 
дали российское гражданство, почему? У "Зенита" слишком много легионеров, в 
конце концов, надо вписаться в восьмерку, ну, и "Зенит", конечно, дал Малкому 
российское гражданство. Я к этому отношусь отрицательно. 
Я не знаю мотивов Ли, может быть, у него корни, может быть, родственники 
дальние живут в России, боюсь что-либо сказать, но и по нашему 
законодательству, по-моему, пять лет человек должен прожить, выучить язык и 
так далее. В нарушение всяких законов! Я не могу сказать, что я против, но я не 
понимаю этого. 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-fedorov-ustal-v-tsska-eto-glupyy-vopros-
https://allhockey.ru/news/show/491093-Kamenskij_esli_by_Fedorov_ustal_to_on_by_ne_nachinal_sezon
https://www.championat.com/hockey/news-5257920-kamenskij-ocenil-veroyatnost-uhod-fyodorova-s-posta-glavnogo-trenera-cska.html


 

 

Теперь, значит, наши клубы считают, что их обокрали, вместо пяти легионеров 
стало три. Дорогие мои физкультурники, хоккеисты, тренеры, вспомните о 
советском хоккее, который существовал без легионеров, и прекрасно 
существовал. А мы на сегодняшний день 11 лет чемпионат мира выиграть не 
можем и Олимпиаду последнюю проиграли финнам, у которых население 5 млн 
всего, в 30 раз меньше, чем в России. Куда мы идем-то? 
Надо подумать и вспомнить то, что было раньше. Ну куда мы гоним? Я много раз 
об этом говорил, нашелся еще один человек, кто встал на мою сторону, это 
Владимир Васильевич Крикунов, который сказал, что мы ж не тренируемся, мы 
только играем. Мастерство-то растет не в игре, а в тренировке, тренировкой 
нужно себя подготовить к выступлению в чемпионате страны, а какие могут быть 
тренировки у нас? Мы через день играем". 

https://www.championat.com/hockey/news-5257976-v-narushenie-vsyakih-zakonov-
majorov-o-poluchenii-kemeronom-li-rossijskogo-grazhdanstva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"По гражданству решения принимаются на самом верху". Ротенберг - о 
натурализации Лайпсика (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Сибирью" (3:0) 
рассказал о ситуации с получением российского гражданства Бренданом 
Лайпсиком и вновь вернулся к словам о "пивной лиге". 
"Закончилась ли адаптация Гальченюка? Алекс может играть намного лучше. Вы 
увидите еще совсем другую игру его в этом сезоне. У него сумасшедший 
потенциал, как и у всей нашей команды. 
Получит ли гражданство Лайпсик? По гражданству решения принимаются на 
самом верху. В моем понимании там все хорошо. Есть некие формальности. 
Вопрос только времени. Бывают разные ситуации: бюрократия. Пока документы 
оформляются. 
Есть ли планы сыграть в Новосибирске матчи сборной? Было бы здорово. Надо 
к этому стремиться. 
Переборщил с эмоциями, когда назвал Немировски тренером из пивной лиги? 
Что значит - переборщил? В пивной лиге тоже играют очень сильные игроки. Там 
Макдэвид играет летом. Это же не оскорбление. Хоккей - игра эмоций. Я хорошо 
Дэвида знаю. Но когда хоккей превращается в драки и грязь - это никому не надо, 
ни Дэвиду, ни мне, ни журналистам. То, что у нас свобода мнений - это очень 
хорошо, ведь все могут высказывать правду друг другу в глаза", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5258100-po-grazhdanstvu-resheniya-
prinimayutsya-na-samom-verhu-rotenberg-o-naturalizacii-lajpsika.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг раскритиковал качество льда в КХЛ (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча с "Сибирью" (3:0) 
прокомментировал качество льда в КХЛ 

https://www.championat.com/hockey/news-5257976-v-narushenie-vsyakih-zakonov-majorov-o-poluchenii-kemeronom-li-rossijskogo-grazhdanstva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257976-v-narushenie-vsyakih-zakonov-majorov-o-poluchenii-kemeronom-li-rossijskogo-grazhdanstva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115502287-majorov-o-grazhdanstve-rf-dlya-kemerona-li-v-narushenie-vsyakix-zakono.html
https://www.championat.com/hockey/news-5258100-po-grazhdanstvu-resheniya-prinimayutsya-na-samom-verhu-rotenberg-o-naturalizacii-lajpsika.html
https://www.championat.com/hockey/news-5258100-po-grazhdanstvu-resheniya-prinimayutsya-na-samom-verhu-rotenberg-o-naturalizacii-lajpsika.html
https://allhockey.ru/news/show/491109-Rotenberg_o_naturalizacii_Lajpsika_resheniya_prinimajutsya_na_samom_verhu


 

 

"Нам надо измерять толщину льда. У нас в Питере тоже все было не так просто 
с ним. Сейчас мы его растопили. Есть такой прибор, который измеряет его 
толщину. По техническому регламенту, максимальная толщина - 35-50 мм. Мы 
стали сами проверять, потому что лига, к сожалению, этого не делает. В итоге 
практически на всех гостевых аренах у нас было 60 мм. Что это значит? 
Получается, на таком льду в принципе нельзя играть - это недопуск. Нужно, 
чтобы КХЛ проверяла это и специалисты оценивали лед. Потому что при такой 
толщине шайба будет скакать, как сегодня и в предыдущих играх. 
Подготовка льда - это очень технологически сложный процесс. Тут важны 
качества воды и ее фильтрация. Очень важно, чтобы на каждой арене лед был 
качественный лед. Хотелось бы еще раз обратиться в лигу, чтобы она проверяла 
этот момент. Если нужно растопить его, то пусть команды делают это в паузах и 
заново заливают, чтобы мы всегда видели яркий хоккей. Иначе мы теряем 
зрелищность, спонсоров и голы. Иначе мы получим не хоккей, а дзюдо на льду", 
- сказал Ротенберг.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-raskritikoval-
kachestvo-lda-v-khl-2127636/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Путин натурализовал уже двух легионеров в КХЛ. Еще один на подходе 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 сентября 2023) 
Ну и зачем нужен был лимит?  
Ограничение иностранцев в российском хоккее, утвержденное Министерством 
спорта еще в декабре 2022-го и вступившее в силу этим летом, оказалось не 
таким жестким, как многие боялись. Оказывается, в команде могут играть сразу 
по 4 иностранца, а не по 3 - причем одновременно выходить на лед. Как сейчас 
у московского "Динамо" и "Амура" 
Это можно сделать, если уговорить одного из легионеров принять российское 
гражданство и заблаговременно оформить нужные документы. И если никаких 
проблем нет, президент подписывает указ - плюс один человек в 
демографическую статистику. 
Конечно, пока это не массовое явление, но наглядные образцы в трех клубах уже 
есть. Итак, знакомимся с новыми русскими.  
Бреннан Менелл, защитник "Динамо" -  
Сезон-2022/23: 44 матча, 2 гола + 22 передачи, полезность - "+11". В Кубке 
Гагарина - 6 матчей, 0+3, "-1".  
Сезон-2023/24: 10 матчей, 0+7, "+3". 
Важный момент в плане комплектования "Динамо": если б Менелл отказался от 
натурализации, то бело-голубые остались бы без нападающего Эрика О'Делла, 
третьего бомбардира и снайпера команды прямо сейчас. В общем, в этой 
ситуации особо и не скрывалось, что это больше про усиление на новый сезон, 
чем про безумную любовь к России (Ротенберг, например, рвение Лайпсика 
объяснял страстью жены-актрисы к российскому искусству ). 
Хотя 26-летнему Менеллу терять нечего - он распрощался с мечтой про НХЛ и 
уверял клуб, что готов хоть на 10 лет контракт подписать. И в "Динамо", и в 
Москве его все устраивает (в том числе и зарплата в 55 млн рублей). Бело-
голубые тоже довольны его игрой: он один из лучших защитников в лиге в плане 
передач, изредка может и сам забить, а еще надежен в своей зоне. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-raskritikoval-kachestvo-lda-v-khl-2127636/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-raskritikoval-kachestvo-lda-v-khl-2127636/
https://allhockey.ru/news/show/491115-Rotenberg_na_mnogih_arenah_nedopusk_po_tolschine_l_da_Nuzhno_chtoby_KHL_proveryala
https://www.championat.com/hockey/news-5258084-rotenberg-na-mnogih-arenah-nedopusk-po-tolschine-lda-neobhodimo-chtoby-khl-proveryala.html


 

 

Бреннану устроили полный обряд посвящения в русского: подписанный 
президентом указ, военная присяга, спортивное гражданство (со следующего 
сезона может играть за сборную России), а партнеры подарили ему букварь, 
матрешку, авоську, валенки и шапку-ушанку. При этом бывший американец 
довольно ответственно относится к своему шагу: он действительно учит русский 
- и на нем уже настраивает партнеров на матч. Достойно. 
Кэмерон Ли, защитник "Амура" -  
Сезон-2022/23: 53 матча, 7+13, "+1".  
Сезон-2023/24: 10 матчей, 1+6, "-2".  
Самый свежий пример русификации - новость про указ с упоминанием Кэма Ли 
(экс-канадец, если что) появилась в среду. Правда, к этому моменту 
необходимость в его натурализации для "Амура" временно отпала: американец 
Алекс Бродхерст получил травму в начале регулярки, выбыл до конца октября - 
и остальные легионеры могли спокойно занимать три слота в составе без 
конкуренции. 
Но вообще для Хабаровска это был важный шаг - подключали и губернатора 
Михаила Дегтярева: "Ходатайство я подписал, мне было приятно это сделать. 
Как я говорил не раз, мы видим в нем живой интерес к нашей стране, к 
Хабаровскому краю. Это спортсмен, который прикипел к нам. Поверьте, если бы 
ему не нравился наш регион, наша страна, наши люди, он никогда в жизни на 
такой шаг не пошел бы". 
Можно было бы предположить, что у Ли самая большая зарплата в клубе, но нет 
- всего 35 млн (у Хохлачева, к примеру, 75; все - по данным "Спорт-Экспресса" ), 
которые он оправдывает. Качественный защитник в первую-вторую пару, 
который незаменим для хабаровского большинства. А главный тренер Андрей 
Мартемьянов еще нахваливает катание игрока и его видение площадки. 
Это всего второй сезон Кэма в КХЛ - и, кажется, ему действительно нравится на 
Дальнем Востоке. Во всяком случае Ли, полюбивший борщ, чаще сам говорит в 
интервью о своем интересе к России, а не другие за него. 
Брэндон Лайпсик, нападающий СКА - пока  
Сезон-2022/23: 65 матчей, 11+33, "+1". В Кубке Гагарина - 11 матчей, 2+9, "+1"  
Сезон-2023/24: 10 матчей, 1+2, "0".  
После гостевого матча с "Сибирью" Роман Ротенберг подтвердил, что канадец 
ждет российское гражданство: "Такие решения принимаются на самом верху. И, 
в моем понимании, там все хорошо. Есть некие формальности - тут вопрос 
только времени. Документы оформляются". 
Торопиться СКА некуда - с учетом Лайпсика в составе три легионера, один из 
которых вратарь Маттссон, выбывший на долгое время. В октябре можно 
спокойно дождаться качественного иностранца, который не найдет себя в НХЛ, 
и спокойно вводить его в состав. Там, может, и указ о гражданстве для Брэндона 
подпишут. 
Лайпсик хорошо зарекомендовал себя в КХЛ: это его четвертый сезон в России. 
И если первый год он притирался в ЦСКА, то два следующих выбил прилично 
очков в регулярке и, что самое важное, проявил себя в плей-офф (20 очков в 24 
матчах и 11 в 11). 
Но СКА, конечно, команда специфичная: среднее игровое время легионера тут 
упало с 16 до 13 минут, а свой последний матч - в гостях с "Адмиралом" - 
нападающий провел в третьем звене. Отсюда и слабая статистика. Так что если 
его обменяют из Питера раньше, чем дадут гражданство, никто не удивится. 
Сам Лайпсик объяснял "Матч ТВ" свою натурализацию так: "Я чувствую себя 
комфортно в России, здесь хорошо моей семье. Мне 29 лет, можно еще играть и 
играть. Я живу в России, чувствую себя частью российской культуры, которую 



 

 

принимаю - мне все нравится". Правда, есть один нюанс: игра в Америке для 
Брэндона закрытая тема - там еще помнят слитую переписку, в которой он 
насмехался над игроками НХЛ и - что страшнее - их женами.  
Интересно, на правой руке будет двуглавый орел? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3192627.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ изменила время начала двух домашних матчей "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Континентальная хоккейная лига сообщила о переносе времени начала двух 
матчей "Торпедо". 
Время начала следующих матчей изменено с 17:00 на 13:00 мск: 
14 октября "Торпедо" - "Спартак"; 
21 октября "Торпедо" - "Амур". 
Напомним, подопечные Игоря Ларионова накануне в гостях победили "Витязь" 
со счетом 4:1 и единолично возглавили турнирную таблицу Западной 
конференции КХЛ, набрав 17 очков за 10 матчей. 
В следующем матче "Торпедо" сыграет дома с казанским "Ак Барсом". Встреча 
запланирована на 28 сентября и начнется на стадионе "Нагорный" в 19:00 мск. 
Ранее главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что игроки и 
тренерский штаб нижегородского клуба не обращают внимания на лидерство в 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5257944-khl-izmenila-vremya-nachala-
dvuh-domashnih-matchej-torpedo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" впервые с 2016 года одержал шесть побед подряд в регулярном 
чемпионате КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
"Сочи" впервые с 2016 года одержал шесть побед подряд в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги. 
Вчера, 26 сентября, "Сочи" выиграл у "Спартака" со счетом 3:2. Эта победа стала 
шестой подряд в Континентальной хоккейной лиге. Ранее подопечные Дмитрия 
Кокорева обыграли челябинский "Трактора" со счетом 4:3, дважды обыграли 
череповецкую "Северсталь" (5:3 и 5:4 ОТ), а также победили новосибирскую 
"Сибирь" (4:2) и ярославский "Локомотив" (5:0). 
Ранее подобного результата команда добивалась в сезоне-2016/2017. Рекорд по 
длительности победной серии в КХЛ составляет десять матчей в сезоне-
2014/2015. 
"Сочи" занимает четвертое место в турнирной таблице Западной конференции 
КХЛ. Команда набрала 14 очков после 10 игр. Следующий матч сочинцы 
проведут в гостях с ЦСКА 28 сентября. 

https://www.championat.com/hockey/news-5257582-sochi-vpervye-s-2016-goda-
oderzhal-shest-pobed-podryad-v-regulyarnom-chempionate-khl.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3192627.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257944-khl-izmenila-vremya-nachala-dvuh-domashnih-matchej-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257944-khl-izmenila-vremya-nachala-dvuh-domashnih-matchej-torpedo.html
https://allhockey.ru/news/show/491087-KHL_izmenila_vremya_nachala_dvuh_domashnih_matchej_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954263_KKhL_perenesla_vrema_nachalo_matchej_Torpedo_so_Spartakom_i_Amurom
https://www.championat.com/hockey/news-5257582-sochi-vpervye-s-2016-goda-oderzhal-shest-pobed-podryad-v-regulyarnom-chempionate-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257582-sochi-vpervye-s-2016-goda-oderzhal-shest-pobed-podryad-v-regulyarnom-chempionate-khl.html


 

 

Хоккеисты "Барыса" возглавили рейтинг силы игроков КХЛ (Sports.kz, 
Караганда, 28 сентября 2023) 
KHL.ru представил второй выпуск рейтинга силы игроков сезона 2023/2024, 
передает Sports.kz.  
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков за 
игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из общего 
значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается показатель 
"плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и блокированных 
бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, заброшенные в равных 
составах, в меньшинстве и в большинстве. 
Лидером второго выпуска рейтинга стал защитник "Барыса" Давид Скленичка, 
который лидирует по результативности среди всех игроков обороны чемпионата. 
Следом расположился его одноклубник Райли Барбер, лидирующий с Николаем 
Голдобиным в списке лучших бомбардиров. Замкнул тройку форвард 
"Адмирала" Даниил Гутик, который в шести матчах подряд набрал 10 (4+6) очков. 

https://www.sports.kz/news/hokkeistyi-baryisa-vozglavili-reyting-silyi-igrokov-khl 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Матч "Сибири" со СКА посетили 10 489 болельщиков. Это новый рекорд 
"Сибирь-Арены" (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
В Новосибирске закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местная "Сибирь" принимала СКА. 
Встреча завершилась победой гостей со счетом 3:0. 
Встречу посетили 10 489 болельщиков. Как сообщает пресс-служба 
новосибирского клуба, данное количество зрителей - это новый рекорд "Сибирь-
Арены". Напомним, текущая вместимость арены составляет 10 587 зрителей. 
После поражения от армейцев подопечные Дэвида Немировски занимают пятое 
место в турнирной таблице Восточной конференции. "Сибирь" после 11 матчей 
набрала 13 очков. 
В следующем матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ "Сибирь" 
сыграет в гостях с "Барысом" 30 сентября. Армейцы отправятся в гости к "Сочи" 
2 октября. 

https://www.championat.com/hockey/news-5258146-match-sibiri-so-ska-posetili-10-
489-bolelschikov-eto-novyj-rekord-sibir-areny.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Пять игроков КХЛ, которым нужен обмен в 2023 году, Жафяров, 
Тертышный, Серебряков, Вовченко, Хуснутдинов (Чемпионат.com, 
Москва, 27 сентября 2023) 
В списке - лучший голкипер прошлого сезона и один из самых дорогих хоккеистов 
лиги. 
С момента начала сезона в КХЛ прошел почти месяц. Большинство команд 
провело как минимум по 10 матчей, и за это время проявить себя успели многие 
игроки. Однако у некоторых хоккеистов дела складываются не так хорошо. 
Возможно, им стоит попробовать свои силы в других клубах? 

https://www.sports.kz/news/hokkeistyi-baryisa-vozglavili-reyting-silyi-igrokov-khl
https://www.khl.ru/news/2023/09/27/520253.html
https://www.championat.com/hockey/news-5258146-match-sibiri-so-ska-posetili-10-489-bolelschikov-eto-novyj-rekord-sibir-areny.html
https://www.championat.com/hockey/news-5258146-match-sibiri-so-ska-posetili-10-489-bolelschikov-eto-novyj-rekord-sibir-areny.html


 

 

Даниил Вовченко ("Северсталь") 
Воспитанник череповецкого хоккея был одним из ключевых игроков "Северстали" 
Андрея Разина, но после смены тренера дела у него идут далеко не лучшим 
образом. За семь матчей Даниил набрал всего два очка, которые пришлись на 
встречу с "Металлургом", в остальных же Вовченко проявить себя не удалось. 
Даже главный тренер "сталеваров" Андрей Козырев на пресс-конференции 
после матча со СКА отмечал, что ему хотелось бы, чтобы форвард играл лучше. 
Не исключено, что в скором времени "Северсталь" может обменять еще одного 
своего лидера - недавно команду покинул Александр Петунин. 
Никита Серебряков ("Адмирал") 
Не сказать что Никите не удался старт сезона, но пока ни он, ни "Адмирал" в 
целом не впечатляют. А учитывая усиливающиеся слухи об обмене в СКА, будет 
логично предположить, что пока Серебрякову не до игры за "моряков", тем более 
что последние два матча он и так пропустил. История переезда лучшего 
голкипера прошлого сезона в Санкт-Петербург и его воссоединения с Юрием 
Ключниковым, которая возникла в межсезонье, должна вот-вот разрешиться. Во 
Владивосток же, скорее всего, отправится Сергей Иванов, который в армейском 
клубе, к сожалению, "один из". Хотя потенциал позволяет ему уже сейчас 
показывать хорошую игру на уровне КХЛ. 
Марат Хуснутдинов (СКА) 
Еще один талант армейцев, которого можно отнести к категории "один из", - 
нападающий Марат Хуснутдинов. В прошлом сезоне 21-летний игрок был 
важным элементом СКА и провел солидный результативный сезон, а в этом 
появился на льду всего в четырех матчах, ни разу не отыграв более 14 минут. 
При этом никаких травм у Марата не наблюдалось - форвард просто оказывался 
вне заявки. 
В похожей ситуации Хуснутдинов был и пару лет назад, когда в определенный 
момент выпал из состава, а затем вернулся - вскоре после подписания нового 
контракта. Совпадение ли, но этот сезон - последний по его нынешнему 
соглашению со СКА. Примеры Морозова, Марченко, Свечкова, Чибрикова, 
Грошева, нацелившихся на НХЛ и не ставших продлевать сотрудничество с 
армейцами, еще свежи в памяти. Неужели скоро в этом списке появится еще 
одна фамилия? 
Никита Тертышный ("Трактор") 
Два года назад Никита мощно провел начало сезона, выдав семиматчевую 
результативную серию. Тогда он стал одним из главных открытий не только 
первого месяца, но и всей регулярки, громко заявив о себе после чемпионства в 
ВХЛ. Однако прошлый год для него, как и для всего "Трактора", выдался 
кошмарным - Тертышный потратил 36 матчей на первый гол в сезоне и не сумел 
помочь команде пробиться в плей-офф. Сейчас 25-летнему нападающему 
хватило шести игр, но это все, чем он успел отметиться в новой регулярке, 
периодически выпадая из состава. 
Никита Тертышный 
Уход Никиты из "Трактора" - лишь вопрос времени. Игрок запросил обмен из 
челябинского клуба, и, по информации "Чемпионата", на него есть несколько 
претендентов - "Северсталь", "Торпедо", "Спартак", "Амур" и минское "Динамо". 
Пока, правда, дальше интереса дело не зашло. "На данный момент у нас не было 
конкретного предложения по обмену Никиты Тертышного. Интерес к 
нападающему на рынке есть, но пока ни одним клубом не была озвучена 
достойная компенсация за игрока. На сегодня Никита - хоккеист "Трактора" и 
полноценно готовится к предстоящим матчам в основном составе", - сказал 
"Чемпионату" генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков. 



 

 

Дамир Жафяров ("Ак Барс") 
Пару недель назад мы писали о тяжелом положении Жафярова после перехода 
в "Ак Барс". С тех пор ситуация стала только хуже - Дамир, хоть и принял участие 
в трех из четырех матчей казанцев после 15 сентября, не отметился 
результативными действиями, в недавнем "зеленом дерби" был снят с игры 
после двух периодов и не попал в заявку на встречу с минским "Динамо". Все 
идет к тому, что столице Татарстана Дамир надолго не задержится и сменит 
команду. Вопрос лишь в том, кто захочет приютить у себя форварда с большой 
зарплатой, которая в следующем году должна стать еще весомее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5257524-pyat-igrokov-khl-kotorym-
nuzhen-obmen-v-2023-godu-zhafyarov-tertyshnyj-serebryakov-vovchenko-
husnutdinov.html 

К заголовкам сообщений 

Легендарный Романцев болеет за хоккейный "Сочи". Оказывается, он 
играл за "Спартак" с отцом главного тренера (Sport24.ru, Москва, 27 
сентября 2023) 
У Дмитрия Кокорева серьезная поддержка.  
В прошлом сезоне матч "Спартак" - "Сочи" воспринимался бы как встреча 
команд, претендующих за место в плей-офф. В лучшем случае. Если красно-
белые весь регулярный чемпионат болтались на границе восьмерки, то сочинцы 
даже не мечтали о том, чтобы покинуть последнее место. То теперь игра на 
"Мегаспорте" - настоящая битва за место под солнцем. Битва, которую выиграли 
гости из олимпийской столицы. Добившись победы, южане обошли "Спартак" и 
заняли четвертую позицию на Западе.  
Интересен, впрочем, был не только матч, то и то, что происходило после него. 
Дмитрий Кокорев, с этого сезона возглавляющий ХК "Сочи" без приставки и. о., 
ошарашил признанием всех присутствующих на пресс-конференции. " Сейчас 
большой фанат нашей команды - Олег Иванович Романцев", - выдал главный 
тренер гостей. О том, что спартаковская легенда симпатизирует соперником 
"Спартака", он сообщил прямо в красно-белом логове. Каков сюжет!  
"Хоккей я очень люблю. Просто играть не умею, смотрю. У меня в хоккее много 
друзей", - говорил Олег Романцев в программе "Футбол не хоккей" с Денисом 
Казанским.  
Но причем тут "Сочи"? Где легендарный тренер и где команда, которая 
появилась на свет только в 2014 году, не добившись за свою историю ничего 
кроме выхода в плей-офф? На первый взгляд, это звучит парадоксально и не 
укладывается в голове. Однако, сделав сенсационное заявление, Кокорев почти 
сразу пояснил, с чем связаны симпатии Олега Ивановича к его команде.  
"Он очень следит за хоккеем, потому что знает меня с пеленок, и они с моим 
отцом - друзья с детства. И хотя они спартаковцы, я раньше играл в "Динамо", но 
в любом случае, Олег Иванович сейчас очень болеет, следит, спрашивает, 
звонит", - поясняет Кокорев.  
Дело в том, что Александр Кокорев - известный в прошлом футболист 
московского "Спартака". В 70-х он играл в одной команде в поколении Евгения 
Ловчева, Геннадия Логофета, а позже и Георгия Ярцева. Был среди 
одноклубников Кокорева-старшего и Олег Романцев.  
Всего за "Спартак" отец главного тренера "Сочи" провел 110 матчей и забил 5 
голов, выигрывал чемпионат СССР 1979 года, становился серебряным призером 
чемпионатов страны 1974 и 1980 годов. После завершения карьеры работал 
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старшим преподавателем кафедры физкультуры МВТУ, тренер сборной МВТУ 
(1982 - 1994).  
Сын Дмитрий в семье Кокоревых родился незадолго до ухода из "Спартака" и, 
как следствие, завершения карьеры. Александр попылил еще пару лет, в том 
числе ненадолго съездил в казахстанский "Кайрат", после чего повесил бутсы на 
гвоздь и принялся заниматься сыном. Он отдал его в хоккей, причем в школу не 
"Спартака", а "Динамо". Зато позиция у них одна - защитник. Что отец, что сын 
отличались солидными габаритами.  
Будучи хоккеистом, Кокорев-младший выигрывал чемпионат мира с молодежной 
сборной России, где помимо него играли Афиногенов, Чубаров и Вишневский, а 
на заре карьеры становился чемпионом страны вместе с родным "Динамо". Из-
за травмы он себя не смог всецело реализовать свой потенциал. Зато став 
тренером, уже успел поработать со сборными страны, поднял с нуля "Капитан", 
а в прошлом сезоне впервые попробовал себя на уровне КХЛ .  
В прошлом сезоне Кокорев был третьим тренером "Сочи", приняв команду после 
поочередных провалов Андрея Назарова и Сергея Светлова. Мало кто верил, 
что молодой тренер вытащит команду со дна. Этого и не случилось. Зато он смог 
пересобрать "Сочи" за лето, выветрив из нее дух неудачников. Сегодня команду 
с берега Черного моря поддерживает даже Романцев. Может быть, в ударном 
старте южан есть и его вклад? Некоторые тренерские советы могут 
универсальны вне зависимости от вида спорта.  

https://sport24.ru/hockey/article-legendarnyy-romantsev-boleyet-za-khokkeynyy-
sochi-okazyvayetsya-on-igral-za-spartak-s-ottsom-glavnogo-trenera 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: ЦСКА не готов физически, все компоненты в 
безобразном состоянии (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент и член наблюдательного 
совета ЦСКА Борис Михайлов оценил неудачный старт московских армейцев в 
сезоне-2023/2024 КХЛ. ЦСКА одержал лишь четыре победы в 11 матчах и 
расположился на 10-м месте в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. 
"Почему команда показывает такой результат - должен ответить тренерский 
штаб, который возглавляет Сергей Федоров. Я могу только сказать взгляд со 
стороны: вчерашняя игра показала, что команда не готова физически. Все 
компоненты, которые демонстрируются на площадке: единоборства, 
вбрасывания, владение шайбой, катание, скоростное катание, пас, - все это было 
в безобразном состоянии. Отсюда вся инерция: хочу, но не могу. 
Одного желания мало. Результат будет, если силы есть и ноги бегут. А когда ни 
того ни другого, то тогда мы видим вчерашнюю команду ЦСКА вот в таком виде. 
Кто этим делом должен заниматься? Тренерский штаб. Это подготовка 
психологическая, физическая, отдача игроков на поле. Это все в прерогативе 
тренерского штаба. Если не можешь - надо заставлять. Я надеюсь, что команда 
сама это понимает, каждый должен сам себе дать оценку, что он делает на 
площадке. Просто надевать форму ЦСКА и выходить на лед - такое никому не 
понравится, зрителям это уже не нравится", - сказал Михайлов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5257622-boris-mihajlov-cska-ne-gotov-
fizicheski-vse-komponenty-v-bezobraznom-sostoyanii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 
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К заголовкам сообщений 

Экс-игрок ЦСКА: кто-то вкалывает за станком, а московские армейцы 
стоят на площадке (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Бывший игрок ЦСКА, трехкратный чемпион СССР Сергей Глазов 
прокомментировал неудачное выступление московских армейцев в первом 
месяце регулярного чемпионата КХЛ. ЦСКА одержал лишь четыре победы в 11 
матчах и расположился на 10-м месте в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ. 
"Ужасно начали сезон армейские команды, что ЦСКА, что СКА. Плохо была 
проведена подготовка. Потом ЦСКА, наверное, наберет форму, выберется со 
дна таблицы, но сейчас на льду - катастрофа в исполнении армейцев. Не 
успевают выйти на площадку, как уже проигрывают: все время первыми 
пропускают. ЦСКА - марка, стиль команды всегда был такой, что она сметала 
соперников с первых минут. 
Игроков надо приводить в чувство. И сделать это может только главный тренер. 
Не пять или десять его помощников, а именно Сергей Федоров. Он должен 
устроить команде разнос, чтобы исправить недостатки, которые накопились. 
Может, гайки закрутить, серьезно спросить с игроков, потому что невозможно на 
все это смотреть. Болельщики просто злые, очень злые. Мне звонят люди, 
спрашивают: "Как же так?" На матчи ЦСКА уже многие ходить перестали (игру с 
"Северсталью" посетили 3800 зрителей, "ЦСКА Арена" вмещает 12 100. - Прим. 
"Чемпионата").  
Может, рано спрашивать еще с ЦСКА? Ну как рано! Кубок Гагарина - итог сезона. 
Сейчас задача игроков - показывать игру, радовать ей зрителей. Это же их 
работа, за нее деньги платят. Как у других людей есть работа: кто-то вкалывает 
за станком, кто-то ракеты делает. А игроки ЦСКА ничего не делают на площадке. 
Просто стоят! Смотришь: не ЦСКА, а средняя команда. Они должны выходить на 
площадку и показывать себя. Уже время пришло". 

https://www.championat.com/hockey/news-5257834-eks-igrok-cska-kto-to-vkalyvaet-
za-stankom-a-moskovskie-armejcy-stoyat-na-ploschadke.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: матчей через пять мы увидим другой ЦСКА (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал старт 
ЦСКА в текущем сезоне КХЛ. Команда Сергея Федорова потерпела семь 
поражений в одиннадцати сыгранных матчах, она находится на десятой строчке 
в турнирной таблице Западной конференции. 
"Я не думаю, что ЦСКА сложно настроиться. Скорее, соперники по-другому 
настраиваются на эту команду. Мне кажется, "армейцы" не до конца вкатились в 
сезон. Кроме того, у Федотова идет адаптация после службы в армии. Команда 
у ЦСКА сильная, но чемпиона всегда приятно обыгрывать. У любых команд идет 
двойной настрой. Нужно определенное время на то, чтобы ЦСКА пришел в 
форму. Матчей через пять мы увидим другую команду.  
Федорова могут уволить? В ЦСКА все может случиться. Возможно, это просто 
слухи. Я считаю, что не нужно убирать тренера, который приводил команду 
дважды к чемпионству. Но они сами все решат", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/491110-
Schitov_matchej_cherez_pyat_my_uvidim_drugoj_CSKA 
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К заголовкам сообщений 

ЦСКА устал побеждать? Похоже, Федорову предстоит решить самую 
сложную задачу в тренерской карьере (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 
сентября 2023) 
Рано говорить, что над головой наставника ЦСКА сгущаются тучи. Но выдавать 
неудачный старт за особенности подготовки к сезону становится все труднее. 
ЦСКА потерпел третье поражение в четырех матчах, уступив "Северстали" 
С ЦСКА на старте сезона определенно происходит что-то не то. Да, мы привыкли 
к тому, что команда Сергея Федорова, как правило, тяжело стартует в 
чемпионате. Этому есть свои причины. "Армейцы" проводят больше всего 
матчей, поэтому их график предсезонной подготовки построен таким образом, 
что они практически не проводят товарищеских матчей в августе, предпочитая 
набирать форму через игры в начале "регулярки". Но еще ни разу хоккеисты 
ЦСКА при Сергее Федорове не проводили сентябрь настолько плохо. В двух 
предыдущих сезонах они проиграли по четыре матча в стартовом месяце сезона. 
Сейчас же у них в пассиве уже семь матчей с неудачным исходом.  
"С нашей игрой все понятно, особенно первый период. Тут добавить сложно, все 
все видели", - так резюмировал итоги игры с "Северсталью" наставник 
"армейцев" Сергей Федоров. К сожалению, тренеру все чаще приходится 
прибегать к такой риторике для того, чтобы описать свои впечатления от 
прошедших игр. "Мы уступаем в скорости, тут бесполезно о чем-либо говорить. 
Если ноги не двигаются и мы на такт проигрываем сопернику, сложно что-либо 
говорить", - вот что он сказал сразу же после той игры в телевизионном эфире. 
Напомним, что во вторник москвичи уступили на своем льду "Северстали" со 
счетом 1:2. 
Такой ужасной статистики команда не демонстрировала даже осенью 2021-го, 
когда лишь ленивый не пинал "армейцев" с замечаниями насчет того, что им не 
стоило увольнять Игоря Никитина с поста главного тренера за два дня до начала 
предсезонки. Что же происходит с "армейцами" сейчас? Со стороны 
складывается полное ощущение того, что у тренерского штаба не получается 
мотивировать команду на поход за третьим подряд Кубком Гагарина. Это всего 
лишь теория, но в ней, на мой взгляд, нет абсолютно ничего удивительного. 
ЦСКА два раза подряд брал главный трофей сезона. Ни одна из этих побед не 
получилась легкой. В 2022-м красно-синие были в шести минутах от поражения 
в финальной серии с "Металлургом". Год спустя исход трех из четырех 
сыгранных в плей-офф серий решился в седьмых матчах, что, согласитесь, никак 
не могло добавить команде эмоциональных сил.  
Кажется, что ЦСКА банально устал психологически. На протяжении последних 
нескольких лет это была сильнейшая команда в КХЛ. Пять сезонов подряд 
"армейцы" Москвы выходили в финал Кубка Гагарина. Кроме них в истории 
нашей лиги этого не делал никто и никогда. Более того, вряд ли сейчас мы с вами 
можем назвать команду, которая в ближайшее время сможет повторить это 
достижение. Но, рано или поздно, все заканчивается. Закончится и династия 
ЦСКА, это неизбежно, как бы ни были против этого болельщики и руководство 
"армейского" клуба. Все в этом мире имеет свое начало и конец.  
Очень трудно найти в себе мотивацию на третью победу подряд в Кубке 
Гагарина, когда ты в двух последних сезонах выложился на полную катушку. 
Претензии к хоккеистам ЦСКА предъявить тут очень трудно. Все дело в 
человеческом факторе. Представьте себе ситуацию: вы ходите в тренажерный 
зал, и у вас есть цель - выжать от груди 100 килограмм. Вы годами качаетесь, 
убиваетесь в зале, и все ради этой заветной сотки. Польза для здоровья? 
Неважно, главное - оторвать от груди штангу с желаемым весом. И вот наступает 



 

 

день Х, вы благополучно выполняете ранее поставленную задачу. А что дальше? 
Пойдете ли вы в зал на следующий день, чтобы выжать 110 килограмм? Да нет, 
скорее всего, вы возьмете небольшую паузу на то, чтобы отдохнуть. Похоже, у 
ЦСКА как раз настало время этой самой паузы. 
Приближенные к клубу телеграм-каналы сообщают, что у Сергея Федорова есть 
время до 5 октября (даты дерби со СКА), чтобы выправить ситуацию. Убежден: 
даже если отставка Сергея Викторовича состоится, текущего положения вещей 
она не исправит. Во-первых, кто заступит на тренерский мостик вместо него? 
Олег Знарок, Илья Воробьев? Очень слабо представляю себе этих людей в 
ЦСКА. Во-вторых, проблему эмоциональной усталости и пресыщенности 
победами игроков это никак не решит. Чтобы мотивировать этих парней на еще 
один рывок в сторону заветного трофея, нужно быть величайшим психологом. 
Если Федорову или кому-либо еще это удастся, ему впору будет кланяться до 
земли. Словом, будет очень интересно понаблюдать за ЦСКА в ближайшие дни. 
Если в стане чемпиона лиги действительно произойдет тренерская отставка, это 
будет, пожалуй, самая громкая из всех сенсаций, которые только были возможны 
в текущем сезоне. 

https://allhockey.ru/article/show/491106-
CSKA_ustal_pobezhdat_Pohozhe_Fedorovu_predstoit_reshit_samuju_slozhnuju_za
dachu_v_trenerskoj_kar_ere 

К заголовкам сообщений 

Ларионову обещали крах из-за ухода помощника. Вместо этого "Торпедо" 
на первом месте, Козырев успешен в Череповце (Sport24.ru, Москва, 27 
сентября 2023) 
От этого решения выиграли все.  
"Торпедо" на первом месте в КХЛ ! И не делайте вид, будто удивлены. Многие 
нейтральные болельщики этому событию, безусловно, рады. Банда Игоря 
Ларионова за год с небольшим успела выиграть приз зрительских симпатий. 
Нижегородцы для многих стали эдакой second favorite team. Правило "Нечего 
делать? Твоя любимая команда сегодня не играет? Тогда смело врубай 
"Торпедо!" работало безотказно. Но нынешнее лидерство - это все равно 
фантастика. Пусть промежуточная, но все же фантастика.  
Добиваться результата и при этом показывать красивую игру - это в принципе 
редко когда совпадающие явления. Обычно они идут параллельными курсами. 
Те, кто ставят о главу угла результат, привыкли к отговоркам вроде "два очка не 
пахнут" и целью оправдывают любые средства. А те, кто пренебрегают 
результатом, обычно долго не работают. Кружева, тики-така, авантюрный стиль 
- это все хорошо, но до первой серьезной серии поражений.  
Нижегородское руководство, а тут мы имеем в виду не только Александра 
Харламова и Максима Гафурова, но и губернатора, изначально выдало 
Ларионову серьезный карт-бланш. В первом сезоне ему даже не обязательно 
было проходить "Динамо". Выход в плей-офф и достойная борьба в первом 
раунде с эффектной регуляркой устроили бы многих. А вот со второго сезона, то 
есть текущего, требования вполне резонно должны повыситься. Вот только 
особых предпосылок к тому, что "Торпедо" сделает шаг вперед, не было.  
Причина скептицизма была понятная и лежала на поверхности. Это уход Андрея 
Козырева - ключевого помощника Игоря Ларионова. Его значимость трудно было 
переоценить. Если главный тренер волжан до "Торпедо" работал только в 
молодежной сборной, да и то недолго, то Козырев занимал разные должности в 
системе СКА, а его "СКА-Нева" была самой зрелищной командой Высшей лиги. 

https://allhockey.ru/article/show/491106-CSKA_ustal_pobezhdat_Pohozhe_Fedorovu_predstoit_reshit_samuju_slozhnuju_zadachu_v_trenerskoj_kar_ere
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Придя в "Торпедо" не только со сложившимися взглядами на хоккей, но и с 
умением воплощать взгляды в жизнь, он отвечал как за тактику, так и за 
построение обороны.  
Когда Козырев решил отправиться в свободное плавание, возглавив 
"Северсталь", ребром встали два вопроса. Хватит ли у Ларионова теоретической 
базы? Хватит ли у экс-помощника, чтобы быть главным? На первый вопрос 
нижегородцы ответили приглашением Эдуарда Занковца - опытного и 
вдумчивого специалиста, чей самостоятельный опыт работы при этом не 
назовешь успешным. Была вероятность включение в штаб Андрея Маркова, но 
от него в итоге отказались. А что до Козырева, то первый месяц чемпионата 
показывает, что и выйдя из-за спины Ларионов он может быть успешен в КХЛ.  
В том, что и без Козырева "Торпедо" продолжит показывать атакующий хоккей, 
сомнений не было. Это философия Ларионова, а со своим экс-ассистентом они 
единомышленники. Сомнения скорее казались того, насколько нижегородский 
хаос будет управляемым, системным. А главное - насколько крепки при этом 
будут тылы. Мало того, что в Череповец уехал архитектор обороны, так еще и 
кадровые потери эта линия понесла. Опытнейший Григорий Мишарин завершил 
карьеру, а талантливого Максима Федотова продали в СКА. Парадокс, но в 
защите волжане стали играть даже сильнее.  
Не вызывает никакого диссонанса четвертое в лиге большинство "Торпедо" или 
третье место команды Ларионова по заброшенным шайбам. Шаблон рвет то, что 
пропускают нижегородцы на уровне "Динамо" и "Локомотива", то есть двух 
системных команд. В пятерку входит и меньшинство "Торпедо". Не только по 
нейтрализации, но и по голам в меньшинстве. И это действительно нонсенс, если 
учесть, что обойма защитников выглядит так: Сизов, Орлов, Бокун, Конюшков и 
Силаев, где Силаев - 17-летний дебютант, а 20-летний Конюшков проводит на 
льду больше времени, чем какой-либо игрок в КХЛ.  
Уход Козырева не привел к краху "Торпедо". Скорее, наоборот. Совместно с 
Ларионовым он построил коллектив, который как хорошее вино со временем 
стало только лучше. Настоялся. А уехав в Череповец, он буквально скопировал 
"Торпедо". Теперь команда с уникальными для КХЛ принципами игры 
размножается почкованием. И это не считая "Спартака", который также делает 
ставку на комбинационный стиль, или "Сибири", чье руководство открыто взяло 
за ориентир команду Ларионова-Козырева. То, что прямо сейчас "Торпедо" 
лидирует в чемпионате, а все его последователи идут в зоне плей-офф, говорят 
о том, что этот вектор был выбран не зря.  

https://sport24.ru/hockey/article-larionovu-obeshchali-krakh-iz-za-ukhoda-
pomoshchnika-vmesto-etogo-torpedo-na-pervom-meste-kozyrev-uspeshen-v-
cherepovtse 

К заголовкам сообщений 

Большое хоккейное переселение: кто и когда будет играть на новой "СКА-
арене"? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 27 сентября 2023) 
КХЛ приняла решение провести свой ежегодный матч звезд в Петербурге. 
Местом действия выбрана "СКА-арена", которая пока еще не сдана в 
эксплуатацию. Значит ли это, что и хоккеистам СКА, привычно начавшим сезон 
в Ледовом, скоро предстоит осваиваться на новой домашней площадке?  
О месте проведения матча звезд-2023 КХЛ объявила вскоре после собрания 
совета директоров в середине сентября, а лучшие хоккеисты лиги должны 
встретиться в Петербурге уже 9 и 10 декабря. Все произошло в довольно 
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спешном порядке - обычно с датой проведения звездного уик-энда и городом, 
которому его принимать, лига определялась по ходу еще предыдущего сезона. 
Хотя о Петербурге, как месте проведения очередного матча звезд, в кулуарах 
говорили еще в декабре прошлого года. Официального объявления не было по 
той простой причине, что оставались вопросы по готовности "СКА-арены".  
Строилась она, напомним, под ЧМ-2023. Возведение спортивного гиганта на 
месте СКК было задумано шесть лет назад. Тогдашний президент СКА Геннадий 
Тимченко планировал побить все европейские и мировые рекорды, соорудив 
многофункциональный спортивный комплекс на 22,6 тыс. зрителей. Позже, 
правда, аппетиты несколько поумерили, и все равно вместимость арены 
впечатляет - 21 500 мест. Однако далекие от хоккея события оставили нас без 
первенства планеты и темпы строительства замедлились. По крайней мере в 
апреле-мае, когда у нас должны были собраться лучшие хоккеисты планеты, да 
и летом на проспекте Гагарина все еще шли работы. Ходили разговоры, что 
стадион откроют к старту сезона КХЛ в Петербурге, и в начале сентября там 
действительно сыграли в хоккей. Только на любительском уровне. На "СКА-
арене" устроили тестовый матч команд, составленных из работников 
строительных предприятий, занятых в реализации проекта. С участием бывшего 
капитана СКА и сборной России Ильи Ковальчука - он пока еще не в 
строительном бизнесе, зато в хоккейном мире личность по прежнему культовая. 
Стадионом, даже в недостроенном состоянии, двукратный чемпион мира 
остался доволен.  
Статья по теме: После дальневосточного вояжа СКА переключился на сибирский 
регион 
 - Каждый, кто будет сюда приходить, получит колоссальное удовольствие, - 
делился Ковальчук. - Все современно, просторно, раздевалка рядом со льдом. 
Думаю, что и СКА, и сборной России здесь будет очень комфортно. В России 
хоккей - спорт номер один. Хотелось, чтобы молодежь, приходя на такие 
стадионы, получала заряд желания как можно скорее выйти на лед.  
Председатель комитета по инвестициям Санкт-Петербурга Иван Складчиков 
добавлял, что ждать официальной игры на "СКА-арене" осталось недолго.  
 - Она будет анонсирована в скором времени, - сказал он. - Здесь будут 
проходить не только хоккейные матчи, но и соревнования по двадцати видам 
спорта, а также культурные мероприятия.  
СКА же тем временем первую домашнюю серию сезона провел на прежнем 
месте, в Ледовом дворце. И в ближайшие месяцы, похоже, не планирует 
переезжать на новое место. По крайней мере на расспросы о релокации клубное 
руководство реагировало и реагирует без энтузиазма, а порой и с некоторым 
раздражением. Что главный тренер Роман Ротенберг ("Мы не строители. Когда 
арена будет готова, обязательно обсудим этот вопрос"), что председатель 
совета директоров хоккейного клуба Александр Медведев ("Если она будет 
готова и сертифицирована, то клуб будет проводить на ней матчи").  
И вот когда, судя по всему, к приему хоккеистов в полной мере стадион еще не 
готов, КХЛ объявляет, что матч звезд примет "СКА-арена".  
 - Это одно из самых ярких наших мероприятий, и по вопросу его проведения мы 
общались со многими городами. Не все регионы были готовы принять матч 
звезд, а нам важна заинтересованность принимающей стороны, так как к нему 
нужно тщательно готовится, - объяснял выбор президент КХЛ Алексей Морозов. 
- Санкт-Петербург был к этому готов, поэтому решено остановиться на этом 
городе.  
Однако строительная жизнь вокруг "СКА-арены" пока не утихла. Вокруг 
сооружения складировано немало отделочных материалов, трудятся люди в 



 

 

разноцветных жилетках. Видны работы на прилегающей территории - 
оформляется так называемый ландшафтный дизайн. Сохранена часть 

загораживающего стройку забора, а где‑то вместо него уже сетка. Общая 

готовность здания, очевидно, высокая. Вот только в СКА чемоданного 
настроения не наблюдается.  
Более того: на своем сайте клуб никак не отреагировал на выбор Петербурга 
столицей матча звезд, хотя местные клубы КХЛ, как правило, становятся 
соорганизаторами мероприятия и раскручивают его своими силами, используя 
обычную в таких случаях риторику типа: "Это большая честь...", "Постараемся, 
чтобы это был лучший матч звезд в истории КХЛ...". А тут - молчание, будто 
никакие звезды не слетаются в Петербург.  
Говорят, что в СКА об окончательном решении КХЛ тоже узнали из новостей. 
Что, впрочем, неудивительно, поскольку как юридическое лицо хоккейный клуб 
СКА к будущему стадиону отношения не имеет. Как минимум с этого лета, когда 
Геннадий Тимченко, один из идейных вдохновителей проекта, официально 
покинул пост председателя совета директоров ХК СКА. В последние годы 
бизнесмен в принципе редко появлялся в Ледовом дворце на матчах 
петербургской команды, в хоккейном плане больше уделяя внимания 
столичному "Спартаку". При этом в работах, которые продолжаются на проспекте 
Юрия Гагарина, задействованы компании, имеющие отношение к его структурам. 
Сам же Тимченко на том самом совете директоров КХЛ, где было объявлено о 

месте проведения матча звезд, в 12‑й раз подряд был выбран председателем 

лиги, так что у него здесь свой интерес.  
Тогда как СКА может быть не слишком заинтересован в переезде из Невского 
района в Московский. Если владельцем арены имени себя (да и не изменится ли 
название в скором будущем?) клуб после ухода Тимченко не станет, значит, 
будет на ней таким же арендатором, как сейчас в Ледовом. Футбольный "Зенит", 
например, во многом спешил уйти с "Петровского", где находился в той же роли, 
ради того, чтобы на Крестовском быть полноправным хозяином и вести все 
хозяйственные и финансовые дела самостоятельно. СКА такой возможности 
будет лишен, а вот проблему заполняемости арены решать придется ему. 
Питерский клуб, хоть и остается одним из лидеров КХЛ по посещаемости, тратит 

огромные усилия на то, чтобы заполнить 12‑тысячник на проспекте Пятилеток. А 

тут махина почти вдвое больше. Конечно, поначалу из любопытства горожане 
побегут на новую арену, как это было со стадионом на Крестовском, куда 
спешили даже далекие от футбола люди, но со временем ажиотаж исчез, и 
"Зенит" еще до истории с паспортами болельщиков собирал аншлаги 
исключительно в дни топовых матчей. Вот СКА на игры с условным ЦСКА и "Ак 
Барсом" в теории может рассчитывать на двадцать тысяч болельщиков, а 
полупустые трибуны на встречах с "Барысом" или "Нефтехимиком" станут 
имиджевым ударом для клуба.  
В ТЕМУ  
На официальном сайте СКА сейчас реализуются билеты на любой домашний 
матч со сроком проведения до 30 декабря, местом проведения указан Ледовый 
дворец. На январь и февраль, когда у СКА запланировано 14 матчей в 
Петербурге, продаж пока нет.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/bolshoe-khokkeynoe-pereselenie-kto-i-kogda-
budet-igrat-na-novoy-ska-arene-/ 

К заголовкам сообщений 
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"С первой и до последней секунды матча кайфуем от хоккея. Мы идем за 
кубком" - форвард нижегородского "Торпедо" Атанасов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Нападающий нижегородского " Торпедо " Василий Атанасов после победы над 
"Витязем" рассказал "Матч ТВ" об атмосфере в команде. 
Во вторник, 26 сентября, "Торпедо" на выезде обыграло подмосковный "Витязь" 
(4:1) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Атанасов результативными действиями 
не отметился. Всего в десяти играх в активе форварда 11 очков (6+5), за весь 
прошлый сезон он набрал 13 очков. 

 - "Торпедо" гнуло свою линию на протяжении всего матча, где‑то не получалось 

доводить моменты до логического завершения, в третьем периоде немного 
расслабились, но главное сыграли в свой хоккей. 
 - "Торпедо" сейчас на первом месте в лиге, команда показывает такой же 
атакующий хоккей, как в прошлом году. Какие цели на сезон себе ставите?  
 - Считаем, что ничего невозможного в хоккее нет, хотим завершить регулярный 
чемпионат в первой тройке команд. Мы идем за кубком и никогда этого не 
скрывали. 
 - С чем можете связать настолько прорывной сезон в плане вашей личной 
результативности?  
 - "Торпедо" играет в атакующий хоккей, мы создаем много моментов, неплохо их 
реализуем. Это и есть причина личной результативности. Мы выходим и 
кайфуем от хоккея, с первой и до последней секунды матча от происходящего на 
льду, от принятых нами решений. Для меня главное - получать удовольствие от 
любимого дела, - сказал "Матч ТВ" Атанасов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954134_S_pervoj_i_do_poslednej_sekun
dy_matcha_kajfujem_ot_khokkeja_My_idem_za_kubkom__forvard_nizhegorodskogo
_Torpedo_Atanasov 

К заголовкам сообщений 

Ларионов отметил, что в "Торпедо" не обращают внимания на лидерство 
в КХЛ (ТАСС, Москва, 27 сентября 2023) 
Игроки и тренерский штаб нижегородского "Торпедо" не обращают внимания на 
лидерство команды в регулярном чемпионате Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС рассказал главный тренер клуба Игорь 
Ларионов.  
В активе "Торпедо" 8 побед в 10 матчах сезона. Нижегородцы набрали 17 очков, 
опережая на один балл московское "Динамо" и "Металлург".  
"Абсолютно не акцентируем внимание на лидерстве в лиге, - сказал Ларионов. - 
Это промежуточные маленькие достижения, которые ни о чем не говорят. 
Сегодня ты первый, завтра - третий. Главное, чтобы у команды была 
уверенность, правильная игра".  
16 сентября в матче с финалистом Кубка Гагарина "Ак Барсом" "Торпедо" 
потерпело первое поражение в сезоне (3:4), выигрывая по ходу встречи 2:0, а 24 
сентября в игре с минским "Динамо" (4:3), выигрывая 3:0, позволило сопернику 
сравнять счет.  
"Скорее всего, тут дело в дисциплине: когда мы набираем хорошие обороты, то 
теряем ритм, получая удаления, в тех матчах два-три раза, и инициатива 
переходит к сопернику. В матче с "Витязем" (4:1) мы сказали, что нужно 
соблюдать дисциплину, чтобы не упустить нить игры. В Минске, когда мы девять 
раз удалялись, то практически весь период играли в меньшинстве. Это вещи, 
которые характерны для молодой команды, поскольку иногда она переходит 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954134_S_pervoj_i_do_poslednej_sekundy_matcha_kajfujem_ot_khokkeja_My_idem_za_kubkom__forvard_nizhegorodskogo_Torpedo_Atanasov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954134_S_pervoj_i_do_poslednej_sekundy_matcha_kajfujem_ot_khokkeja_My_idem_za_kubkom__forvard_nizhegorodskogo_Torpedo_Atanasov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954134_S_pervoj_i_do_poslednej_sekundy_matcha_kajfujem_ot_khokkeja_My_idem_za_kubkom__forvard_nizhegorodskogo_Torpedo_Atanasov


 

 

грань, играет нетерпеливо. И в этом плане у нас есть небольшой резерв для 
концентрации на том, чтобы играть матч правильно, без каких-то лишних 
удалений", - подчеркнул Ларионов.  

https://tass.ru/sport/18853237 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 сентября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Силаев может вырасти в ходячего тирекса. Страшно будет за 
соперников!". Интервью генменеджера "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 сентября 2023) 
Генеральный менеджер нижегородского "Торпедо" Максим Гафуров рассказал 
"Матч ТВ" о том, как в его клубе развивают молодежь.  
В понедельник "Торпедо" объявило о том, что заключило договор о 
сотрудничестве с молодежной командой "Хорс Подольск" и СШОР "Витязь". В 
свое время из этой школы вышли Артемий Панарин, Николай Прохоркин, 
Василий Подколзин, Иван Мирошниченко, Марат Хуснутдинов и другие сейчас 
известные хоккеисты. 
Об этом и не только "Матч ТВ" поговорил с генеральным менеджером 
нижегородцев Максимом Гафуровым. 
 - Как получилось, что нижегородское "Торпедо" подписало контракт с детской 
хоккейной школой в Подольске?  
 - Подписали как со свободным агентом. Но это только первый шаг, предстоит 
еще большая работа. Потому что школа в самом деле легендарная, мы очень 
ценим людей, которые за нее отвечают. Мы в большом диалоге. Отношусь к 
этому с невероятным позитивом. Мы понимаем, что нужно засучить рукава и 
посмотреть, как будет лучше для них. 
Там, в Подольске, сейчас есть команда НМХЛ. Может быть, часть наших ребят 
2007 года рождения отправить туда на практику. Опять же, мы не собираемся 
забирать всех игроков оттуда скопом, перевозя в Нижний Новгород. Мы - 
сторонники партнерства. 
У школы есть хорошие амбициозные цели - выйти в финал по 2007 году. Опять 
же, в НМХЛ можно выступать хорошей бандой, чтобы в следующем сезоне пойти 
в молодежку. 
 - Гендиректор "Торпедо" Александр Харламов рассказал, что год назад из 
"Югры" вы взяли Ивана Воробьева и Василия Атанасова, заплатив всего 4,5 млн 
рублей. Сейчас парни на виду в КХЛ. Взять будущих звезд - это же скаутский 
талант?  
 - Я бы сказал, что не только. Всегда шучу, что есть скаутинг - и по молодежке 
давно было видно, что Атанасов в порядке. Но есть еще "вынимаутинг" - как 
забрать игрока из того или иного клуба. Слава богу, что "Югра" открыта к диалогу. 
Но, в свою очередь, могу поздравить "Адмирал", у которого не исключена 
большая сделка. В свое время они купили у нас Никиту Серебрякова тоже за 
небольшие деньги. 
Но здесь как раз момент системы - как мы отпускаем ребят, которые не заходят 
в нашу команду или переросли. Сделка с "Югрой" прошла за вменяемые, 
абсолютно рыночные, на тот момент деньги. Нам отдали Атанасова, но сколько 
сейчас ребят с удовольствием поедут в "Югру", чтобы повторить такой путь? 

https://tass.ru/sport/18853237
https://www.sports.ru/hockey/1115501946-larionov-o-1-m-meste-torpedo-v-kxl-ne-akczentiruem-vnimanie-na-liderst.html
https://allhockey.ru/news/show/491081-Larionov_otmetil_chto_v_Torpedo_ne_obraschajut_vnimaniya_na_liderstvo_v_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5257734-larionov-otmetil-chto-v-torpedo-ne-obraschayut-vnimaniya-na-liderstvo-v-khl.html
https://www.sportsdaily.ru/news/larionov-torpedo-ne-aktsentiruet-vnimanie-na-liderstve-v-kkhl


 

 

- Это ведь и есть современный хоккейный бизнес. Не обязательно покупать 
игрока за 100 млн рублей. Можно сделать звезду, потратив два миллиона.  
 - Сто процентов. И с той же "Югрой" у нас, посмотрите, какие отношения - сейчас 
там играет Паша Волокитин, чемпион МХЛ и обладатель Кубка Харламова в 
составе "Чайки". Мы с рядом ребят ведем предварительный диалог на 
следующий год. 
В прошлом сезоне к нам из "Югры" пришел Арсений Варлаков, и я надеюсь, он 
тоже заявит о себе громко в КХЛ. Так что такое долгосрочное плодотворное 
сотрудничество есть. И это здорово, что клубы так открыты к диалогу. Тот же 
Кирилл Свищев, хоть через "Трактор", но оказался у нас в "Чайке". 
 - Свободные агенты выстраиваются в очередь, когда видят такой открытый 
хоккей от Игоря Ларионова? Многие же хотят играть в "Торпедо".  
 - Это правда, и я - самый счастливый генеральный менеджер КХЛ. Потому что 
мы с тренером можем запустить многих молодых ребят в большую хоккейную 
жизнь, дать им огромный хоккейный шанс. Надо отдать должное Игорю 
Николаевичу Ларионову - он порой доверяет больше молодым, чем я. 
- Да, у вас же играют два масочника: в первой тройке - форвард Никита 
Артамонов, во второй паре - защитник Антон Силаев. Обоим по 17 лет.  
 - Не один год строился в "Торпедо" этот фундамент. Артамонов пришел в 
прошлом сезоне, и это была хорошая сделка (с "Нефтехимиком", обмен на 
вратаря Андрея Тихомирова). И это огромный плюс, что в Нижнем Новгороде 
талантливые ребята играют не просто на уровне города или региона - они 
талантливы по уровню России. 
Силаев же был известным игроком по юношам. У многих почему-то он вызывает 
удивление. Но ведь человек тоже в прошлом году выиграл Кубок Харламова. В 
первом же сезоне в МХЛ он играл в первой паре. 
 - Когда в НХЛ появляется двухметровый подвижный защитник, его сразу же 
высоко берут на драфте. А почему вокруг Силаева пока нет такого ажиотажа за 
океаном?  
 - Немного зная принципы НХЛ, я понимаю, что одни клубы ищут больших ребят. 
Это считается самый олдскул, такой аморфный скаутинг перед драфтом. А кто-
то, наоборот, ищет таланты. И по Антону - действительно, у него выдающиеся 
физические данные. Вот сейчас он окрепнет, еще обрастет мышцами, 
позанимается ОФП. И будет у нас ходячий тирекс-тираннозавр. Мне страшно за 
соперников, которые столкнутся с ним на площадке! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954144_Silajev_mozhet_vyrasti_v_khod
achego_tireksa_Strashno_budet_za_sopernikov_Intervju_genmenedzhera_Torpedo 

К заголовкам сообщений 

Владислав Фирстов: "Мы в "Торпедо" хотим показывать то, что в 
"Эдмонтоне" делают Макдэвид и Драйзайтль" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 27 сентября 2023) 
Форвард "Торпедо" Владислав Фирстов в интервью "Матч ТВ" рассказал, в чем 
секрет фирменного ларионовского хоккея.  
Я поймал себя на мысли, что Владислав Фирстов выглядит в "Торпедо" как 
ветеран - солидный и основательный форвард. 
А потом посмотрел в данные и не поверил своим глазам: ему только 22 года! 
Вот на таких парнях и держится хоккей Игоря Ларионова. В этом сезоне Влад 
забросил уже четыре шайбы в 10 матчах. Был заметен и вчера в Балашихе. 
Правда, Фирстов схватил удаление до конца игры за то, что толкнул арбитра. Но 
все "Торпедо" показывало какой-то восхитительный комбинационный хоккей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954144_Silajev_mozhet_vyrasti_v_khodachego_tireksa_Strashno_budet_za_sopernikov_Intervju_genmenedzhera_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954144_Silajev_mozhet_vyrasti_v_khodachego_tireksa_Strashno_budet_za_sopernikov_Intervju_genmenedzhera_Torpedo


 

 

Легконогие игроки так летали по площадке, что будто не замечали соперников из 
"Витязя" (4:1). Это было очень красиво. Наслаждение для хоккейных эстетов. 
- "Торпедо" забивало очень красивые голы в ворота "Витязя". Это типичный матч 
для вашей команды?  
 - Ну да, мы играем в свой комбинационный хоккей. Передачи отдаем друг другу, 
играем на партнера. Хорошо, что реализовали много моментов. Могли еще 
больше забить. В принципе, игра для нас сложилась. Я рад, что мы победили - 
двигаемся дальше. 
 - Вам выписали дисциплинарный штраф до конца матча. Зачем вы пихнули 
судью? Эмоции?  
 - Тут не в эмоциях дело, и я никому не хотел принести вреда. Нет такого, что я 
хочу кого-то ударить. Просто там был такой эпизод, что игрок "Витязя" убегал. 
Мог возникнуть опасный момент. Судья стоял у борта, я в него врезался. Он не 
отходит, мне надо бежать. Я подумал, что чуть-чуть его подтолкну, чтобы он 
отошел в сторону. Это не со зла все было. Но судья посчитал, что это тянет на 
20 минут за неспортивное поведение. Хотя я к главному арбитру подъехал и 
сказал, что я не хотел сделать что-то плохое. Просто думал, как судью обойти. 
Ну, а что нам там, целоваться стоять? Я не понимаю. Ну и так все получилось. 
- Главное, вы потом с арбитром нашли общий язык.  
 - Да, я сказал, что не хотел сделать плохое. Не было каких-то мыслей кого-то 
задеть или оскорбить. Я хочу, чтобы этого в хоккее было меньше. 
"Нас мотивирует, когда в "Торпедо" не верят" 
 - "Торпедо" сейчас идет первым в таблице КХЛ. А ведь многие в вас не верили. 
Тем более состав молодой, а из штаба ушел талантливый помощник Андрей 
Козырев. Но как вы так здорово выступаете?  
 - Во-первых, работает наша система. Во-вторых, что важнее, мы получаем 
удовольствие от игры. А в нас и в прошлом сезоне не верили, даже когда мы 
вышли в плей-офф. И по ходу регулярного чемпионата ждали наших осечек. 
Сейчас в нас тоже не верят. 
Наоборот, хорошо - нас это мотивирует, что в нас нет веры. Но мы показываем 
зрелищный хоккей, это всех радует. Сейчас нас ждет непростая домашняя серия, 
где мы сыграем с "Ак Барсом", "Сочи", "Авангардом". Все команды на ходу, 
поэтому не надо останавливаться на достигнутом. Мы только 10 матчей провели 
в чемпионате, все еще впереди. Еще играть и играть! 
 - Вы видели разные команды. Назовите, кто играет в таком же искрометном 
стиле, как "Торпедо"? Если брать ваши второй и третий голы в ворота "Витязя".  
 - Тяжело сравнивать с НХЛ... Наверное, в "Эдмонтоне" так постоянно играют 
Коннор Макдэвид и Леон Драйзайтль. Пытаются найти друг друга передачами, 
отдают очень красивые зрелищные пасы. Тут идет больше наигровка звеньев. У 
нас тоже сейчас актуален этот вопрос, тем более навалились травмы. Но мы на 
это не смотрим. Было чуть попроще в этом плане, когда мы играли в своих 
звеньях. 
А так в похожем стиле играют "Эдмонтон", ну или "Каролина", особенно когда там 
был Теуво Терявяйнен. У них были красивые комбинации в большинстве, люди 
забивали в три-четыре касания. Там играют мастера, они все это умеют. И мы к 
этому стремимся. 
- Игорь Ларионов - не просто тренер, а ментор для ребят? Так можно сказать?  
 - Он желает нам только добра. Игорь Николаевич - наш главный тренер и хочет, 
чтобы мы все играли на высоком уровне. Поэтому, например, в нашей 
раздевалке запрещен сахар. 
Ларионов для меня как второй отец. Дает очень дельные советы, к которым 
нужно прислушиваться и выполнять. Не то, что ездить по рельсам. Наоборот, у 



 

 

нас развязаны руки. Нам говорят, что надо получать удовольствие от игры. Что 
мы и делаем. 
Да что тут говорить? Зайдите в ютуб и посмотрите матчи Ларионова, как он играл 
раньше за сборную СССР и за "Детройт", когда там гремела Русская Пятерка. 
Как они там шайбу двигали - приятно смотреть! Так ты тратишь меньше усилий, 
и хоккей получается зрелищнее. 
 - В вашей раздевалке - два масочника: 17-летние Никита Артамонов и Антон 
Силаев. Как вы их принимаете в раздевалке, помогаете?  
 - Они чувствуют в себе уверенность. Артамонов играет в первом звене, выходит 
в большинстве. В таком возрасте это очень важно, когда ты не пробиваешься 
наверх через пятые звенья, не сидишь на лавке как 13-й форвард в ожидании 
своего шанса, а когда тебе доверяют. Ты быстрее становишься игроком, 
выходишь на новый уровень. 
Это получилось у Силаева и Артамонова, потому что они сразу влились в 
команду, продолжают набирать очки. Мы рады за них, и я сам помню себя в их 
возрасте. И мне таких шансов никто не давал. Приходилось пробиваться в состав 
через Америку, через колледжи, чтобы выбить себе контракты и двигаться 
дальше. Игорь Николаевич - большой молодец, что дает шансы молодым. 
 - Есть три больших клуба в КХЛ по составу и бюджету: "Ак Барс", СКА и ЦСКА. 
Вы проиграли в прошлом сезоне во втором раунде как раз СКА со счетом 0-4. 
Может, вы слишком их уважали?  
 - У нас был первый сезон такой, как и у Ларионова. Но теперь мы уже понимаем, 
что такое КХЛ, как тут надо играть, как выступают другие команды. И мы ни под 
кого не подстраиваемся, но показываем свой хоккей. В том сезоне СКА нас 
переиграл в плей-офф. Мы кусались, у нас были шансы зацепиться. 
Но в этом году мы - другая команда, у нас иные цели. И надо оправдывать 
ожидания болельщиков - не то, чтобы нас боялись. Ни в коем случае! А чтобы к 
нам относились с уважением, чтобы в нас верили. И мы привлекали бы больше 
внимания к себе со стороны любителей хоккея. 
Будем стараться, это все приходит через работу и труд. Но мы к этому 
стремимся. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954257_Vladislav_Firstov_My_v_Torped
o_khotim_pokazyvat_to_chto_v_Edmontone_delajut_Makdevid_i_Drajzajtl 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ожидаемое, но очень странное". Агент Бракко отреагировал на решение 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Джереми Бракко 
отреагировал на решение "Барыса" перевести американского форварда в список 
отказов. В течение 48 часов любой клуб КХЛ может предложить хоккеисту 
продолжить карьеру в его структуре. 
"По Джереми Бракко решение со стороны "Барыса" ожидаемое, но очень 
странное. Игрок в прошлом году набрал 40 очков, а во второй год своего 
выступления в КХЛ был готов показать еще лучший результат. Мы в Джереми 
верим, знаем его как сильного игрока. Будем заниматься поиском новой 
команды, чтобы дать Бракко возможность проявить свои лучшие качества на 
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льду и перезагрузить карьеру", - сказал Пилко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5257684-ozhidaemoe-no-ochen-
strannoe-agent-brakko-otreagiroval-na-reshenie-barysa.html 

К заголовкам сообщений 

Американский форвард Дзингел в ближайшее время подпишет контракт с 
клубом КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Агент Алеша Пилко представляющий в КХЛ интересы нападающего Райана 
Дзингела, заявил, что в ближайшее время американский нападающий подпишет 
контракт с одним из клубов Континентальной хоккейной лиги. 
"Райан Дзингел провел работу в тренировочном лагере "Аризоны", показал, что 
физически полностью восстановился. Райан выглядит очень прилично. 
Предложение из КХЛ у нас есть, на днях мы с игроком должны его принять", - 
сказал Пилко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
31-летний нападающий прошлый сезон провел в АХЛ за "Чикаго Вулвз". Форвард 
принял участие в 22 матчах, в которых забросил две шайбы и отдал девять 
результативных передач с показателем полезности "+5". Всего в НХЛ на счету 
Дзингела 404 матча и 188 (87+101) набранных очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-5257726-amerikanskij-forvard-dzingel-v-
blizhajshee-vremya-podpishet-kontrakt-s-klubom-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Джемел Смит - о драке в матче с "Ак Барсом", развитии Усова и 
атмосфере на "Минск-Арене" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
27 сентября 2023) 
Нападающий минского "Динамо" Джемел Смит подвел итоги домашнего матча 
чемпионата КХЛ против казанского "Ак Барса" (3:2). 
- Наша команда понимала, что за соперник сегодня приехал к нам. Мы просто 
играли очень усердно до самого конца. У нас была небольшая заминка в начале, 
но далее мы просто упорно работали и добились результата. 
- Дмитрий Квартальнов в утреннем шоу говорил о том, что хотелось бы открыть 
счет. Была ли установка на матч забить стартовый гол? 
- Мы просто знали, что нам нужно забросить первыми. Ведь первый гол делает 
для нас все намного проще. Поэтому мы усердно работали и пытались 
отличиться первыми. 
- Сегодня случилась ваша первая драка за минское "Динамо". Насколько для вас 
характерно сбрасывать перчатки? 
- Знаете, я точно готов постоять за себя и партнеров. Поэтому время от времени 
буду драться, если так будет нужно для команды. 
- В североамериканских лигах существуют игроки, которые целенаправленно 
учат своих партнеров правильно драться. Был ли в вашей карьере такой 
учитель? 
- Я поиграл со многими ребятами, которые умели драться. И когда ты молод, 
всегда находятся парни, которые готовы тебя чему-то научить. Я понемногу взял 
от каждого, и теперь просто пытаюсь реализовать то, чему мне удалось 
научиться, чтобы защитить себя. 
- В "Динамо" достаточно крупных ребят, которые могут сбросить перчатки. Брал 
ли кто-то из них у вас уроки по этой части? 
- В "Динамо достаточно крупных парней, которые могут подраться не хуже, чем 
я. Может быть, когда-нибудь они обратятся ко мне за уроком. 
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- Вы перешли в "Динамо" из "Сиракьюза", где продолжает выступать Илья Усов. 
Какие впечатления остались об этом хоккеисте? 
- Усов - классный игрок. Нам удалось немного поиграть в прошлом сезоне. Могу 
сказать, что он делает большие шаги в своем развитии. 
- Усов пришел в "Динамо" юным игроком, отыграл несколько сезонов и уехал 
покорять Северную Америку. Сейчас у "зубров" так же много молодежи. Что 
можете сказать о ней? 
- Я думаю, что в "Динамо" собрано очень много талантов. Наши молодые парни 
- хорошие игроки, и с каждым днем они становятся все лучше и лучше. Уверен, 
что у многих из них прекрасное будущее. 
- Многие игроки, выступающие и выступавшие за "Динамо", называют атмосферу 
на "Минск-Арене" лучшей в лиге. Ваше мнение? 
- Да, она прекрасная. Складывается ощущение, что ты играешь в НХЛ. Эта 
отличная атмосфера нам очень помогает. Могу сказать, что я получаю 
настоящее удовольствие, играя здесь. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/27/dzhemel-smit-o-drake-v-matche-s-
ak-barsom-razvitii-usova-i-atmosfere-na-minsk-arene/ 

К заголовкам сообщений 

Кристиан Хенкель: "Не должны все лучшие беларусы играть в минском 
"Динамо". Кто-то хочет остаться в Минске, кто-то в Москве" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 27 сентября 2023) 
Беларусский защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель поделился мнением об 
уровне беларусского хокеея. 
- У нас много ребят в КХЛ играет, в топ-клубах, на первых ролях. Это в плюс 
белaрусскому хоккею. Много кто уезжает в разные команды. В этом году 
Алистров, Сапего стали лидерами в СКА. В минском "Динамо" появляются места 
для новых ребят, их развивают. 
- Все беларусы, которые приезжают в Минск, играют с удвоенной мотивацией 
против "Динамо". Как считаешь, не должны все лучшие белaрусы играть дома? 
- Не должны, думаю, что человек выбирает лучший вариант, кто-то хочет 
остаться в Минске, кто-то в Москве, Магнитогорске. Это хорошо, что ребята 
уезжают, потому что освобождаются места в минском "Динамо" для молодых, - 
сказал Хенкель.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112976069-kristian-xenkel-ne-dolzhny-vse-luchshie-
belarusy-igrat-v-mi/ 

К заголовкам сообщений 

Тимофей Давыдов: "Восемнадцать лет своей жизни я отдавал 
предпочтение хоккею, а не саморазвитию, сейчас стараюсь все 
наверстать" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 27 
сентября 2023) 
В эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру защитник Тимофей Давыдов 
рассказал о переходе в "Северсталь", расставании с "Авангардом", личном 
телеграм-канале и важности книг. 
Тимофей - воспитанник омского хоккея, перешедший в "Северсталь" из родного 
"Авангарда" летом 2023 года. Давыдов дебютировал в КХЛ еще в сезоне 
2021/2022, провел пять матчей в регулярном чемпионате, но из-за ухода лидеров 
вышел на новые роли в плей-офф, где забил два гола за девять игр. Следующий 
чемпионат защитник провел в ротации, сыграв в "регулярке" одиннадцать матчей 
за первую команду и завершив сезон в МХЛ, с "Омскими Ястребами" уступив 
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"Чайке" в финале. Прошедшим летом карьера Тимофея резко пошла вверх: 
молодой защитник перешел в систему Андрея Козырева и с ходу занял в обороне 
"Северстали" лидирующие позиции. В нынешнем сезоне Давыдов проводит в 
среднем больше 21 минуты за матч и набирает почти очко в игру (0+7 баллов в 
8 встречах).  
В игре "Северстали" присутствуют отголоски советского хоккея - Сезон выдается 
для тебя и команды достаточно успешным. Оцени старт чемпионата? 
 - Я бы не сказал, что начало сезона складывается для команды хорошо, все-
таки мы проигрываем своим прямым конкурентам. Что касается личной 
статистики: там ведь нет голов - только передачи. Это значит, что многое зависит 
от моих партнеров, мне просто нужно снабжать их передачами, а они завершат 
момент и забьют, я этому только рад. От меня требуется отдать первый пас и 
дальше просто смотреть на то, как пацаны реализуют. 
 - Еще с сезона 2021/2022 на твоем счету две шайбы в КХЛ. Голевое затишье 
сидит в голове? 
 - Нет, не обращаю на это внимание. Моя главная цель - чтобы команда 
побеждала, еще самому не пропускать, чтобы в защите все было чисто. Голы со 
временем придут, нужно просто немного потерпеть и побольше побросать по 
воротам, может, какая-нибудь шальная и залетит. (улыбается) 
 - В "Северстали" у тебя значительно выросло игровое время. Как оценишь 
доверие тренерского штаба? 
 - Мне очень приятно столько находиться на льду. Это большая ответственность, 
которая больше мотивирует работать, оставаться на тренировках и чаще 
работать над своими навыками, ведь всегда есть, что улучшить. Безумно 
благодарен тренерскому штабу за то, что он мне доверяет и позволяет столько 
находиться на площадке. - Ты отмечал, что философия "Северстали" - 
концентрация на деталях. На каких? 
 - Я и раньше обращал внимание на детали, так как успел поработать с Бобом 
Хартли - он тоже был очень внимателен к деталям. В "Северстали" больше 
внимания уделяется расположению клюшки; нам объясняют, что соперника не 
обязательно бить, - нужно отобрать у него шайбу и не позволить совершить 
передачу. Исходя из этого, ты начинаешь играть по клюшке соперника, из-за чего 
и сам начинаешь действовать лучше. Если у тебя "накопилось", ты обязательно 
должен сначала сыграть клюшкой, после чего уже применить силовой прием. 
Поэтому по статистике у нас намного меньше силовых приемов, чем у 
соперников. 
 - Несколько лет назад ты говорил, что можешь остановить игрока в других лигах, 
но в КХЛ на тебя летят "настоящие машины", что достаточно неприятно. Сейчас 
уже можешь остановить такие "машины"? 
 - Я тогда был еще маленьким, тем более, в это время шел плей-офф КХЛ. 
Понятно, что там скорости взвинчиваются до небес, все действительно "летят". 
Мы тогда играли либо с "Магниткой", либо с "Ак Барсом", но и там, и там были 
"машины". С того времени прошло уже два года, я и сам стал "машинкой", 
акклиматизировался в этой Лиге и уже не смотрю на соперников как раньше. 
Конечно, еще есть, что дорабатывать, можно поднабрать мышечную массу, 
чтобы люди об меня раскалывались и растекались, но, думаю, со временем это 
придет. 
 - Кого считаешь таким защитником, об которого раскалываются соперники? 
 - Мне кажется, в НХЛ каждый второй защитник такой. В КХЛ не так пристально 
слежу за этим, здесь тебе говорят смотреть на игру соперника, а не на то, как он 
раскалывает людей и проводит силовые. Акцентирую внимание на действиях 



 

 

хоккеистов в конкретных игровых ситуациях. - Часто ли выплескиваешь эмоции 
через силовые приемы? 
 - Чаще приходится терпеть и остужать себя в голове. Все-таки эмоции в хоккее 
- вообще не помощник. Очень много патовых ситуаций, когда они могут 
навредить не только тебе, но и команде. От каждого из нас зависит очень многое, 
поэтому эмоциональные решения нам ни к чему. Бывают ситуации, когда твоего 
партнера ударяют со спины и надо вступиться, но, если у тебя есть личная 
неприязнь к сопернику, все равно нужно быть хладнокровным. Нас учат делать 
сопернику неприятно тем, что мы забьем сами и не дадим забить им. Игроку это 
будет гораздо неприятнее, чем силовой прием. 
 - В чем ты вырос и стал лучше по сравнению с Тимофеем Давыдовым образца 
сезона 2021/2022? 
 - На мой взгляд, я стал хладнокровнее и спокойнее в некоторых моментах. Если 
судья меня удаляет, я уже не стараюсь что-то выяснять, потому что в 99% 
процентах случаев ты ничего не решишь. Во время эмоциональных стычек с 
соперниками тоже стараюсь решать все дипломатичнее, на пятаке сначала 
поговорить с человеком. Но, если по нему видно, что он не собирается давать 
тебе какие-то комментарии по поводу своих действий, то приходится работать на 
его языке. 
 - Одна из задач "Северстали" - сохранять традиции советского комбинационного 
хоккея. В нынешней игре команды действительно присутствуют отголоски хоккея 
того времени? 
 - Мне кажется, они частично присутствуют, но Андрей Леонидович не зациклен 
только на хоккее, он подмечает что-то из разных видов спорта: увлекается 
футболом, баскетболом, разными книгами. Недавно, например, рассказывал 
нам афоризмы из книги "Искусство войны" и объяснял, как эти слова можно 
перенести на хоккей. Некоторые вещи у нас позаимствованы из футбола. 
Безусловно, в игре "Северстали" присутствуют отголоски советского хоккея, 
однако он ведь появился не сам по себе - люди в СССР обращали внимание на 
своих западных конкурентов. Считаю, что в хоккее можно почерпнуть идею хоть 
откуда, вдохновиться ей и воплотить на льду. - Ты сам следишь за другими 
видами спорта? 
 - Мне нравится баскетбол, но не слежу за конкретной командой. В футбол 
больше нравится играть на своем корявом уровне (улыбается), я не разбираюсь 
в том, где какие команды играют, не знаю ничего о Лиге Чемпионов. Играю в 
баскетбол, большой и настольный теннис, волейбол. Мне просто нравится 
взаимодействовать с партнерами, поглядываю за командными видами спорта. 
Не понимаю лыжи и биатлон - вообще не могу получать удовольствие от бега на 
большие дистанции. Считаю железными людей, которые все это хладнокровно 
проходят и еще стреляют по мишеням. Учеба тоже присутствует в моей жизни, 
нужно развивать себя не только в физическом плане, но еще и в умственном. 
Иногда нужно отходить от спорта и во время отдыха просто забывать о нем. 
Я был рад не уходу из "Авангарда", а приходу в "Северсталь"  
 - Можешь вспомнить свои первые эмоции, когда узнал о переходе из родного 
"Авангарда" в "Северсталь"? 
 - Я был рад не уходу из "Авангарда", а приходу в "Северсталь". Конечно, это 
было для меня неожиданностью, все-таки я всю жизнь играл в Омске, поэтому 
даже не было мыслей о том, что могу куда-то уехать. Еще я рефлексировал по 
поводу родителей и их реакции на мой отъезд. 
После новости о моем обмене мне позвонил тренер, я понимал, что переход в 
"Северсталь" пойдет мне только на пользу. Я рад, что оказался в Череповце, - 



 

 

здесь мне доверяют. - Матчи против "Авангарда" будут носить для тебя 
принципиальный характер? 
 - Я с удовольствием сыграю против "Авангарда", с интересом жду этих матчей, 
но не буду носиться с "шашкой наголо" и всех бить. Буду просто играть в свой 
хоккей, если получится еще и гол забить - буду счастлив! Если мы 
рассматриваем матч в Омске, то на игру придут мои родственники, учителя, 
одногруппники, бывшие одноклассники. Буду рад всех видеть. 
 - Александр Крылов несколько лет назад озвучил стратегию развития 
"Авангарда", в которую входили 13 омских воспитанников в первой команде к 
сезону 2023/2024. Как ты считаешь, почему не получилось? 
 - Могу уклониться от ответа и сказать, что я некомпетентен, чтобы это 
разбирать, но мне кажется, просто что-то пошло не по плану. Я отталкиваюсь от 
своей игры и не могу говорить за весь клуб, почему у них сейчас не играют 13 
воспитанников. В принципе в КХЛ выступает много омских воспитанников, просто 
у "Авангарда" не получилось собрать их в своей команде. 
 - Уровень доверия молодым в "Авангарде" не соответствовал таким 
масштабным целям? 
 - Нет, молодым все равно доверяли и давали шанс. Многие из молодых ребят, 
привлекающихся к тренировкам первой команды, в итоге сыграли за "Авангард" 
хотя бы несколько матчей, им давали понять, что такое КХЛ. "Авангард" - это топ-
клуб с очень высокими задачами, в связи с этим тяжело сразу начать доверять 
молодым. Я вижу, что в "Северстали" очень доверяют молодым, могу 
отталкиваться от этого. Точный ответ на этот вопрос смогу дать только через 
несколько лет. Думаю, лучший комментарий по этому поводу даст сам тренер. 
Меня, как игрока, может как-то задевать эта ситуация, но у тренера совершенно 
другие мысли, которые порой могут не сходиться с тем, что думает хоккеист. Но 
это не означает, что кто-то прав, а кто-то - нет. У всех разные задачи, которые 
сходятся только в одном: побеждать. А методы и пути у каждого свои. - Тимур 
Муханов тоже перешел в "Северсталь", Иван Мирошниченко уехал за океан. С 
кем из системы "Авангарда" до сих пор поддерживаешь связь? 
 - Честно говоря, сейчас уже не особо поддерживаю контакт с пацанами из 
"Авангарда". Можем иногда списаться и с чем-то поздравить, но в основном нам 
не о чем разговаривать, у каждого своя дорога. Илья Рейнгардт хорошо играет в 
первой команде, знаю, что он сыграл в КХЛ больше матчей, чем в ВХЛ. Общаюсь 
с некоторыми пацанами из молодежки, на связи с Данилой Сысоевым, он также 
играет за сборную - молодчик. Все-таки концовку сезона я провел в МХЛ, успел 
сблизиться со многими пацанами, мы поиграли в финале Кубка Харламова, это 
было круто. 
 - Оглядываясь назад, можешь сказать, чего не хватило "Омским Ястребам" в 
финальной серии с "Чайкой"? 
 - Мы сыграли расслабленно, не настроились на сто процентов и проиграли 
матчи в деталях: где-то не доработали, где-то пропустили в собственном 
большинстве, чего никак нельзя допускать в финале. В наших силах было 
выиграть Кубок Харламова. Хоть многие эксперты и ставили на "Чайку", я считаю, 
что в финале столкнулись две сильные команды, просто мы упустили свою 
возможность и не привезли трофей в родные города. 
Каждый спортсмен делает себя сам, 
 поэтому активность в медиа может помочь после окончания карьеры - Летом ты 
завел свой телеграм-канал. Как ты к этому пришел? 
 - Я думал над этим целое лето. Мой тренер по физической подготовке советовал 
завести канал, так как считал, что людям будет интересно за мной наблюдать. 
Все-таки он знает меня с самого детства и понимает, на чем я могу делать 



 

 

акцент. С каждым советом людей из моего окружения я все ближе подходил к 
этому решению. По приезде в "Северсталь" подумал: "У нас такая классная 
команда с уникальной философией, многим будет интересно понаблюдать за 
этим". Люди в основном могут смотреть за нами только через экраны 
телевизоров и телефонов, а на своем канале я могу показывать так называемую 
"внутрянку". Посмотрим, как все сложится в дальнейшем. 
 - Согласен, что в наше время хоккеистам нужно быть активнее в медиа? 
 - Я считаю, что каждому спортсмену важно иметь медийную составляющую, 
чтобы люди знали тебя не только как высококвалифицированного 
профессионала, но и понимали, какой ты в жизни и как работаешь с аудиторией. 
Нужно, чтобы болельщики узнавали о тебе не просто из странички в википедии 
или из какой-то новости, а могли заочно познакомиться с тобой в том же 
телеграм-канале или в других социальных сетях. Каждый спортсмен делает себя 
сам, поэтому активность в медиа может помочь и после окончания карьеры. У 
спортсменов в медийности есть разные дороги, нежели просто пойти работать 
тренером. Все-таки я говорю это как молодой парень, который замыслил все это 
перед сном. Не могу знать наверняка, что из этого получится, но я верю в 
развитие своего канала. - В "Северстали" телеграм-каналы у тебя, Даниила 
Вовченко, Данила Аймурзина, Михаила Ильина и Никиты Седова. Обсуждаете их 
друг с другом? 
 - Конечно, обсуждение присутствует. После завтрака придешь, вы перекинетесь 
парой фраз по поводу поста, который ты выложил, посмеетесь. Кто-то, например, 
подошел и задал мне несколько вопросов про мой пост с LEGO, кому-то это стало 
интересно. Не подкалываем друг друга, особенно про количество подписчиков, 
адекватно к этому относимся. Каждому желаю удачи в развитии своего канала. 
Может, между нашими каналами будут какие-то коллаборации. (улыбается) 
 - Некоторые игроки креативно подошли к названию своих каналов: "Vovcha 28", 
"REAL PK", название твоего канала "Тимофей Давыдов | Хоккеист"... 
 - Заранее не думал о том, как назову свой канал. Когда пришло время, немного 
поломал мозг, думал о том, как бы так нестандартно назваться. Потом решил, 
что чем проще, тем лучше, ведь простота - сестра таланта. Если у меня 
добавится еще какая-то профессия, может быть, допишу. (улыбается) У моего 
канала простое название, оно легко запоминается: "Тимофей Давыдов, 
хоккеист". 
 - О ком из мира спорта ты сам хотел бы больше узнать через медиа? 
 - Скорее всего, это западные хоккеисты. Мне интересен Никита Кучеров, его 
жизнь и подготовка. О нем мы можем узнать только из комментариев других 
людей, которые с ним знакомы. Все напарники отзываются о нем хорошо, 
поэтому мне было бы очень интересно посмотреть подкаст с ним. Вообще я 
поклонник такого формата. Также мне очень интересен Нэтан Маккиннон. Это 
профессионалы, на которых смотришь и понимаешь, что они буквально 
"машины". Хочется приблизиться к их уровню и к этой вершине, но ты не знаешь, 
как это сделать. Может быть, этот рецепт прост и о нем просто нужно рассказать. 
Однако мне кажется, они такие звезды и профессионалы, что не станут делиться 
секретами. - Ты хороший друг Ярослава Аскарова. Как началась ваша дружба? 
 - Мы знакомы с ним с самого детства, начинали хоккейный этап жизни в одной 
команде в Омске. Он был вратарем, я - защитником. С тех пор ничего не 
поменялось, только он там, а я играю в России. Сразу нашли с ним общий язык, 
мы приколисты, очень часто угорали по любому поводу. Например, едем в 
автобусе, нет, чтобы спокойно настраиваться на игру - мы хохочем. 
На протяжении сезона мы частенько созваниваемся, общаемся на разные темы. 
У нас также есть общие друзья в Омске, иногда всей "бандой" заходим в 



 

 

конференции и разговариваем. Прикольно повспоминать, как мы тусили и что 
делали раньше. У него не всегда получается следить за моими успехами на 
хоккейном поприще, но я за ним слежу. Чаще всего он смотрит мою статистику и 
какие-то нарезки, в которые я обычно не попадаю. Вот если забью какой-нибудь 
красивый гол, думаю, он меня поздравит. 
 - В твои цели входит отъезд за океан? 
 - Конечно, это моя мечта. С большим удовольствием бы там поиграл, мне 
кажется, это цель каждого хоккеиста. Но моя нынешняя цель - закрепиться в КХЛ, 
стать здесь солидным игроком, окрепнуть и уезжать за океан уже после этого. 
Нет смысла ехать туда неподготовленным, потому что в НХЛ играют лютые 
"тачки". Надо сначала зарекомендовать себя перед хоккейным миром, все-таки 
он тесен. Если ты играешь в КХЛ, то за тобой следят зарубежные специалисты. 
 - Как воспринял то, что тебя так и не выбрали на драфте? 
 - Меня это нисколько не задело, потому что в хоккее есть много примеров 
игроков высочайшего уровня, которые не были задрафтованы, и это в итоге 
позволило им самим выбирать клуб, в котором они хотели играть. Я обращаю 
внимание на такие примеры, стараюсь видеть в этом только хорошее. 
(улыбается) - Разговаривал ли ты с Никитой Седовым и Марком Барберио о 
жизни и игре за океаном? 
 - Могу поговорить об этом с Седовым. С Барбсом (прозвище Барберио - прим. 
ред.) мне еще тяжеловато общаться на такие глубокие темы. Все-таки мы с ним 
больше хи-хи ха-ха, язык жестов и приколов. Сейчас я учу его русскому языку. 
Знаю, что он хорошо поиграл в НХЛ, но не спрашивал об этом. Говорил с Никитой 
Седовым о том, как обстояли дела у его команды, потому что мой партнер по 
омской системе Сергей Алхимов тоже играл вместе с ним. В конце концов, у меня 
есть Ярослав Аскаров, который находится вблизи от НХЛ, поэтому чаще всего 
интересуюсь у него. Он меня мотивирует и соблазняет приехать в НХЛ. Мы 
разговариваем на "вкусные" темы: как там все происходит, какой там высокий 
уровень. Мне очень нравится об этом слушать. Я рад, что он со мной делится 
интересными моментами, о которых не пишут в интернете. 
 - В этом году ты окончишь бакалавриат и будешь писать выпускную 
квалификационную работу на тему "Совершенствование тактических действий 
хоккеистов КХЛ". Можешь объяснить простым языком, о чем она? 
 - Я хотел бы раскрыть тактические взаимодействия игроков "Северстали" в 
текущем сезоне. Для этого попросил добро у Андрея Леонидовича. Он мне 
разрешил, но на защите я не стану рассказывать все секреты. Конечно, там будут 
увлекательные моменты, которые интересно послушать университетской 
комиссии. Считаю, что философия нашей команды будет интересна аудитории и 
болельщикам. Мы играем в прикольный хоккей с множеством деталей. С 
удовольствием буду писать ВКР. Когда ты все это знаешь, то хочешь поделиться 
с близкими людьми. Когда друзья спрашивают об этом, ты думаешь: "Ну, идите 
сюда, сейчас я с вами поделюсь". 
 - Когда защитишь ВКР, поделишься ею с болельщиками в своем канале? 
 - Мне кажется, текст работы будет слишком увесистым, чтобы им делиться... 
Думаю, сделаю опрос в канале, хотят ли болельщики его почитать. Если людям 
это будет интересно, без проблем выложу. Сначала все-таки хочется написать и 
защитить. (улыбается) Не буду загадывать. - У тебя грамотная и поставленная 
речь, в телеграм-канале все тоже написано без ошибок. В школе ты был 
отличником? 
 - Нет, хорошистом. Может, только до шестого класса учился на одни пятерки, но 
это не считается. (улыбается) После окончания учебы я начал читать книжки, 
потому что до этого они мне были неинтересны, на уроках литературы у меня 



 

 

отбивалось желание читать нашу классику. Думал: "Что за нудятина? Как-то все 
сложно, не могу это читать". По окончании школы ко мне пришло озарение, что 
нужно читать книги. Причем я не заставляю себя, мне это действительно 
интересно. Ищу авторов, которых мы проходили во время моей школьной поры. 
Прочитав Достоевского, остаюсь при том же мнении, что его тяжело читать, 
нужно мотивировать себя поглощать материал страница за страницей, но со 
стороны грамматики и структуры предложений очень интересно образовываться 
его книгами. 
Раньше я не слушал родителей, пытался найти краткий пересказ, посмотреть 
одноименные книгам фильмы и сказать маме с папой, что прочитал. Но они меня 
ловили на деталях, которые никогда не упоминаются в кинолентах. Книги - 
хороший помощник нашим мыслям и речи. Я слушаю очень много подкастов с 
филологами, мне интересно наблюдать за их речью и за тем, как они строят 
фразы - это так "вкусно" звучит. В течение восемнадцати лет своей жизни я 
отдавал предпочтение хоккею, а не саморазвитию, поэтому сейчас стараюсь все 
наверстать и приблизиться к среднему уровню коммуникации с людьми. 
Во время перелета на матч в Санкт-Петербург у меня было четыре часа. Я 
дочитал свою книгу уже в предыдущем городе, а новую взять не додумался, 
поэтому попросил у Петуни (Александр Петунин - прим. ред.). Он дал мне свою 
книгу Хемингуэя "Райский сад", хотя по программе я вообще не планировал его 
читать. Он предупредил, что книга достаточно непонятная и после ее прочтения 
ты останешься с вопросами. Осилил в самолете полтинничек страниц, хотя и 
очень хотел спать. Думаю, пообщаемся с ним по поводу этой книги после 
прочтения, так как у меня уже есть какие-то мысли и вопросы по главным 
персонажам. Считаю, что если ты захочешь, то найдешь время почитать, 
заняться физикой, математикой или химией. При этом не обязательно напрягать 
глаза - ты можешь послушать аудиокнигу, тем более, под некоторые из них 
отлично засыпаешь. (улыбается) 
 - В своем канале ты говорил, что хочешь "в будущем дать что-то нашему виду 
спорта в качестве тренера". Уже делаешь какие-то заметки о подходах и 
философии разных тренеров? 
 - У меня перед глазами были классные тренеры. Например, я был очень сильно 
мотивирован своим тренером по физической подготовке Андреем Росстальным 
- он большой профессионал. С самого детства смотрю на него и думаю: "Блин, 
какой профи, хочу так же". Причем каждый год у него новые упражнения. Очень 
уважаю таких людей и стараюсь следовать их примеру. Сложно сказать, каким я 
буду тренером, потому что в спортивной деятельности иногда бывают 
эмоциональные моменты, когда ты можешь позволить себе то, о чем даже не мог 
подумать и что запрещал себе в голове. 
Я делаю заметки об упражнениях, чтобы в межсезонье подкачаться и лишний 
раз себя подготовить, когда "мотивашка" в голову приходит. Каждый год в моей 
голове все больше сходится пазл того, кем я могу стать в будущем. Не могу 
сказать, что уже прошел большой путь и уже сейчас могу выйти и тренировать 
детей, так как сам еще не состоялся и могу дать им что-то только на примитивном 
уровне. Для остального нужно образование, которое я получаю, а еще - 
самообразование и те же книги, в которых можно многое почерпнуть не только 
об упражнениях, но также о работе с детьми или со взрослыми. Психология очень 
важна на тренерском поприще. Все равно с каждым днем ты узнаешь что-то 
новое и приходишь к мысли о том, хочешь ты быть тренером или нет. Мое 
нынешнее желание - стать тренером и дать этому спорту еще что-то. 
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К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сибири" Немировски рассказал об отмененной шайбе в 
ворота СКА (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски прокомментировал поражение от 
СКА (0:3) и рассказал об отмененной шайбе сибиряков. 
"Соперник очень здорово вышел, в первом периоде инициативу держали. У них 
большинство было. Потом игра чуть-чуть поменялась. Сейчас самое главное - 
готовиться к поездке. 
Лучший матч от Андреоффа? Думаю, он уже адаптироваться. Он последние игры 
болел, но играл через это. Думаю, чувствовал себя сегодня лучше. Видно было 
продвижение. 
Во втором периоде не хватило на завершении? Всегда хочется забивать. Пару 
моментов были, давление, шайба почти на линии. Ребята пытались все это 
делать, но шайба не зашла. 
Дебют Назарова? Он много не играл. Удаление заработал в конце. Первая игра 
в новой системе. Энергию принес в команду. Ему легче через игры набирать 
форму. 
Судьи объяснили отмененный гол? Там спору нет: судья свистел сразу. Гол 
могли посмотреть, если бы судья не свистнул: такие правила. Но сразу был 
свисток. Высоко поднятой клюшки не было. Это все быстро происходит. По 
правилам судья все правильно сделал. После свистка просмотра не может быть. 
Стоит ли на выезде ждать Короткова? Я думаю, его не будет в поездке. Очень 
не хватает его скорости", - передает слова Немировски корреспондент 
"Чемпионата" Екатерина Василевич. 

https://www.championat.com/hockey/news-5258108-glavnyj-trener-sibiri-nemirovski-
rasskazal-ob-otmenyonnoj-shajbe-v-vorota-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Сегодня у "Сибири" на льду было шесть Красиковых. 
Красоткиных? Да, точно, Красоткиных" (Sport24.ru, Москва, 27 сентября 
2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги победного выездного матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Сибири" (3:0). Ворота новосибирцев в этом 
матче защищал Антон Красоткин .  
"Хочу отметить новую арену, здесь замечательная атмосфера. Новосибирск - 
хоккейный город, это здорово, что у нас появляются такие стадионы. Очень 
приятно здесь играть. Спасибо большое нашим болельщикам, которые поехали 
поболеть за нас. Мы сегодня сыграли солидно, выполнили установку, 
самоотверженно, ловили шайбу на себя. В атаке сыграли похитрее, забили 
важные голы.  
Что с Хайруллиным, которому шайба попала в голову? Мы пока не знаем, мы не 
стали рисковать. Он поехал в больницу, надо сделать КТ. Ребята сыграли за 
него. Шайба попала в челюсть, это хоккей.  
Сегодня у "Сибири" на льду было шесть Красиковых. Красоткиных? Да, 
Красоткиных. Красивая фамилия в любом случае. Красиков же уехал? В 
Словакии играет, точно", - передает слова Ротенберга корреспондент Sport24 
Максим Замятин.  
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https://sport24.ru/hockey/news-581940-rotenberg-segodnya-u-sibiri-na-ldu-bylo-
shest-krasikovykh-krasotkinykh-da-tochno-krasotkinykh 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг отреагировал на информацию о возможном переходе в СКА 
голкипера "Адмирала" Серебрякова (Sport24.ru, Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на информацию о 
возможном переходе в петербургский клуб вратаря "Адмирала" Никиты 
Серебрякова.  
"Серебряков и его переход из "Адмирала" в СКА? Мы сплетни не комментируем. 
Мы будем рады видеть сильнейших игроков. Надо спросить самого Серебрякова 
и того, кто эти слухи запускает.  
"Вегас" выиграл Кубок Стэнли с четвертым вратарем. В хоккее бывают разные 
ситуации. Нельзя играть весь сезон с одним вратарем, нужно как минимум два, 
чтобы выиграть Кубок Гагарина", - передает слова Ротенберга корреспондент 
Sport24 Максим Замятин.  

https://sport24.ru/hockey/news-581943-rotenberg-otreagiroval-na-informatsiyu-o-
vozmozhnom-perekhode-v-ska-golkipera-admirala-serebryakova 

К заголовкам сообщений 

Покорение "Сибири" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-Петербург, 
28 сентября 2023) 
Хоккеисты СКА выиграли очередной матч КХЛ 
СКА одержал четвертую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв в 
Новосибирске "Сибирь" 3:0. Дублем отметился форвард армейцев Алекс 
Гальченюк, а двадцатилетний голкипер СКА Артемий Плешков записал на свой 
счет второй "сухарь" в сезоне. Команда Романа Ротенберга поднялась на шестое 
место в Западной конференции после кризиса на старте. 
Армейцы не дают соперникам спуску в выездном турне, одерживая победу за 
победой. Судьба СКА на старте сезона воистину парадоксальна. Было пять 
поражений подряд, причем три из них петербуржцы потерпели на своей 
площадке. В последнем домашнем матче последовала победа над 
"Северсталью". Многие думали, что в турне по восточной части России команде 
придется еще сложнее. Однако на самых крайних точках, в Хабаровске и во 
Владивостоке, СКА одержал победы: над "Амуром" и "Адмиралом" 
соответственно. А вчера "разобрал" крепкую "Сибирь" на ее площадке. Ничто не 
берет команду из города на Неве: ни дальние перелеты, ни смена часовых 
поясов, ни жажда соперников подставить подножку фавориту. 
После игры главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил, что причина такой 
метаморфозы - тренировки и еще раз тренировки. С июля, как сказал Ротенберг, 
игроки упорно работали, где-то даже переборщили, что обернулось чередой 
неудач, но сейчас вся эта предсезонная работа дает плоды. 
Сенсация на старте сезона в составе СКА - вратарь Артемий Плешков. Ему 
двадцать лет. В игре против "Сибири" он второй раз в сезоне оставил свои 
ворота "сухими". Первый такой случай был в Хабаровске, где армейцы 
разгромили "Амур" со счетом 4:0. Тогда Артемий отразил 39 бросков. Игроки 
"Сибири" бросили по воротам СКА 20 раз. И Плешков ни разу не дрогнул. 
Неожиданная находка тренеров СКА на старте сезоне. Основным голкипером 
команды до старта чемпионата считался швед Юхан Маттссон. Но он получил 
травму в домашнем матче с "Динамо". 
 Тогда его сменил Сергей Иванов. 

https://sport24.ru/hockey/news-581940-rotenberg-segodnya-u-sibiri-na-ldu-bylo-shest-krasikovykh-krasotkinykh-da-tochno-krasotkinykh
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 Армейцы в итоге уступили 1:3. В следующей игре, с "Сибирью", место в воротах 
СКА снова занял Иванов, и снова все завершилось поражением - 1:2. В игре с 
"Северсталью" тренеры попробовали в воротах Плешкова. Команда выиграла 
4:1. И дальше уже новый голкипер никому не отдавал своего места в составе. 
Так что победная серия петербуржцев из четырех матчей напрямую связана с 
ним. 
Еще одна причина успеха СКА - удалось радикально снизить количество 
удалений. В игре с "Сибирью" армейцы вообще заработали только две минуты 
штрафа: редчайший случай. На последней минуте матча на скамейку 
штрафников отправился защитник Артем Сергеев, зацепивший соперника 
клюшкой. Для сравнения, игроки "Сибири" заработали в этой игре 12 минут 
штрафа. То есть у армейцев было шесть шансов разыграть лишнего. Одним они 
воспользовались, когда третью шайбу забросил Алекс Гальченюк. Один 
компонент - дисциплину - "подтянули", над другим - реализацией лишнего - надо 
еще поработать. 
Гальченюк, приехавший в СКА накануне сезона из НХЛ, забил в игре с "Сибирью" 
два гола. До реализации лишнего в третьем периоде, когда шайба после его 
броска попала в конек защитника и отскочила в ворота, он отличился еще в конце 
второй двадцатиминутки. И там уже обошлось без рикошета: Алекс сам наскочил 
на ворота и добил шайбу в сетку. До этого Гальченюк дважды распечатал 
голкипера "Амура". А на старте сезоне у него "не шло", как и у всей команды. 
Алекс был худшим по показателю полезности. Тренеры даже выводили его из 
состава. Сейчас у команды все заработало, и Гальченюк стал проявлять свои 
лучше качества. 
Еще один гол записал на свой счет в Новосибирске Михаил Воробьев. 
 Он получился самым красивым: игроки СКА разыграли в чужой зоне все как по 
нотам, и Воробьев подправил шайбу в сетку с ближней штанги после паса 
Артема Сергеева. Так СКА открыл счет в середине второго периода и дальше 
уже, вдохновленный успехом, контролировал ход игры. 
После четвертой победы подряд армейцы поднялись на шестое место в 
Западной конференции КХЛ. 
 Хотя еще недавно болтались почти в самом подвале. Следующая игра у них - в 
Сочи против одноименного клуба. Она состоится 2 октября. Завершит выездную 
серию петербургская команда играми против минского "Динамо" 4 октября и 
ЦСКА 6 октября. 

https://www.kommersant.ru/doc/6239106 

К заголовкам сообщений 

Шесть из шести - армейцы по максимуму взяли в Новосибирске и на 
Дальнем Востоке (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 
сентября 2023) 
Питерские армейцы с шестью набранными очками возвратились из турне по 
Сибири и Дальнему Востоку. После сухой победы над "Амуром" (4:0) команда 
Романа Ротенберга обыграла "Адмирал" и "Сибирь". При этом ворота "красно-
синих" в выездных матчах защищал Артемий Плешков, дважды сыгравший "на 
ноль". По итогам прошедшей в КХЛ недели он, кстати, был признан лучшим 
новичком. 
Бардаков сначала забил, а потом поймал шайбу на себя 
Надо сказать, что армейцам в выездной поездке в какой-то степени помогло 
московское "Динамо", которое посетило Хабаровск, Владивосток и Новосибирск 
накануне визита туда СКА. "Бело-голубые" отобрали много сил у "Амура", 

https://www.kommersant.ru/doc/6239106


 

 

"Адмирала" и "Сибири". Правда, это нисколько не умоляет заслуг "красно-синих", 
взявших очки по максимуму по ходу сложного выезда.  
Во Владивостоке, к примеру, пришлось отыгрываться после броска Тайлера 
Граоваца, который пробил Плешкова уже на второй минуте. Но после 
пропущенной шайбы гости перехватили инициативу, причем надолго, более чем 
в два раза перебросали "моряков", создав несколько опасных моментов, но 
отыграться до первого перерыва не смогли.  
Зато во втором периоде, когда пошел открытый хоккей, форвард СКА Николай 
Поляков в одной из атак пробил-таки разыгравшегося вратаря хозяев Павла 
Хомченко. При этом во многих моментах армейцев выручил Плешков, 
отразивший несколько опасных бросков. Однажды шайба все-таки побывала в 
воротах СКА, но гол дальневосточников был отменен из-за игры высоко поднятой 
клюшкой у Даниила Гутика. 
Главным же героем третьего периода стал Захар Бардаков. Именно он стал 
автором победной шайбы на 52-й минуте после классного паса Валентина 
Зыкова, а потом поймал на себя хоккейный снаряд на последних секундах игры, 
когда армейцы оборонялись в меньшинстве. 
Гальченюк снова отметился дублем 
На третью игру самого дальнего выезда сезона армейцы снова заявились с 
Плешковым в воротах, а номинально первой стала тройка Валентин Зыков - 
Захар Бардаков - Николай Поляков. Перемены случились и в других звеньях. На 
лед "Сибирь-Арены" вышли Арсений Грицюк, Марат Хуснутдинов и Марат 
Хайруллин, пропустившие игры с "Амуром" и "Адмиралом". Надо сказать, что с 
"Сибирью" в нынешнем сезоне армейцы уже встречались в Питере, где 
проиграли со счетом 1:2.  
Первый период прошел при подавляющем преимуществе команды Романа 
Ротенберга. "Красно-синие" дважды играли в большинстве, в 5 раз перебросали 
соперника, но открыть счет не смогли. В то же время шайба, заброшенная 
форвардом "Сибири" Тэйлором Беком в первой же контратаке хозяев, была 
отменена из-за высоко поднятой клюшки.  
Во втором периоде сибиряки выравняли игру, стали создавать больше моментов 
у ворот Плешкова, но в середине этого игрового отрезка отличился Михаил 
Воробьев, подправивший шайбу в ворота голкипера "Сибири" Антона Красоткина 
после броска Артема Сергеева. Ну а потом свое веское слово сказал 
американский легионер армейцев Алекс Гальченюк, увеличивший счет еще до 
второго перерыва. В конце третьей двадцатиминутки он в большинстве оформил 
дубль, набросив шайбу на "пятак", откуда она рикошетом от защитника влетела 
в ворота - 3:0. Этот дубль стал у Гальченюка вторым по ходу нынешнего выезда. 
Две шайбы нападающий забросил в ворота "Амура".  
Так армейцы выиграли три матча из трех в сложном выезде по Сибири и 
Дальнему Востоку, а голкипер Плешков, похоже, застолбил за собой пост №1, 
оформив два "сухаря" с "Амуром" (4:0) и "Сибирью" (3:0). 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/225848-shest-iz-
shesti-armejtsy-po-maksimumu-vzyali-v-novosibirske-i-na-dalnem-vostoke 

К заголовкам сообщений 

Получил шайбой в челюсть и плюнул кровью. Хоккеиста увезли в 
больницу во время матча КХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 27 сентября 
2023) 
Черная полоса нападающего СКА Марата Хайруллина продолжается. 
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Прошлая "регулярка" для форварда СКА Марата Хайруллина выдалась 
отличной: за 65 матчей он выбил 54 (28+26) очка. В плей-офф Хайруллин также 
был одним из лучших в команде Романа Ротенберга, набрав 14 результативных 
баллов за 16 встреч. 
Летом нападающий совершенно заслуженно стал капитаном питерского клуба, 
но проявить себя в новом качестве толком не успел. 
Тренерский штаб довольно быстро разочаровался в своем выборе, ведь 
нынешний сезон Фонбет Чемпионата КХЛ Хайруллин начал тускло. Игрок за 
девять матчей отметился лишь голом и передачей. К тому же, нападающий 
периодически выпадал из игры и постоянно перемещался из одного звена в 
другое. В итоге его лишили нашивки, которая перешла к Александру Кадейкину. 
Казалось, что без морального давления от капитанства Хайруллин сможет 
вернуться на прежний уровень. Но нападающий сначала провел на льду меньше 
13 минут в матче против "Северстали", а затем и вовсе не попадал в состав, 
пропустив две следующие встречи.  
Выкарабкаться из списка звезд лиги, которые провалили начало сезона, 
Хайруллин мог в матче против "Сибири". Форвард был вновь заявлен в 
четвертом звене, но на бумаге оно смотрелось сильнейшим в СКА. Вместе с ним 
в тройке были Алекс Гальченюк и Михаил Воробьев - отличный вариант, чтобы 
выйти из кризиса. Однако черная полоса Хайруллина только продолжилась: в 
начале встречи шайба прилетела форварду в челюсть. Игрок "армейцев" смог 
самостоятельно покинуть площадку, но ему все равно пришлось отправиться в 
больницу. 
Неудачное стечение обстоятельств 
Эпизод произошел в середине первого периода, когда СКА в очередной раз 
кошмарил оборону соперника позиционной атакой. В какой-то момент защитник 
гостей Артем Сергеев выполнил передачу вдоль синей линии на Александра 
Никишина, который откликнулся на пас мощнейшим щелчком. Шайба не 
долетела до ворот, а попала в клюшку игроку "Сибири" и отрикошетила 
Хайруллину прямо в челюсть. Хоккеист СКА в этот момент копал на пятаке и 
даже видел надвигающуюся угрозу, но не успел среагировать. 
После попадания нападающий гостей тут же болезненно согнулся и схватился 
двумя руками за лицо. Увидев реакцию хоккеиста, судьи поняли, что произошло, 
и оперативно остановили матч. Хотя сам эпизод смотрелся страшно, Хайруллин 
нашел в себе силы самостоятельно докатить до скамейки запасных. Его тут же 
окружили медицинские работники клуба и стали оказывать первую помощь. 
Почти минуту хоккеист прикладывал лед к ушибленному месту, нюхал 
нашатырный спирт, а затем обильно плюнул кровью себе под ноги и ушел в 
раздевалку.  
Вместо него к Гальченюку и Воробьеву присоединился 19-летний Семен 
Синяткин, который был заявлен 13-м нападающим. Сам же Хайруллин на льду 
больше не появлялся и из раздевалки отправился в больницу. Уже после встречи 
о состоянии хоккеиста рассказал главный тренер СКА Ротенберг. 
 - Пока не знаем, что с Хайруллиным, мы не стали рисковать. Шайба попала в 
челюсть, он поехал в больницу, надо сделать КТ. Ребята сыграли за него. 
Синяткин, который сегодня его подменил, хорошо себя проявил еще в первом 
тренировочном лагере, - цитирует Ротенберга пресс-служба КХЛ. 
Хайруллину, можно сказать, повезло, что после плотного броска Никишина 
шайба потеряла скорость в результате рикошета. В случае, если было бы прямое 
попадание, нападающий СКА получил бы еще больший урон. При этом сам 
эпизод выглядит неприятной случайностью. В основном тренеры и нападающие 
просят своих защитников бросать чуть ниже колена, чтобы избежать подобных 



 

 

ситуаций. Никишин принадлежит к категории игроков синей линии, которые 
обладают лазерным по точности броском и способны попасть в любой открытый 
угол. В моменте же с травмой Хайруллина Никишин запустил шайбу чуть выше 
колена, но она опасно отрикошетила от крюка хоккеиста "Сибири". 
Пока нет дополнительных подробностей, но не исключено, что после такого 
попадания Хайруллин окажется в длинном списке травмированных СКА, в 
котором уже есть: Брендан Лайпсик, Юхан Маттссон, Андрей Педан и Артем 
Швец-Роговой. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1954517_Poluchil_sha
jboj_v_chelust_i_plunul_krovju_Khokkeista_uvezli_v_bolnicu_vo_vrema_matcha_KK
hL 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: В прошлом сезоне у СКА был шарм. Чтобы 
восстановить его, потребуется как минимум сезон (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 27 сентября 2023) 
Заканчивается первый месяц регулярного чемпионата КХЛ. Его итоги мы 
подвели с экс-главным тренером сборной России. 
Нестабильность армейцев Питера предсказывалась. Слишком круто ребята 
поменяли состав 
- Владимир Анатольевич, меняется ли уровень лиги в лучшую сторону?  
- А с чего вдруг? 
 - Мы всегда надеемся на лучшее.  
- Надеяться, конечно, надо. Но для этого нужны какие-то предпосылки. Но вы, 
наверное, мне никаких моментов для роста уровня не назовете? 
 - Пожалуй, нет.  
- Тогда давайте разбираться. В принципе, кто-то считает, что возрос уровень 
мастерства из-за того, что команды неровно выступают. Но для нестабильности 
многих коллективов есть определенные причины, которые даже перед сезоном 
читались. Например, нестабильная игра СКА предсказывалась. Слишком круто 
ребята поменяли состав. Если ставить такие большие задачи как завоевание 
Кубка Гагарина, то для таких перемен должна быть большая отвага.  
 - Да, немалая.  
- В команде столько новых хоккеистов - они пока не притерлись друг к другу, не 
могут понять, кто чего хочет на льду. Расчет был на индивидуальное мастерство 
новобранцев, но, видимо, забыли, что хоккей - командная игра. Когда такие 
изменения, то приходится все восстанавливать по новой.  
 - К сожалению, так.  
- Если говорить про ЦСКА, то качели москвичей тоже объяснимы. Команда, как и 
год назад, очень поздно вышла из отпуска. Даже сами игроки отмечают, что 
немного пауза затянулась. И не всегда это дело оправданно. Но армейцы, 
наверное, рассчитывают, что пройдут такой же путь, как и в прошлом сезоне. 
Возможно, не знаю. А все остальные... У нестабильности команд разные 
причины. Но если бы уровень мастерства возрос, то и реализация численного 
преимущества стала бы лучше и стабильнее. 
Вместо анализа - пионерские лозунги 
- А она даже у лидеров очень слабенькая.  
- Да. Игра в неравных составах - это как раз показатель мастерства. Не только 
хоккеистов, но и тренеров. Время тех специалистов, которые говорили: мол, вы 
большие мастера, сами выходите и играйте, прошло. Надо давать определенные 
схемы, наигрыши, тогда и будет все отскакивать от зубов. А пока я не видел ни 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1954517_Poluchil_shajboj_v_chelust_i_plunul_krovju_Khokkeista_uvezli_v_bolnicu_vo_vrema_matcha_KKhL
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одной команды в КХЛ, которая могла бы похвастать классной реализацией 
большинства... Конечно, кто-то удивил в приятном смысле. "Куньлунь", "Лада" - 
практически новые команды. На старте чемпионата они многим неприятности 
приносят. Но это говорит только о том, что клубы, которые делают ставку на 
мастерство, еще только вкатываются в сезон.  
 - На что рассчитывают наши управленцы в клубах, когда меняют команду за лето 
полностью? Например, у СКА 17 игроков пришло, 19 - только из "основы" - ушло, 
и изменения продолжаются.  
- Я как-то говорил, есть закон жанра, который в принципе нарушать нельзя. Он 
существуют везде - в науке, искусстве и в спорте в том числе. Вот так 
кардинально развернуть селекционную работу и рассчитывать на то, что 
команда сразу заиграет, как оркестр Гергиева, который репетирует по 8 часов в 
день... Так просто не бывает. Поэтому и лихорадит многие коллективы. 
Единственное, что стабильно, со знаком "минус" выступают "Нефтехимик", 
"Барыс", "Витязь" (смеется).  
 - Да, это не та стабильность, которой можно гордиться.  
- Очень много эмоций. Все дают интервью, мол, мы виноваты, не справились, но, 
ребята, скажите что-то по существу. Мы проиграли в том-то компоненте, но 
сильнее в этом. А вместо этого какие-то пионерские лозунги. "Будь готов! Всегда 
готов, как Гагарин и Титов!" Должен быть какой-то анализ.  
 - Лозунгами проще общаться.  
- Игроки заявляют, что поздно вышли на предсезонный сбор, а тренеры считают, 
что нормально. Или зачем менять кардинально состав, который показывал 
хороший хоккей в прошлом сезоне и был в лидерах? А потом рассчитывать на 
чудо? Такое просто-напросто невозможно. 
Ротенберг - очень эмоциональный человек. Иногда у него проходят нетактичные 
сравнения 
- В СКА, вероятно, считают по-другому.  
- Везде существуют законы, которые нарушать нельзя. Иначе ничего хорошего 
ждать не приходится, выйдет только боком. Все так и происходит... Но 
потихонечку все начнет вставать на свои места. И команды, которые всех 
шокировали в начале, займут спокойно те ниши, которые и должны.  
 - Кстати, о тренерском анализе. Наставник СКА сравнил прервавшуюся серию 
из пяти поражений с прорывом блокады.  
- Не хочу комментировать эти высказывания. Роман Борисович - очень 
эмоциональный человек. Иногда у него проскакивают какие-то сравнения, 
наверное, нетактичные в этическом плане. Тренер должен вести нормальный, 
профессиональный анализ.  
 - И все-таки, может ли такая команда как СКА, которую разобрали за лето и 
собрали заново, рассчитывать на результат?  
- Лично я сомневаюсь. СКА впереди еще ждут проблемы. Слишком кардинально 
все оказалось заменено, и люди в руководстве поверили, что их решения при 
любом раскладе приведут к положительному результату. В прошлом сезоне 
худо-бедно, но работало большинство у армейцев Питера, сейчас практически 
нет. Даже при игре "5 на 3" и с далеко не самыми сильными противниками. Сами 
хоккеисты как-то пытаются найти связки между собой, а ничего схематично 
приготовленного нет. Как был "конверт" прошлогодний, как шмаляли с углов, так 
все и продолжается. 
 - Хотя и тренеры по большинству есть.  
- Ведь есть же законы геометрии. Откуда легче забивать в ворота: с центра или 
с угла? Наверное, с центра. И выводить игроков надо туда с удвоенной силой. 
Неважно кого - нападающего или защитника. Но для этого нужны какие-то 



 

 

комбинации, схемы, а их практически нет. Поэтому сомневаюсь, что СКА сможет 
это преодолеть. Конечно, питерцы будут цепляться, идти вперед... Но команда в 
прошлом сезоне была со своим шармом...  
 - А сейчас его нет.  
- Нет. А как его восстановить, если поменялась вся команда? Естественно, у 
армейцев Питера есть самолюбие и ответственность перед болельщиками. Но 
потребуется время, как минимум сезон. Может, на следующий год это во что-то 
толковое выльется. 
Судьи ошибаются, но это от напряжения. Видимо, слишком большие накаты на 
них идут 
- При этом у главного тренера СКА контракт на пять лет. Такой долгий срок может 
как-то поменять стратегию - перестать бросаться из огня в полымя?  
- Думаю, что совет директоров его заслушал, он что-то докладывал по 
перспективе, а не только о сегодняшнем дне. Наверное, когда ты заключаешь 
контракт на пять лет, то должен определить стратегию развития команды. Но я 
не вхожу в руководство СКА и мне сложно комментировать.  
 - Почему наши тренеры не хотят пользоваться какими-то сыгранными связками, 
если даже есть возможность?  
- Конечно, следует формировать команду и на бумаге, и у себя в голове. Надо 
видеть игроков, чувствовать их, ставить в те сочетания, которые дают 
положительный эффект. Когда же начинается большая тусовка, даже по ходу 
встречи, то это говорит о том, что тренеры пытаются добиться результата путем 
какого-то тыкания, методом проб и ошибок. Но это непрофессионально.  
 - Постоянно со стороны Ротенберга идут жалобы на судейство. Правомерны ли 
они?  
- Как говорит главный арбитр КХЛ, судьи тоже люди, и они могут ошибаться. Но 
есть вещи совершенно явные. Как произошло в матче СКА с "Торпедо", где 
арбитры не заметили, что соперник играет не в том количественном составе, 
который должен. Или удар клюшкой по лицу виден, а реакции на него нет. 
Конечно, здесь возникают вопросы...  
 - У многих.  
- Или судьи уже такие затюканные апостолы, что и своей тени боятся? Да, 
ошибаются, но это от напряжения. Видимо, слишком большие накаты идут на 
них. Они же в подчинении федерации, а не КХЛ. Делайте выводы 
соответственно. И арбитры боятся. По 15 минут просматривают моменты. 
Хорошо хоть лайнсмены услышали меня и стали вбрасывать шайбу гораздо 
быстрее... 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/225840-vladimir-
plyushchev-v-proshlom-sezone-u-ska-byl-sharm-chtoby-vosstanovit-ego-
potrebuetsya-kak-minimum-sezon 

К заголовкам сообщений 

Черкас: Плешков играет за СКА так, что Кен Драйден отдыхает 
(Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас оценил игру 
голкипера армейского клуба Артемия Плешкова. 
"Я поражен игрой вратаря СКА. Если взять его статистику, то у него два матча 
"на ноль" и еще в двух - с "Северсталью" и "Адмиралом" - Плешков пропустил по 
шайбе. Это называется "Кен Драйден отдыхает". Но я хочу сказать, что не может 
добывать "сухие" победы один вратарь. Когда команда играет, набирает 
обороты, тогда и голкиперу легче. 
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Я после победы СКА над "Северсталью" говорил, что армейцы выходят из 
кризиса. Меня даже подкалывали в интернете по этому поводу. Но СКА и правда 
поймал игру, блестяще провел дальневосточное турне. Ошибки еще есть. 
Соперники создают моменты - это было и в матче с "Адмиралом", и в матче с 
"Сибирью". Тем не менее здорово играют защитники, нападающие 
отрабатывают назад, игроки ловят на себя шайбу. Поэтому три гола забивают и 
при этом не пропускают, что очень важно. 
У Плешкова процент отраженных бросков - 97.7? Это очень высокий показатель. 
Когда хорошо играет вратарь СКА, я все время радуюсь. Повторюсь, у команды 
сильная вратарская бригада. Плюс ее может пополнить Никита Серебряков из 
"Адмирала", тоже хороший голкипер. 
Это не навредит? Тренеры СКА разберутся. Но я вижу, что конкуренция - 
здоровая, и Плешков ее просто выиграл". 

https://www.championat.com/hockey/news-5258260-cherkas-pleshkov-igraet-za-ska-
tak-chto-ken-drajden-otdyhaet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кадыров: впечатления от дебюта в КХЛ отличные, ребята постарше 
подсказывали (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 сентября 2023) 
Защитник "Салавата Юлаева" Динис Кадыров подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Трактором" (5:3). 
- Впечатления от дебюта в КХЛ отличные, ребята постарше подсказывали. 
Мандража не было, все было спокойно.  
- Насколько уровень хоккея в официальных матчах отличается от предсезонки? 
- Скорости гораздо выше, сейчас боевые составы, а предсезонке игроки были 
под нагрузками. 
- Во втором периоде немного потеряли позицию, когда пропустили гол. Что 
говорили тренеры после этого? 
- Николай Леонидович Цулыгин подсказывал, что надо было ехать на пятак, а я 
ошибся с выбором позиции. 
- На долгое время выбыли опытные защитники, придется закрывать брешь. 
Готовы к этому? 
- Буду стараться, выкладываться на каждой смене, на тренировке то же самое.  
- В этом сезоне не так много играли. Как ваше физическое состояние? 
- Состояние отличное, занимался в зале, велосипед, - сказал Кадыров. 

https://allhockey.ru/news/show/491130-
Kadyrov_vpechatleniya_ot_debjuta_v_KHL_otlichnye_rebyata_postarshe_podskazyv
ali 

К заголовкам сообщений 

Козлов о победе "Салавата": "Хорошее шоу получилось: повели, дали 
"Трактору" вернуться, затем героически выиграли" (Sport24.ru, Москва, 27 
сентября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал победу 
своей команды над "Трактором" (5:3) в матче КХЛ .  
"Хорошее шоу сегодня получилось: мы повели, дали соперникам вернуться, 
затем героически выиграли. Хочу отметить Газимова и Кадырова, которые 
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играли первые матчи в КХЛ. Сразу бросили их в пекло, они - молодцы, не 
стушевались, хорошо выглядели.  
Двухочковая система - она так плотно всех держит. Мы два матча проиграли - и 
спустились на восьмое место. Сейчас, в начале чемпионата, я больше 
сфокусирован на игре команды: на физическом, психологическом состоянии 
игроков и рисунке игры". 

https://sport24.ru/hockey/news-582003-kozlov-o-pobede-salavata-khorosheye-shou-
poluchilos-poveli-dali-traktoru-vernutsya-zatem-geroicheski-vyigrali 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Салават" все тот же - весь 3-й период не атаковал, защищал гол и 
заблокировал 14 бросков. Зато победили "Трактор" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 сентября 2023) 
Хотя второй период с четырьмя шайбами был куда веселее.  
"Салават Юлаев" дома обыграл "Трактор" (5:3) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. После двух поражений в игре уфимцев уже прослеживались яркие 
безбашенные моменты. Однако ключевой отрезок "Салават" провел и добыл 
победу в фирменном оборонительном окопном стиле, почти не бросая по чужим 
воротам. Но такая манера все еще дает возможность команде добывать победы 
и вылетать из зоны плей-офф. Тем более, что в Уфе проблема с защитниками, 
многие травмированы, поэтому приходиться дебютировать резерву. Также 
тренерский штаб уфимцев нашел удачное сочетание, которое суммарно набрало 
9 очков. 
Всплеск "Салавата"  
После поражения от "Автомобилиста" (0:1) и, тем более, "Ак Барса" (2:4) от 
"Салавата" не ждали чего-то особо хорошего. И дело, конечно, не в самих 
поражениях - многие стартовали в чемпионате неважно, таблица очень плотная. 
Дело в игре "Салавата" Виктора Козлова, которая все более заметно критикуется 
болельщиками, медиа и экспертами - оборонительной и крайне скупой на 
изобретательность моменты в атаке. А ведь уфимцы исторически приучили всех 
к другому хоккею, но пока предстают теми, кем быть не должны. Однако тренеров 
менять в Уфе не собираются, команду по ходу сезона не пересоберешь, а 
набирать очки и укрепляться в таблице необходимо. Поэтому и от матча с 
"Трактором" ничего яркого не ждали.  
Тем и удивительнее сразу восемь заброшенных командами шайб. Команды 
забили по голу уже в первом периоде. А самые яркие всплески эмоций пришлись 
на начало и конец второго. Сперва дуплетом за две минуты забили уфимцы. 
Особенно ярким получился гол Владислава Ефремова, который в меньшинстве 
пробежал всю поляну и затолкал шайбу в ворота канадца Зака Фукале - новичок 
КХЛ на старте сезона совсем пока не отрабатывает статус качественного 
легионера. Для "Салавата" этот гол в меньшинстве стал первым в сезоне. В этом 
моменте своим первым ассистом в сезоне отметился и вратарь уфимцев 
Александр Самонов.  
Так уфимцы могли забить два вообще за одно меньшинство. Через 30 секунд 
после этого Ефремов вновь пронесся через всю площадку и отдал на свободного 
Николая Кулемина, но Фукале схитрил и снес ворота. Тем не менее, пропустив 
два столь быстрых гола, "Трактор" выглядел разобранным, а у уфимцы показали, 
что могут смело нестись вперед. "Вам понравилось? Мы хотим играть весело, но 
все 60 минут. Я не соглашусь что мы стали закрытыми. Мы играем по ситуации, 
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от физического состояния игроков и их возраста. Но то, что закрыто - это хоккей 
сейчас такой. Ты должен реализовывать свои шансы. Пока у нас игра в атаке 
может быть лучше", - сказал Козлов.  
Дебюты молодых защитников  
Но, получив большинство после сноса ворот, "Салават" соперника не добил, а 
после сам поуспокоился и прижался к воротам. За что и поплатился, ведь 
"Трактор" забил два еще быстрее - за минуту. В этот момент эмоции 
болельщиков сменились на недоумение, а радостные крики - на свист в адрес 
игроков.  
Вообще, у уфимцев проблема с защитниками - травмировались опытные и 
незаменимые Михаил Науменков с Григорием Паниным, а также новая надежда 
Александр Комаров. Поэтому вынужденно получили свои шансы 20-летний 
Динис Кадыров и 22-летний Ильдан Газимов, дебютировавшие за первую 
команду. И один из голов после борьбы на пятачке был пропущен как раз при 
смене Кадырова. "Николай Леонидович Цулыгин подсказывал, что надо было 
ехать на пятак, а я ошибся с выбором позиции", - сказал Динис. "Были 
неправильные действия в зоне обороны, когда можно было спокойно вывести 
шайбу. Мы немного усложнили жизнь, чем воспользовался "Трактор", - сказал 
Козлов.  
В целом, Газимов за 15 минут на льду отметился блокированным броском. 
Кадыров за 8 минут - блоком, двумя силовыми и одним малым штрафом. "Хочу 
отметить Газимова и Кадырова, их первые матчи. Сразу в пекло бросили. 
Молодцы, не стушевались. Было пожелание для них - играть в хоккей, делать то, 
что они умеют. Я от них большего не ожидал", - добавил Козлов.  
"Подозревал, что вызовут, потому что там у парней были травмы. Было 
волнительно, конечно, предвкушал этот момент. Сразу хорошо вошел, думал, 
что будет тяжелее. Шайба пришла, и чувство игры само появилось. С Бирюковым 
играть одно удовольствие! Он всегда мне подсказывал, вообще не было 
недопонимания. Правда, во втором периоде я ему одну "подлую" подсунул, но 
там он разобрался", - поделился эмоциями Газимов. "Впечатления от дебюта в 
КХЛ отличные, ребята постарше подсказывали. Мандража не было, все было 
спокойно. Скорости в КХЛ гораздо выше, сейчас боевые составы, а на 
предсезонке игроки были под нагрузками", - рассказал Кадыров.  
Но "Салават" все тот же  
Но после веселья во втором периоде в решающем уфимцы вновь вернулись в 
режим жесткой рациональности. Они удачно начали третий период, словно 
бросив последние атакующие силы. Понимая, что второй гол Кулемина может 
стать решающим, Анвар Гатиятуллин даже взял видеопросмотр на предмет 
офсайда, но судьи быстро определили, что шайба перед передачей Александра 
Шарова успела пересечь синию линию. Четвертый матч на выезде, не хватало 
свежести, движения где-то, но моменты были. Где-то не хватило реализации, 
собственные ошибки привели к пропущенным голам, не смогли отыграться. 
Потом разбегались, контролировали шайбу, угрозу создавали, но в завершении 
не хватило", - оценил в целом игру главный тренер "Трактора".  
А дальше "Салават" действительно окопался и очень тщательно охранял свой 
победный гол. "Мы не сидели в окопах. "Трактор" пошел отыгрываться, начал 
прессинговать. У нас были хорошие возможности для контратак, но были 
шероховатости при выходе из зоны. Это дело поправимое", - сказал, тем не 
менее, Козлов.  
Но красноречива статистика третьего периода. За 20 решающих минут уфимцы 
провели в атаке чуть больше двух минут против восьми от челябинцев, нанесли 
лишь 6 бросков (против 36) и 3 броска в створ (против 14). А заблокировал 



 

 

"Салават" аж 14 бросков и 30 за весь матч! Блоки все чаще и чаще становятся 
самым заметным аспектом в игре уфимцев. Объясняя подобный стиль, Виктор 
Николаевич и сам подчеркивает слабую игру команды в нападении, из-за которой 
баланс вынужденно смещается в другую сторону. Также Козлов в последних 
речах косвенно намекает на недостаточный атакующий потенциал нынешних 
игроков. Но как же так, ведь гендиректор "Салавата" Ринат Баширов перед 
сезоном говорил, что команда усилилась? Однако, когда Козлов побеждает, то 
крыть его карту нечем.  
"А в прошлом году было по-другому? Мы больше играли в атаке, поэтому меньше 
блокировали. Сейчас должны лучше играть в обороне. Но нам нужно лучше 
играть в атаке, сохранять контроль, нацеленными на ворота быть, угрожать, 
бросать, вовремя возвращаться. Еще много компонентов которые, мы можем 
улучшить. А пока не можем - приходится все ловить на себя", - подчеркнул 
Козлов.  
Новое успешное сочетание "Салавата"?  
Нестабильность "Салавата" видна и в звеньях. Едва ли не в каждом матче 
тренерский штаб продолжает экспериментировать и искать разные сочетания. 
Но сейчас оно, кажется, наконец нашлось. Так второе звено Артема Пименова с 
Шаровым и Кулеминым по краям, и Алексеем Василевским с Никитой Зоркиным 
в защите набрало суммарно 9 очков. "Они сыгрались? Надеюсь, следующая игра 
покажет. Пока не планирую разбивать ее. Зачем? Не ломай то, что работает", - 
ответил Козлов.  
Свой лучший матч в сезоне и после прихода в новую команду провел Шаров. У 
него гол и 3 ассиста - ровно столько же он сделал за 9 предыдущих матчей. "У 
нас хорошая "химия". Это здорово. Я задумывался о проблемах с 
результативностью. Понял, что нужно играть проще. Прошел только один матч, 
рано делать выводы. В плане статистики это лучший мой матч", - сказал 
Александр. Благодаря дублю Кулемин сейчас вообще видится самым 
стабильным игроком "Салавата". И это в 37 лет и после травмы, из-за которой он 
пропустил всю предсезонку. За 4 матча у него 5 (3+2) очков. Забил даже новичок 
команды Зоркин, пусть и в пустые ворота. Его выменяли перед самым началом 
регулярки у СКА, понимая, что защитники "Салавату" понадобятся, и как же 
быстро это проявилось. 
На фоне их успехов, потускневшей предстает почти бессменная тройка 
Александра Хмелевского с Иваном Дроздовым и Данилом Башкировым по краям. 
Возможно, ее скоро тоже разобьют. От того же Хмелевского, который в начале 
сезона виделся лучшим, что есть в "Салавате", ожидают большего. Но после хет-
трика "Ладе" он затерялся, а всего в 10 матчах пока набрал лишь 7 (4+3) очков и 
далек от премии в 13 млн за результативность. После победного гола "Ак Барсу" 
и ассистентскому хет-трику против "Нефтехимика", уже третий матч подряд 
молчит Дроздов. Но больше всех разочаровывает Башкиров - у 22-летнего 
форварда, который должен переходить на другой уровень, пока 0 очков за 7 
матчей.  
"Башкиров уже давно не молодой и перспективный. Такой у нас Бабенко, а 
остальные уже нет. Даже не Цулыгин, который второй год играет. Да, по возрасту 
он может еще молодой. Но все зависит от планки, которую они сами себе ставят. 
Они должны выходить и играть со всеми, вне зависимости сколько им лет. Но я 
вижу другую сторону медали - как он отрабатывает за всеми, в меньшинстве 
играет, блокирует броски, а не уворачивается. Не каждому дано забивать. Я 
желаю ему забивать. Это поднимет ему цену и это следующий шаг. Есть либо 
нацеленность, либо кого-то искать. Если он сам будет искать момент, то все 
наладится", - заключил Козлов.  



 

 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288027 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" впервые с 2018 года обыграл "Автомобилист" в матче КХЛ 
(ТАСС, Москва, 27 сентября 2023) 
Ярославский "Локомотив" со счетом 3:1 обыграл екатеринбургский 
"Автомобилист" в матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Встреча прошла в Ярославле.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Георгий Иванов 
(25-я минута), Ярослав Лихачев (45) и Максим Шалунов (60). У проигравших 
отличился Алексей Бывальцев (13).  
"Локомотив" обыграл "Автомобилист" впервые с 3 января 2018 года, тогда 
ярославская команда одержала гостевую победу (6:5). После этого 
"Автомобилист" выиграл у "Локомотива" 9 матчей подряд. Ярославцы прервали 
серию из пяти домашних поражений от "Автомобилиста" кряду. Последний раз 
на своем льду они побеждали екатеринбургскую команду в сентябре 2017 года 
(3:2).  
"Локомотив" набрал 16 очков после 11 матчей и поднялся на 2-е место в 
турнирной таблице Западной конференции. "Автомобилист" с 14 очками в 12 
играх располагается на 4-й строчке в Восточной конференции.  
В следующем матче "Локомотив" на выезде сыграет с череповецкой 
"Северсталью", "Автомобилист" примет "Адмирал" из Владивостока. Встречи 
пройдут 30 сентября.  
В других матчах среды уфимский "Салават Юлаев" со счетом 5:3 обыграл 
челябинский "Трактор", нижнекамский "Нефтехимик" был сильнее хабаровского 
"Амура" (3:2 по буллитам), пекинский "Куньлунь Ред Стар" переиграл 
магнитогорский "Металлург" (3:2 по буллитам). Петербургский СКА со счетом 3:0 
обыграл новосибирскую "Сибирь", одержав четвертую победу подряд. 20-летний 
вратарь СКА Артемий Плешков во второй раз в сезоне не пропустил ни одной 
шайбы. "Сибирь" прервала серию из четырех побед кряду.  

https://tass.ru/sport/18858717 

К заголовкам сообщений 

Никитин оценил первую с 2018 года победу "Локомотива" над 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин рассказал о победе над 
"Автомобилистом" (3:1), которая стала для ярославского клуба первой с 2018 
года. 
"Ребятам сказали, что команда, которую мы никак не могли обыграть, должна 
была служить мотивацией, а не оправданием. Молодчики, что приняли это, 
скажем так, к сердцу, заслужили своим желанием и характером сегодняшнюю 
победу. 
Самое главное качество, которое есть у Тесанова - мужское начало. Передается 
и на лавке всем, такая энергетика обязательно должна быть в команде. Хочется 
пожелать, чтобы он имел внутреннюю гармонию как хоккеист и партнеры ему 
помогали в этом плане. 
Денис Алексеев не играл два периода? Он проводил много времени на льду в 
прошлых играх. Дали возможность сыграть тем, кто был посвежее. 
Иван Чехович несколько теряется в игре и не выходит на тот уровень, который 
требуется? Думаю, что Ваня сам сильно переживает. Может, наоборот надо 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288027
https://tass.ru/sport/18858717


 

 

отпустить ситуацию, у нас у каждого случаются полосы, когда все валится из рук. 
Надо верить себя, отдаваться на 100%, тогда все образуется". 

https://www.championat.com/hockey/news-5258366-nikitin-ocenil-pervuyu-s-2018-
goda-pobedu-lokomotiva-nad-avtomobilistom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы хорошо играем с командами высокого уровня, но раздаем очки 
соперникам классом ниже" - главный тренер "Металлурга" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин после выездного 
поражения от "Куньлунь Ред Стар" заявил, что его команда хорошо играет с 
клубами высокого уровня, но дарит очки слабым соперникам. 
В среду в Мытищах "Металлург" в серии буллитов проиграл "Куньлуню" (2:3) в 

матче Фонбет Чемпионата КХЛ. "Магнитка" выигрывала 2:0 к 10‑й минуте 

встречи. 

 - Мы продолжаем наступать на одни и те же грабли, продолжаем что‑то 

придумывать, ведя в счете. Наша игровая дисциплина никуда не годится. 
 - "Металлург" уже не первый раз упускает преимущество по ходу матча. В чем 
причина?  
 - Удаления в третьем периоде - это чистейшее нарушение игровой дисциплины, 
дали сопернику глотнуть воздуха, это причина наших поражений, команда 
нашего уровня обязана доводить такие матчи до победы 
 - Прошел почти месяц чемпионата, что можете отметить?  
 - Мы хорошо играем с командами высокого уровня, но раздариваем очки 
соперникам на класс ниже, это нужно исправлять., - передает слова Разина 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954506_My_khorosho_igrajem_s_koman
dami_vysokogo_urovna_no_razdajem_ochki_sopernikam_klassom_nizhe__glavnyj_t
rener_Metallurga 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судейская ошибка стоила очков "Спартаку". Рефери засчитали гол после 
свистка (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Но департамент не стал замалчивать проблему, а публично признал неверное 
решение своих подопечных.  
Судейские ошибки всегда были, есть и будут. Мы помним, как в матче "Торпедо" 
- СКА на площадке появился пятый полевой игрок у Нижнего Новгорода, которого 
на тот момент не должно было быть, так как игра обязана была проходить в 
формате 4 на 4. Тот случай не повлиял на гол, хоть драгоценное время ушло у 
СКА на то, чтобы отыграться.  
Но в матче "Спартака" и ХК "Сочи" произошла куда более грубая ошибка, 
которую можно назвать причиной поражения красно-белых. В моменте второго 

https://www.championat.com/hockey/news-5258366-nikitin-ocenil-pervuyu-s-2018-goda-pobedu-lokomotiva-nad-avtomobilistom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5258366-nikitin-ocenil-pervuyu-s-2018-goda-pobedu-lokomotiva-nad-avtomobilistom.html
https://allhockey.ru/news/show/491133-Nikitin_ob_igre_Chehovicha_nado_verit_v_sebya_togda_vse_obrazuetsya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954506_My_khorosho_igrajem_s_komandami_vysokogo_urovna_no_razdajem_ochki_sopernikam_klassom_nizhe__glavnyj_trener_Metallurga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954506_My_khorosho_igrajem_s_komandami_vysokogo_urovna_no_razdajem_ochki_sopernikam_klassom_nizhe__glavnyj_trener_Metallurga
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https://www.sports.ru/hockey/1115503151-razin-posle-23-ot-kunlunya-prodolzhaem-nastupat-na-odni-i-te-zhe-grabl.html
https://allhockey.ru/news/show/491122-Razin_o_matche_s_Kun_lunem_prodolzhaem_nastupat_na_odni_i_te_zhe_grabli


 

 

гола "Леопардов" судья потерял шайбу, поэтому дал свисток. Но после остановки 
игры шайба залетела в ворота красно-белых. И ее засчитали.  
 КХЛ: вторая шайба ХК "Сочи" в матче со "Спартаком" засчитана неверно 
Шум и скандал поднялся невероятный. И причины для этого есть. По правилам, 
если судья дал свисток, то никакие действия не должны засчитываться. Однако 
несколько людей, которые не относятся к судейскому корпусу, дали мне 
объяснения в моменте, что шайбу ХК "Сочи" засчитали правильно. Они 
ссылались на то, что летом командам давали разъяснения по нововведениям, 
что если свисток не повлиял на момент, то гол засчитывается. Поэтому даже 
была уверенность в том, что судьи поступили верно. 
Однако в дело вмешался судейский департамент, который быстро и мгновенно 
признал ошибку подчиненных, дав на официальном сайте КХЛ разъяснения, что 
судья засчитал взятие ворот неверно. 
Нужно отдать должное, что департамент судейства не стал игнорировать тему, 
а мгновенно дал объяснения, хоть и негативные для себя. Да, "Спартаку" от этого 
не легче, но умение признавать и говорить о недочетах - это правильная 
динамика.  
Однако объяснения, который дал департамент, обычным людям вряд ли 
понятны. Они написано достаточно сложно. И разобраться в деталях, видимо, 
смогли не только обычные люди, но и судьи. 
"Данная ситуация не попадает под пункт 2 Правила 31: "Поскольку существует 
человеческий фактор, связанный с подачей свистка на остановку матча, главный 
судья может посчитать, что игра должна быть остановлена незадолго до того, 
как в действительности прозвучал свисток. Тот факт, что шайба может 
оставаться свободной или пересечь линию ворот до того, как прозвучал свисток, 
не имеет никакого значения, если главный судья решил, что игра должна была 
быть остановлена до того, как это произошло", - говорится в сообщении 
судейского департамента.  
Понятное дело, что игру никто переигрывать не будет, что судейская ошибка 
решила исход матча. Но у "Спартака" впереди еще 57 встреч. Однако и 
департамент должен провести работу над пониманием всех нововведений 
судьями. Обидно, когда именно такие моменты "ломают" матчи. Но в тоже время 
главный судейский орган признал свою ошибку, а не стал ее замалчивать, 
оправдывать или скрывать. 

https://allhockey.ru/article/show/491061-
Sudejskaya_oshibka_stoila_ochkov_Spartaku_Referi_zaschitali_gol_posle_svistka 

К заголовкам сообщений 

Плющев: судья матча "Спартак" - "Сочи" дал свисток слишком рано. Но 
гол засчитывать нельзя (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
оценил ошибочно засчитанный гол "Сочи" в матче со "Спартаком" (3:2), где 
шайба была заброшена после свистка. 
"Существует правило - если свисток раздается, все действия после него не 
вступают в силу. Не знаю, почему этот гол был засчитан. Может быть, судья 
ошибся, дал свисток слишком рано, потерял шайбу. Факт в том, что свисток был, 
а бросок нанесли после свистка. Скорее всего, засчитывать этот гол было 
нельзя. Не знаю, чем это оправдали. Санкции к арбитру? Есть регламент, там 
все расписано", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 

https://allhockey.ru/article/show/491061-Sudejskaya_oshibka_stoila_ochkov_Spartaku_Referi_zaschitali_gol_posle_svistka
https://allhockey.ru/article/show/491061-Sudejskaya_oshibka_stoila_ochkov_Spartaku_Referi_zaschitali_gol_posle_svistka


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5257650-plyuschev-sudya-matcha-
spartak-sochi-dal-svistok-slishkom-rano-no-gol-zaschityvat-nelzya.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Главный судья напоминает Недоросля Фонвизина - 
"Не хочу учиться, хочу жениться!" (Russia-hockey.ru, Москва, 27 сентября 
2023) 
О судействе регулярного чемпионата КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-
главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  
РОМАСЬКО - ОПЫТНЫЙ СУДЬЯ, В ЕГО ДЕЙСТВИЯХ БЫЛА ЛОГИКА  
- СМИ широко обсуждают скандальный гол из последнего матча "Спартак" - 
"Сочи". По делу?  
- А я не знаю, что в этом эпизоде обсуждать. Стопроцентная судейская ошибка, 
повлиявшая на результат!  
Судья Ромасько свистнул, хронометраж заморожен, но тем не менее идет 
голевой бросок. О каком взятии ворот может идти речь, хотя бы потому, что гол 
состоялся вне игрового времени? Какой хронометраж ему присваивать? Ни в 
одном виде спорта после судейского свистка игра не продолжается, а голы не 
засчитываются. А тут такая детская ошибка.  
Тем не менее тут я соглашусь с нашей прессой - в данном случае эпизод можно 
и нужно обсуждать!  
- Почему?  
- Судья Ромасько - один из самых опытных в КХЛ, поработал и в НХЛ. В такой 
очевидной ситуации он не стал бы так долго совещаться с коллегами - и тем 
более делать десткую ошибку.  
Значит, в его действиях была четкая логика.  
ПРАВИЛА НАПИСАНЫ ПОТОМ И КРОВЬЮ, ИХ НУЖНО УВАЖАТЬ  
- Какая?  
- Еще летом говорил о том, что с правилами должны работать только 
профессионалы. У нас этого не произошло - началась имитация бурной 
деятельности со стороны руководства судейским корпусом. Три четверти летних 
изменений в правилах - от лукавого, курам насмех. Это и три секунды в трапеции 
за воротами, и отмена штрафа за сбрасывание перчаток, и другие.  
Насколько слышал, внутри судейского корпуса прошла рекомендация о том, что 
после свистка в некоторых случаях голы могут засчитываться. И тогда 
становится понятно, что Ромасько с коллегами так долго обсуждал и почему 
сразу не смог определиться с очевидным решением.  
- Эта рекомендация тоже от лукавого?  
- Если все так и было, то из-за банального имбурде со стороны судейского 
руководства и получили скандал на ровном месте. И тогда Ромасько - просто его 
жертва.  
Еще раз скажу то, что говорил летом. Правила хоккея вырабатывались 
десятилетиями, они написаны потом и кровью игроков и тренеров, их нужно 
уважать. Настрой по их изменению должен быть консервативным и очень 
ответственным. Это дело исключительно профессионалов судейского корпуса!  
К сожалению, у нас этого не наблюдается. Главный арбитр КХЛ напоминает 
Недоросля Фонвизина с его "не хочу учиться, хочу жениться!" Если нет базового 
хоккейного и судейского образования, нет желания его получить, то в нашем 
хоккее и нашем судействе все по Фонвизину и будет происходить.  
У НАС МНОГО СИЛЬНЫХ АРБИТРОВ, ИХ УРОВЕНЬ ВЫШЕ, ЧЕМ В ЕВРОПЕ  
- Не все эксперты по судейству с вами согласятся.  
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- Не согласятся только те, кто работает на КХЛ или от Лиги зависит. Как, 
например, Вайсфельд, который сначала разбирает многочисленные ошибки, а 
потом разорачивается на 180 градусов и исполняет песню "Все хорошо, 
прекрасная маркиза". Это его стиль.  
Самое обидное, что у нас много сильных арбитров, их уровень выше, чем 
европейских. Но некоторые из них не выдерживают давления, ведь нужно 
постоянно подстраиваться - под нелепые изменения в правилах, под имитацию 
бурной деятельности со стороны руководства. Возьмите вчерашний матч в 
Нижнекамске - и придуманное удаление на вратаре Гарипове якобы за 
"симуляцию", на поиск которой дана очередная сомнительная установка. 
Очередная грубая ошибка, повлиявшая на результат.  
Скандал из матча "Спартак" - "Сочи" - следствие этого давления. Мне жаль 
Ромасько, крайним сделают не имитаторов, а его.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/glavny_sudya_fonvizin_nedorosl_ne_hochu_uchitsa_hoc
hu_zhenitsa_/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд отреагировал на грубую ошибку судей в матче КХЛ между 
"Спартаком" и ХК "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал ошибочно засчитанный гол "Сочи" в матче со 
"Спартаком" (3:2), где шайба была заброшена после свистка. 
"Такой гол не надо было засчитывать, лига все признала, это очевидно. 
Проблема в том, что судьи изначально потеряли шайбу из виду. Если шайба 
теряется из поля зрения судьи, то он согласно правилам должен остановить игру, 
что арбитры и сделали. Это методическая ошибка, но арбитры действовали по 
правилам. 
Дальше возникает вопрос: после свистка шайба пересекла линию ворот или до? 
В этой истории, если подводить резюме, важно следующее: взятие ворот 
засчитали неправильно, лига это подтвердила. Для меня главный вопрос 
заключается в том, почему судьи в итоге засчитали этот гол, чем они 
руководствовались, когда принимали решение. Я, к сожалению, не слышал 
объяснение от Евгения Ромасько, интересно было бы послушать. 
Хочу сказать следующее: если сейчас начнут выступать и говорить про плохое 
судейство, то тогда надо после каждого промаха хоккеиста по пустым воротам 
говорить, что у нас низкий уровень хоккея. Все бывает, несчастный случай, 
человеческий фактор. Это жизнь, такое случается, но арбитров за совершенную 
ошибку я не оправдываю", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5257604-vajsfeld-otreagiroval-na-
grubuyu-oshibku-sudej-v-matche-khl-mezhdu-spartakom-i-hk-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-арбитр: Анисимов ведет себя как пуп Земли, говорит неправду, не 
боясь ничего (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
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Бывший хоккейный судья Александр Зайцев оценил поведение главного арбитра 
КХЛ Алексея Анисимова и вспомнил его работу в качестве судьи на льду. 
"Мне трудно судить, каков Анисимов как руководитель судей, какие у них 
взаимоотношения, так как не присутствую внутри коллектива, но что точно 
бросается в глаза - ведет он себя как пуп Земли, возведен до небес. Когда нужно, 
говорит неправду, не боясь ничего, - то решение, которое принято судьями, 
выдает за правильное, хотя оно ошибочное. Как говорят: "Мент должен быть 
тупой, но решительный". Эта фраза очень подходит к Анисимову. Он очень 
неприятный человек, у него и так внешность отталкивающая, так он себя еще и 
ведет вызывающе, по-хамски. Хотя у него вроде бы такая должность, что нужно, 
наоборот, быть строгим и аккуратным, со всеми уметь разговаривать, 
располагающим к себе. 
На такой должности нужно даже с врагом разговаривать нормально. А вы 
вспомните, как они с ведущим "Судейской" Владимиром Гучеком общаются во 
время программы. Такое чувство, что готовы вцепиться друг другу в глотки прямо 
в студии, меряются колкостями. Только Леонид Вайсфельд хоть как-то 
сглаживает ситуацию. Так что у Анисимова явно не хватает этики и воспитания. 
Каким судьей был Анисимов? Лайнсменом он был слабым. Помню, Константин 
Комиссаров, который тогда работал в ИИХФ, даже заявил, чтобы больше 
Анисимова на международные матчи не присылали. И после этого нынешний 
глава департамента судейства КХЛ решил стать главным арбитром". 

https://www.championat.com/hockey/news-5257456-eks-arbitr-anisimov-vedyot-
sebya-kak-pup-zemli-govorit-nepravdu-ne-boyas-nichego.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Зайцев: на Анисимова надавили, и он заявил, что гол "Сочи" был 
засчитан неверно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал решение 
КХЛ по спорному голу "Сочи" в матче со "Спартаком".  
"Вчерашний гол, который "Сочи" забил "Спартаку" после свистка - событие за 
гранью реальности. И не потому, что он был засчитан. Как раз почему он 
засчитан, я знаю. Общаюсь с судьями, с представителями клубов. Перед 
сезоном была новая установка: когда судья не видит шайбу и свистит, а в этот 
момент игрок бросает, то это гол. Даже комментаторы сказали это во время 
матча, то есть и им этот момент пояснили. И что же? Все все поняли, у команд 
никаких вопросов, но еще до конца на сайте появляется сообщение, что гол 
засчитан неверно. Как так? А я объясню. Был звонок сверху. От кого - не важно, 
но, скорее всего позвонили главному арбитру Анисимову. Надавили на него, и 
все, что он говорил целое лето в один момент стало неважным. Кто звонил? Как 
вам сказать... Вы же видите, что в ложе "Спартака" сидит Каменский? Он и в лиге, 
и в клубе работает одновременно. Но вы берите еще выше", - сказал Зайцев. 

https://allhockey.ru/news/show/491067-
Zajcev_na_Anisimova_nadavili_i_on_zayavil_chto_gol_Sochi_byl_zaschitan_nevern
o 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5257456-eks-arbitr-anisimov-vedyot-sebya-kak-pup-zemli-govorit-nepravdu-ne-boyas-nichego.html
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Кожевников назвал "позорищем" ошибочно засчитанный гол в игре 
"Спартак" - "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников жестко раскритиковал 
работу судей в матче "Спартак" - "Сочи" (2:3). Напомним, вторая шайба гостей 
была заброшена после свистка. 
"Позорище такие моменты смотреть и засчитывать голы. Судьи объясняют 
бредовые вещи. Хоккеисты услышали свисток и останавливаются, руки 
опускают. Это ключевой момент был в игре с "Сочи". Идет сражение, нет, 
придумали дерьмо какое-то. Судья на льду должен быть незаметным, он не 
главное действующее лицо. В театре вакансий полно, идите туда работать. 
Ребята, там будете главными, хороших актеров мало, а судей еще меньше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5257934-kozhevnikov-nazval-
pozorischem-oshibochno-zaschitannyj-gol-v-igre-spartak-sochi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Судьи стали лояльнее к СКА? Не ищите околохоккейных 
вещей, у нас много проплаченной прессы" (Sport24.ru, Москва, 27 
сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал большое количество 
удалений у "Сибири" в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ в 
Новосибирске. Армейцы выиграли со счетом 3:0, одержав четвертую победу 
подряд.  
 - Отмененный гол и штрафные минуты в пользу "Сибири" - судьи стали лояльнее 
к СКА после начала сезона?  
 - Не надо искать околохоккейных вещей. Судьи делают свою работу. Когда 
соперник сидит в обороне и только старается разрушить нашу игру, то судьи 
делают свою работу. Давайте вместе разберем эти удаления. Там чистые 
удаления. Но у нас в прессе бывают разные интриги. Много проплаченной 
прессы, поэтому нам нужна пресса, которая будет честно разбирать игру. Тогда 
у нас будет больше спонсоров и болельщиков. Мы рассчитываем, чтобы мы все 
вместе смогли вывести наш хоккей на новый уровень.  
Нужно учиться, учиться и учиться, как говорил Владимир Ильич Ленин. Мы 
учимся, - передает слова Ротенберга корреспондент Sport24 Максим Замятин.  

https://sport24.ru/hockey/news-581942-rotenberg-sudi-stali-loyalneye-k-ska-ne-
ishchite-okolokhokkeynykh-veshchey-u-nas-mnogo-proplachennoy-pressy 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Почему игроки и тренеры "Сибири" недовольны судейством в игре со 
СКА, отмененный гол, шесть удалений, реакция Немировски 
(Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Новосибирская публика не стеснялась поливать грязью арбитров встречи. 
"СКА играл грязно? Грязно, но это, видимо, сегодня допускалось. С нашей 
стороны нельзя было трогать, с другой стороны... Наверное, можно так играть. 
Это уже не ко мне вопрос", - так прокомментировал нападающий "Сибири" 

https://www.championat.com/hockey/news-5257934-kozhevnikov-nazval-pozorischem-oshibochno-zaschitannyj-gol-v-igre-spartak-sochi.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115501995-kozhevnikov-o-sudyax-oshibochno-zaschitavshix-gol-sochi-pozorishhe-v-t.html
https://sport24.ru/hockey/news-581942-rotenberg-sudi-stali-loyalneye-k-ska-ne-ishchite-okolokhokkeynykh-veshchey-u-nas-mnogo-proplachennoy-pressy
https://sport24.ru/hockey/news-581942-rotenberg-sudi-stali-loyalneye-k-ska-ne-ishchite-okolokhokkeynykh-veshchey-u-nas-mnogo-proplachennoy-pressy
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-zayavil-o-bolshom-kolichestve-proplachennoy-pressy


 

 

Николай Прохоркин итоги домашнего матча со СКА, в котором новосибирцы 
проиграли со счетом 0:3. 
Особенно "довольны" судейством были местные болельщики, которые не 
стеснялись всем стадионом заряжать хвалебные кричалки в адрес арбитров 
встречи. К примеру, под аккомпанемент новосибирской публики удваивал 
преимущество гостей Алекс Гальченюк, а единодушие трибун было прекрасно 
слышно и в телевизионной трансляции. 
За что же так досталось бригаде в черно-белой форме? Во-первых, за 
отмененный гол Павла Гоголева, который был забит еще при равном счете. 
Понять, действительно ли Прохоркин сыграл высоко поднятой клюшкой, сложно 
- это тяжело сделать и после просмотра повторов, которых новосибирская 
съемочная группа практически не предоставила, а уж как это в динамике 
разглядел арбитр - вопрос, входящий в тройку главных загадок человечества. 
Однако он свистнул еще до того, как шайба пересекла линию ворот - 
следовательно, и гол засчитывать в данной ситуации не следовало, и 
видеопросмотра в такой ситуации не полагается. Суди вчера эта бригада матч 
"Спартака" и "Сочи", возможно, "леопарды" и не добрались бы до шестой победы 
подряд. Но имеем что имеем. 
С отменой гола согласился и наставник "Сибири" Дэвид Немировски, который, 
однако, считает, что Прохоркин обработал шайбу в рамках правил: "Судьи 
объяснили отмененный гол? Там спору нет: судья свистел сразу. Гол могли 
посмотреть, если бы судья не свистнул: такие правила. Но сразу был свисток. 
Высоко поднятой клюшки не было. Это все быстро происходит. По правилам 
судья все правильно сделал. После свистка просмотра не может быть". 
Возвращаясь к словам Прохоркина - да, СКА сегодня едва ли наиграл всего на 
две штрафные минуты. Но сегодня "Сибирь" проиграла не из-за того, что судьи 
не заметили каких-то нарушений со стороны армейцев. Не судьи бросили всего 
три раза в створ в первом периоде и не они потащили все 20 бросков 
новосибирцев, заблокировав еще 13. 
Несмотря на все недовольство игроков, болельщиков и главного тренера 
"Сибири", который во время удаления Артема Сергеева с саркастической 
улыбкой на лице говорил "не надо, не надо", новосибирцы сегодня проиграли 
команде, которая действительно была сильнее - СКА, как и 10 днями ранее, 
выглядел значительно мощнее соперника. 
Сегодня армейцы смогли реализовать свои моменты и нейтрализовать атаку 
сибиряков, а магии Антона Красоткина в этот раз, увы для хозяев площадки, не 
хватило. В этом поражении "Сибирь" может винить только себя - ее 
четырехматчевая победная серия началась в Петербурге и Петербургом же 
была прервана.  

https://www.championat.com/hockey/article-5258232-pochemu-igroki-i-trenery-sibiri-
nedovolny-sudejstvom-v-igre-so-ska-otmenyonnyj-gol-shest-udalenij-reakciya-
nemirovski.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала хоккеиста "Торпедо" Фирстова за применение 
физической силы в отношении судьи (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
сентября 2023) 
КХЛ оштрафовала хоккеиста "Торпедо" Фирстова за применение физической 
силы в отношении судьи  

https://www.championat.com/hockey/article-5258232-pochemu-igroki-i-trenery-sibiri-nedovolny-sudejstvom-v-igre-so-ska-otmenyonnyj-gol-shest-udalenij-reakciya-nemirovski.html
https://www.championat.com/hockey/article-5258232-pochemu-igroki-i-trenery-sibiri-nedovolny-sudejstvom-v-igre-so-ska-otmenyonnyj-gol-shest-udalenij-reakciya-nemirovski.html
https://www.championat.com/hockey/article-5258232-pochemu-igroki-i-trenery-sibiri-nedovolny-sudejstvom-v-igre-so-ska-otmenyonnyj-gol-shest-udalenij-reakciya-nemirovski.html


 

 

Спортивно‑дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 

оштрафовал нападающего нижегородского " Торпедо " Владислава Фирстова по 
итогам матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с " Витязем ", сообщает официальный 
сайт лиги. 
Встреча состоялась во вторник в Подмосковье и завершилась со счетом 4:1 в 
пользу "Торпедо". В начале третьего периода Фирстов был удален до конца 
матча за оскорбление судей и неспортивное поведение. 
 - На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Торпедо" Владислава 
Фирстова по п. 1.29. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Намеренно 
применяет физическую силу в любой форме в отношении судьи), подвергнуть 
денежному штрафу, - говорится в заявлении.  
Согласно п. 1.29. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ размер денежного 
наказания составляет от 100 000 до 500 000 рублей. 

В нынешнем сезоне 22‑летний Фирстов провел за "Торпедо" 10 матчей и набрал 

5 (4+1) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954320_KKhL_oshtrafovala_khokkeista_
Torpedo_Firstova_za_primenenije_fizicheskoj_sily_v_otnoshenii_sudi 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Ребята в "Чайке" понимают, что они в любой момент могут 
присоединиться к "Торпедо". Алексей Исаков - об изменениях в 
чемпионской команде, питании и работе с Игорем Ларионовым 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
До того, как возглавить нижегородцев, специалист 13 сезонов работал во 
Всероссийской хоккейной лиге.  
Новым главным тренером чемпионской команды из Нижнего Новгорода в 
межсезонье стал Алексей Исаков. До этого он несколько лет проработал в ВХЛ 
на позиции помощника тренера в "Зауралье", "Рубине", "Ижстали" и других 
командах. Сезон 2023/2024 "Чайка" начала с поражения от "Омских Ястребов" 
(0:3), но во второй игре одержала победу со счетом 3:2. Всего в восьми матчах 
регулярного чемпионата нижегородцы набрали 11 очков, команда занимает 
третье место в "Золотом" дивизионе на Востоке.  
В интервью официальному сайту МХЛ Алексей Исаков рассказал о своем 
решении возглавить команду вертикали в системе "Торпедо", работе с Игорем 
Ларионовым и Дмитрием Федоровым, нижегородских болельщиках и многом 
другом.  
"Современная молодежь любит действовать с шайбой, но у ребят не очень 
развито игровое мышление" 
- Вы несколько сезонов работали во Всероссийской хоккейной лиге. Как приняли 
решение перейти в молодежную команду?  
 - Когда поступило предложение от "Торпедо", я думал недолго. Посоветовался 
с семьей и согласился. Считаю, что это шаг вперед, потому что последнее время 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954320_KKhL_oshtrafovala_khokkeista_Torpedo_Firstova_za_primenenije_fizicheskoj_sily_v_otnoshenii_sudi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954320_KKhL_oshtrafovala_khokkeista_Torpedo_Firstova_za_primenenije_fizicheskoj_sily_v_otnoshenii_sudi
https://allhockey.ru/news/show/491095-Napadajuschij_Torpedo_Firstov_oshtrafovan_za_tolchok_cud_i
https://www.championat.com/hockey/news-5258048-napadayuschij-torpedo-firstov-oshtrafovan-za-tolchok-lajnsmena.html
https://www.khl.ru/news/2023/09/27/520263.html


 

 

я был помощником, а здесь представилась возможность работать главным 
тренером, реализовывать свои наработки.  
- Какие впечатления от позиции главного?  
 - Было сложно первые три недели, пришлось втягиваться, полностью готовить 
тренировочный процесс и вести его. Добавились организационные моменты, 
которые раньше не сильно замечал. Но я бы не сказал, что переход на эту 
должность был для меня стрессом, все прошло более-менее ровно.  
- Были какие-то сомнения из-за лиги? Все-таки возраст игроков другой.  
 - Нет, потому что было интересно поработать в организации "Торпедо". Мне 
сразу сказали, что есть идея создать единую вертикаль между молодежной и 
главной командой: общие тактические схемы, игровые задания, чтобы ребята из 
МХЛ были готовы играть в хоккей команды КХЛ. С этого все начиналось. Я 
познакомился с главным тренером "Торпедо" Игорем Николаевичем 
Ларионовым, он объяснил мне суть идеи, после этого я принял предложение 
"Чайки".  
- Ранее следили за МХЛ?  
 - Следил, но больше за плей-офф, когда оставались лучшие команды. В ВХЛ мы 
много просматривали ребят из МХЛ, поэтому смотрел матчи. Представление о 
Лиге у меня было.  
- Какие в целом впечатления от работы с молодежью?  
 - Первое, что бросается в глаза - разный уровень подготовки. Те парни, которые 
уже год-два находятся в МХЛ, готовы намного лучше. Многие из них могли бы 
играть в ВХЛ. Хоккеистам, которые пришли из Юниорской хоккейной лиги, нужно 
много работать, чтобы расти. Второе - здесь нужно обучать игроков деталям 
хоккея, тактическим моментам. Каждый день тренируем что-то новое. Если не 
получается, снова повторяем. Многие тренеры подтвердят мои слова, что 
современная молодежь очень любит играть с шайбой. Сейчас много технически 
обученных хоккеистов, они здорово владеют коньками, клюшкой, своим телом. 
Но у ребят не очень развито игровое мышление и навыки, много вопросов по 
игре без шайбы: они выключаются, теряют свои позиции, неправильно 
возвращаются в оборону, могут слабо играть 1 в 1.  
- Состав "Чайки" сильно изменился. Как оцените старт сезона для команды?  
 - Каждый год одна группа хоккеистов переходит во взрослый хоккей, другая 
поднимается из ЮХЛ. В такой ситуации находятся все команды, это удел 
молодежки. Впечатления от старта немного смазали два матча с "Сибирскими 
Снайперами". Не хочу сказать, что мы были обязаны их обыгрывать, но вели в 
обеих домашних играх 3:1 и проиграли. Это расстроило.  
- Над чем нужно работать прежде всего?  
 - В первую очередь наша задача - развивать игровые навыки. Ребята должны 
принимать решения до приема шайбы и быстро передавать ее в пятерке. Мы 
много разговариваем с ними о том, что взрослый хоккей сильно отличается от 
молодежного. Работать нужно над всем, в том числе и над физической 
подготовкой.  
"Игорь Ларионов всегда с удовольствием ответит на звонок, выскажет свое 
мнение, что-то подскажет" 
- Предсезонка "Чайки" сильно отличалась от предсезонки "Торпедо"?  
 - Мы обсуждали подготовку вместе с тренерами главной команды, но план 
отличался. Все-таки здесь молодые парни, а в "Торпедо" - взрослые мужчины. 
Кроссов и теста Купера у нас не было, это заменялось другой похожей работой: 
упражнениями на льду, играми. Ребята получили хорошую нагрузку.  
- Как выстроена работа двух тренерских штабов системы?  



 

 

 - Когда я посещаю матчи "Торпедо", могу зайти после игры и пообщаться с 
тренерами. В свободные дни часто прихожу на их тренировки. Есть идея в 
будущем работать на льду с неиграющим составом "Торпедо", получать опыт от 
совместных тренировок. Мы постоянно на связи, обсуждаем состояние и уровень 
игры хоккеистов. Игорь Николаевич звонит, интересуется. Многие болельщики, 
посмотрев его интервью и пресс-конференции, прекрасно видят, насколько он 
коммуникабельный и открытый человек. Всегда с удовольствием ответит на 
звонок, выскажет свое мнение, что-то подскажет. Идет постоянный диалог. 
Ребята в "Чайке" понимают, что они в любой момент могут присоединиться к 
"Торпедо". Мы постоянно им говорим, что они должны быть к этому готовы.  
- Что можете сказать о системе "Торпедо" в целом?  
 - Здесь хоккеистам прививают мысль, что в первую очередь они должны 
получать удовольствие от хоккея. Ты занимаешься любимым делом, полностью 
отдаешься и получаешь положительные эмоции взамен. Еще важна обстановка 
вокруг команды. Мне очень понравились болельщики. Я посетил несколько 
матчей "Торпедо", к нам на игры приходит много зрителей, особенно на матч 
открытия. Хоккей очень важен для Нижнего Новгорода, тут его любят. Для города 
и региона "Торпедо" и "Чайка" - важные составляющие.  
- Как относитесь к более расслабленной атмосфере перед играми? Это не 
мешает подготовке команды?  
 - Мы не требуем супернастроя, чтобы за сутки до матча все ходили строем. Ты 
можешь быть расслабленным, у каждого свой стиль поведения, любимая музыка 
и приколы. Но когда ты заходишь во дворец перед игрой, то должен включаться 
и быть готовым на сто процентов. Если игрок может так делать, то его 
профессионализм достиг высокого уровня.  
- Какой вы тренер: спокойный или строгий?  
 - Во мне присутствует и тот, и другой вид тренера. Я хочу быть спокойным, но 
бывают моменты, когда без крепкого словца не обойтись. Если надо, то могу 
повысить голос на парней.  
- В вашем тренерском штабе сейчас работает Дмитрий Федоров, в прошлом 
комментатор. За что он отвечает?  
 - Дмитрий Юрьевич берет на себя индивидуальное общение с игроками, 
обсуждает с ними матчи и разбирает игру соперников. Очень нравится его 
коммуникабельность, как он общается с хоккеистами. Плюс дает много советов 
игрокам по психологии, общению с прессой, рассказывает, как грамотно отвечать 
на вопросы журналистов. Он взял на себя обучающую функцию в нашей команде 
и является наставником для парней. Еще хотел бы отметить других своих 
помощников: Дмитрия Космачева, тренера по защитникам. Он занимается игрой 
в обороне, работает индивидуально с защитниками и разбирает игру в 
меньшинстве. Александр Пиманкин, тренер вратарей, полностью погружен в 
работу с голкиперами, он для них наставник, старший брат и учитель. Евгений 
Лебедев, тренер по физподготовке, отвечает за всю работу в тренажерном зале, 
разминку и заминку, это его зона ответственности. А также он занимается 
восстановлением игроков после травм.  
- Федоров проводил семинары по ментальной подготовке для игроков. Зачем они 
нужны?  
 - Даже опытный хоккеист перед важным матчем может испытывать легкий 
мандраж, накануне не может уснуть. Дмитрий рассказывал о моментах, которые 
помогают снять напряжение, переключиться: давал дыхательные упражнения и 
много других интересных советов.  
"В выходной с удовольствием выбираюсь в город, гуляю и занимаюсь спортом" 
- Как вы относитесь к питанию хоккеистов?  



 

 

 - Мы, как и "Торпедо", стараемся отказаться от сахара в раздевалке. По 
возможности просим, чтобы у нас было как можно больше зелени на обеде и 
ужине. Объясняем ребятам, что должен есть профессиональный спортсмен. 
Перед матчами это углеводы и быстро усваиваемое белое мясо: макароны с 
курицей, овощной салат, бульон. Это классический обед хоккеиста в день игры. 
Ребята должны понимать, что сами отвечают за свое питание и подготовку, если 
видят себя профессионалами в будущем.  
- Как проходит день игры главного тренера молодежной команды?  
 - День получается непростой. Тренерский штаб собирается перед раскаткой, 
обсуждает игру команды соперника. После раскатки мы смотрим видео по 
большинству и меньшинству, некоторые моменты из прошлого матча. Вечером - 
еще одно небольшое собрание, где рассказываем команде основные нюансы по 
тактике и заданию на матч. После игры у хоккеистов заминка и ужин, а мы 
остаемся в тренерской и коротко подводим итоги. Дома я уже смотрю весь матч 
полностью. Если находимся на выезде, то собираемся в гостинице, составляем 
план на следующий день.  
- То есть у вас разбор полетов сразу после матча?  
 - Больше на уровне впечатлений. Я даю окончательную оценку только после 
просмотра записи игры. Тогда можно сказать, что не получилось. Во время 
матчей на эмоциях не всегда заметишь все детали и нюансы.  
- Как вы справляетесь с неудачами?  
 - Мы, как и игроки, переживаем из-за каждого поражения. Но наступает 
следующий день, а это новый вызов и возможность исправить то, что было 
вчера. Поэтому приходим и начинаем работать снова, исправляем свои ошибки. 
Наша задача - зарядить парней позитивной энергией.  
- Много говорится про то, что хоккеисту важно давать интервью, участвовать в 
медийной жизни. Важно ли это для тренера?  
 - В хоккее всегда говорят, что мы играем для наших болельщиков. Для них 
хоккей - это важная часть жизни, они хотят знать последние новости, 
внутрикомандную кухню. Я считаю, что надо идти навстречу журналистам. Все, 
что происходит вокруг нашего вида спорта, его развивает. Это возможность 
зрителям узнать про игру и полюбить ее еще больше.  
- Есть ли у вас время на хобби? Чем любите заниматься в свободное время?  
 - В выходной с удовольствием выбираюсь в город, гуляю и занимаюсь спортом. 
Нужно поддерживать физическую форму, так легче переносить стрессовые 
состояния, нагрузки от матчей, тренировок и переездов. Ежедневные задачи 
заставляют проводить много времени на работе, хочется переключить мысли от 
хоккея. Стараюсь сходить в тренажерный зал, погулять, провести время на 
свежем воздухе.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047235/ 

К заголовкам сообщений 

Драки в матче "Атлант" − "Локо": Белов и Аксенов оштрафованы, Николай 
Лемтюгов дисквалифицирован на один матч (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча МХК "Атлант" - 
"Локо", состоявшегося 27 сентября 2023 года.  
Время - 58:44  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Атлант" Арсения 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047235/


 

 

Белова по п.3.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
агрессором в драке), подвергнуть его денежному штрафу.  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить на 
главного тренера команды "Атлант" Николая Лемтюгова наказание по п.4.13 
статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (главный тренер команды, чей 
Хоккеист наказан по п.3.4, 3.5, 3.6 в последние пять минут основного времени 
Матча), подвергнуть денежному штрафу.  
Время - 58:51  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на защитника команды "Локо" 
Максима Белоусова наказание по п.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента 
МХЛ (большой и дисциплинарный до конца игры штраф за драку), на наказание 
по п.3.1. статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (большой штраф за драку).  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Атлант" Андрея 
Аксенова по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (хоккеист, 
наказанный в разных матчах вторым и каждым последующим Дисциплинарным 
штрафом до конца игры (20 минут)), подвергнуть его денежному штрафу.  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить на 
главного тренера команды "Атлант" Николая Лемтюгова наказание по п.4.13 
статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (главный тренер команды, чей 
Хоккеист наказан по п.3.4, 3.5, 3.6 в последние пять минут основного времени 
Матча), подвергнуть денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1047237/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос места и времени проведения матчей в Екатеринбурге, Уфе и 
Нижнем Новгороде (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 27 
сентября 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе места и времени проведения 
матчей.  
Матч №26 между командами СКСО и "Торпедо", назначенный на 3 октября, 
состоится в 12:30 мск.  
Матч №44 между командами "Агидель" и "Бирюса", назначенный на 17 октября, 
состоится на "Уфа-Арене" в 18:00 мск.  
Матч №62 между командами "Торпедо" и "Бирюса", назначенный на 26 октября, 
состоится в 19:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046435/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

ДоброFON провел благотворительную акцию на матче КХЛ в Ярославле 
(Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
25 сентября благотворительная программа "Фонбет" ДоброFON провела 
благотворительную акцию на матче Континентальной хоккейной лиги между 
ярославским "Локомотивом" и магнитогорским "Металлургом". Акцию 
приурочили ко Всемирному дню сердца, который отмечается 29 сентября. 

https://mhl.khl.ru/news/20090/1047237/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046435/


 

 

Хоккеисты "Локомотива" вышли на раскатку в джерси оригинального дизайна. 
Все хоккейные свитеры были переданы в фонд для проведения 
благотворительного аукциона. Количество зрителей, пришедших на матч, было 
умножено на 100, а полученная сумма - 614 200 рублей - при поддержке 
благотворительного фонда "Детские сердца" отправилась в помощь детскому 
кардиологическому отделению "Клинической больницы им. Семашко", 
расположенной в Ярославле. 
Всемирный день сердца - это глобальная кампания в области здравоохранения. 
Ее основная задача - повышение осведомленности о заболеваниях сердечно-
сосудистой системы, причинах их возникновения и способах предотвращения. 
Благотворительная программа "Фонбет" ДоброFON направлена на оказание 
помощи незащищенным слоям населения: пожилым людям, воспитанникам 
детских домов и интернатов, детям с ограниченными возможностями здоровья. 
Программа участвует в создании приемлемых условий жизни, в изменении 
отношения к ним в обществе, в их социальной адаптации. Девиз 
благотворительной программы - "Спорт должен быть доступен для каждого".  

https://www.championat.com/bets/news-5257924-dobrofon-provel-blagotvoritelnuyu-
akciyu-na-matche-khl-v-yaroslavle.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Путин предоставил российское гражданство канадскому хоккеисту (Р-
Спорт, Москва, 27 сентября 2023) 
Канадский защитник хоккейного клуба "Амур" Кэмерон Ли получил российское 
гражданство, соответствующий указ подписал президент РФ Владимир Путин, 
документ был опубликован в среду.  
"В соответствии с пунктом "а" статьи 89 Конституции Российской Федерации 
постановляю принять в гражданство Российской Федерации следующих лиц: Ли 
Кэмерон Карлетон, родившийся 18 февраля 1997 года", - говорится в документе.  
Кэмерон строил свою карьеру через систему университетского хоккея в США. С 
2016 по 2020 годы выступал за команду Университета Западного Мичигана. А 
после этого подписал двухлетний контракт с "Питтсбург Пингвинз" НХЛ. Однако 
из-за коронавирусных ограничений на правах аренды отправился в чемпионат 
Словакии. Затем на протяжении двух лет выступал за фарм-клуб "Питтсбурга" в 
АХЛ - "Уилкс/Бэри". В сезоне 2022/2023 сыграл 53 матча за "Амур", в новом 
сезоне - 9 матчей, набрав 6 очков.  

https://rsport.ria.ru/20230927/khokkey-1898966952.html 

Похожие сообщения (24): 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 27 сентября 2023 

• Life.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• ИА Regnum, Москва, 27 сентября 2023 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 27 сентября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 сентября 2023 
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https://www.championat.com/bets/news-5257924-dobrofon-provel-blagotvoritelnuyu-akciyu-na-matche-khl-v-yaroslavle.html
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https://www.ntv.ru/novosti/2791503/
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К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
УЕФА допустил юниорские сборные России до соревнований, когда 
вернут российский хоккей (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Международные соревнования без России неполноценны, а нашей молодëжи 
нужно играть против топовых сверстников даже под нейтральным флагом. 
УЕФА очень маленькими шажочками, но постепенно возвращает российский 
футбол в европейскую семью. После проведения "турниров развития" и допуска 
бригады судьи Веры Опейкиной к матчу женской Лиги наций европейские 
чиновники допустили к турнирам сборную U17. Как объяснил президент УЕФА 
Александр Чеферин: "Запрещая детям участвовать в наших соревнованиях, мы 
не только не признаëм и не поддерживаем фундаментальное право на их 
глобальное развитие, но и напрямую дискриминируем их". 
Конечно, пуристы могут возмущаться тому, что сборная допущена без флага, 
гимна и должна играть на нейтральной территории. Однако и мы знаем, что это 
парни из России, и наши противники тоже это знают - английские спортивные 
чиновники уже объявили об отказе играть с нашими юниорами даже на таких 
условиях. Но очевидно, что лучше играть с сильными конкурентами, чем не 
играть - и рано или поздно к этому должны прийти и остальные международные 
спортивные федерации. 
Конечно, нас в этом плане особенно интересует хоккей. Это один из немногих 
игровых видов спорта, где вокруг молодежных первенств мира есть настоящий 
культ - конечно, это часть канадской хоккейной традиции, появившейся весьма 
своеобразно (телеканал TSN мощно вложился в пиар МЧМ-1995, когда НХЛ не 
играла из-за локаута, а дальше пошло как по маслу). Однако и в России в 
последние годы МЧМ привлекал все больше внимания - не просто так даже 
Первый канал купил права на его показ. Даже юниорский чемпионат мира 
постепенно вылез с обочины общественного внимания - раньше этим 
пользовались некоторые тренеры, которые возили в сборную "блатных" 
личностей. Сейчас это сделать сложнее. 
В ИИХФ, судя по последним комментариям, об этом не задумывались - а жаль. 
Если верить некоторым слухам, которые доносились еще в прошлом году, то на 
международную федерацию очень сильно давила... НХЛ. Лига делала это не в 
неком приступе русофилии, а по банальной причине: МЧМ - важнейший турнир в 
плане оценки игроков для драфта, без которого впечатление об игроке может 
сильно смазаться. Из-за этого НХЛ якобы хотела, чтобы русскую молодежь все-
таки допустили хоть в каком-нибудь статусе, но повторимся: это, скорее, слухи. 

https://www.vesti.ru/article/3572419
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadskiy-zaschitnik-amura-kemeron-li-poluchil-rossiyskoe-grazhdanstvo-2127558/
https://sport24.ru/hockey/news-581904-kanadets-iz-amura-kemeron-li-poluchil-pasport-rf-on-igrayet-v-rossii-chut-bolshe-goda
https://metaratings.ru/news/putin-predostavil-grazhdanstvo-rossii-kanadskomu-khokkeistu-kemeronu-li-288911/
https://www.sports.ru/hockey/1115501883-putin-predostavil-grazhdanstvo-rf-kanadskomu-zashhitniku-amura-kemeron.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1954221_Kanadskij_khokkeist_Amura_poluchil_rossijskoje_grazhdanstvo_ukazom_prezidenta_RF
https://sportrbc.ru/news/65141e9e9a7947f48e9e5839
https://lenta.ru/news/2023/09/27/li/
https://russian.rt.com/sport/news/1209219-kanadec-grazhdanstvo-li-rossiya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1954214_Vladimir_Putin_podpisal_ukaz_o_predostavlenii_rossijskogo_grazhdanstva_kanadskomu_khokkeistu_Amura
https://allhockey.ru/news/show/491080-Kanadskij_hokkeist_Amura_Kemeron_Li_poluchil_rossijskoe_grazhdanstvo
https://govoritmoskva.ru/news/381354/


 

 

Для нашего хоккея, конечно, это критично. В футболе ситуация иная: конечно, 
там мы остаемся без европейского континента, но в теории можем играть с 
латиноамериканцами (хотя пока не играли) и постепенно растущими в своем 
уровне африканцами. В хоккее наши потенциальные партнеры ограничены 
тремя вариантами: Беларусь, Казахстан, Китай - при этом третьи пока только 
начали развитие, а у вторых наблюдается некая стагнация. Вот наши сборные 
всех возрастов и гоняют бесконечные товарняки с белорусами, превращая их в 
"суперсерии". 
Если в большинстве других видов спорта мы можем попытаться показать, что и 
сами с усами, то здесь (именно на уровне сборных) ситуация сложнее. Наш 
бывший коллега Евгений Слюсаренко недавно привел показательный пример с 
борцами, которые вернулись на мировую арену. Казалось бы: Россия - одна из 
шести-семи ведущих мировых борцовских держав (как и в хоккее), внутренняя 
конкуренция колоссальна (как и в хоккее, однако некоторые борцы уже успели 
принять другое гражданство). Но, несмотря на это, наши греко-римские борцы и 
женщины-борцы показали исторически плохие результаты. От российской легкой 
атлетики, которая начала страдать куда раньше остального нашего спорта, за 10 
лет остались одни ошметки. 
Конечно, по своей специфике хоккей очень сильно отличается от борьбы и легкой 
атлетики. Это игровой вид спорта, у нас есть свои сильные и конкурентные лиги, 
средний уровень КХЛ жестко не просел даже сейчас. При желании наши игроки 
всегда могут выбрать как канадские юниорские лиги, так и вертикаль НХЛ-АХЛ, 
где их никто не подвергнет обструкции. Однако заменить опыт международных 
турниров очень сложно. 
В хоккее это далеко не только МЧМ и ЮЧМ. Существует мемориал Глинки 
(неофициальный юниорский чемпионат мира), европейские "Турниры четырех 
наций" для разных возрастов, в Канаде проводятся Кубки вызова для игроков 
U17. Не забываем и про многочисленные детские турниры - все они дают 
возможность сверстникам знакомиться друг с другом, а тренерам подмечать 
новые тренды современного хоккея и получать опыт против лучших конкурентов 
со всего мира. 
Ведь тот же самый МЧМ - это далеко не всегда про медали, которые зачастую 
вовсе не коррелируют с успешной будущей карьерой. Это шанс заявить о себе 
перед скаутами не только НХЛ, но и КХЛ. Можно вспомнить Петра Кочеткова, 
который не воспринимался как элитный талант, но игрой на МЧМ-2019 обратил 
на себя внимание и стал вратарской надеждой "Каролины". Сейчас наши 
топовые юниоры такой возможности будут лишены. 
К сожалению, здесь мы не можем рассчитывать на добрую волю ИИХФ. На 
позицию УЕФА несомненно влияют глухие разговоры от наших чиновников о 
потенциальном уходе в Азиатскую конфедерацию, который евробюрократы 
видеть явно не хотят. Нам же уходить некуда, ИИХФ едина, и на нее очень 
сильно влияют некоторые страны, которые не хотят видеть Россию ни в каком 
виде. 
Однако рано или поздно наша сборная все равно будет играть на 
международных турннирах - ни одно политическое отстранение не было вечным. 
Даже если это будут "семь" или "десять" лет, которые Сергей Федоров называл 
как срок отстранения хоккея и футбола (а откуда такие данные, кстати?), нам 
надо думать о будущем. Мировой хоккей сейчас - дом, разделенный внутри, и 
эта ситуация вредит не одним только нам. Начать можно хотя бы с игроков U18, 
у которых все меньше шансов поиграть за сборную в этих условиях.  

https://www.championat.com/hockey/article-5257790-uefa-dopustil-yuniorskie-
sbornye-rossii-do-sorevnovanij-kogda-vernut-rossijskij-hokkej.html 
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К заголовкам сообщений 

В IIHF ответили на вопрос о допуске молодежных команд России (Р-
Спорт, Москва, 27 сентября 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) на данный момент не рассматривает 
возможность допуска молодежных российских национальных команд до участия 
в турнирах под эгидой IIHF, заявил РИА Новости президент организации Люк 
Тардиф.  
Исполком Союза европейских футбольных ассоциаций (УЕФА) 26 сентября 
допустил до международных турниров российские сборные из игроков не старше 
17 лет. Предполагается, что свои матчи женские и мужские команды будут 
проводить без флага, гимна и не на территории РФ. Отстранение взрослых 
российских команд будет действовать до окончания конфликта на Украине. По 
словам президента IIHF, федерация не рассматривает возможность введения 
аналогичных мер по отношению к российскому хоккею.  
"На данный момент этот вопрос не стоит на повестке дня в IIHF", - сказал 
Тардиф.  
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года. Также организация отобрала у России право провести 
молодежный и взрослый чемпионаты мира в 2023 году. В марте президент IIHF 
Люк Тардиф сообщил, что совет IIHF вернется к вопросу допуска сборных России 
и Белоруссии к участию в международных соревнованиях в марте 2024 года.  

https://rsport.ria.ru/20230927/rossiya-1899009163.html 

Похожие сообщения (6): 

• Газета.Ru, Москва, 27 сентября 2023 
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• RT (russian.rt.com), Москва, 27 сентября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 сентября 2023 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 27 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Экс-игрок "Ак Барса" и "Нефтяника" Хованов пополнил состав "Тамбова" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 сентября 2023) 
23-летний нападающий Александр Хованов стал игроком "Тамбова", 
выступающего в ВХЛ. 
В прошлом сезоне воспитанник "Ак Барса" Хованов сыграл 47 матчей в ВХЛ за 
"Барс" и "Нефтяник", в которых набрал 17 (7+10) очков. Он не принял 
квалификационное предложение от альметьевского клуба. В июле сообщалось, 
что Александр может продолжить карьеру в словацком клубе "Гуменне", однако 
переход не состоялся.  
Ранее форвард пытался пробиться в "Миннесоту", которая выбрала его на 
драфте НХЛ-2018 под общим 86-м номером. Однако он не смог подняться выше 
фарм-клуба "Айова", за который сыграл 22 матча и набрал 5 (1+4) очков.  
В КХЛ на счету Хованова 7 матчей за "Ак Барс". 
"Тамбов" занимает 8-е место в турнирной таблице ВХЛ, выиграв 6 из 10 матчей.  

https://rsport.ria.ru/20230927/rossiya-1899009163.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/27/21377941.shtml
https://metaratings.ru/news/iihf-ne-rassmatrivaet-ideyu-dopuska-molodyozhnykh-komand-rossii-288981/
https://russian.rt.com/sport/news/1209311-iihf-tardif-molodyozh-rossiya
https://lenta.ru/news/2023/09/27/hockey/
https://www.sports.ru/hockey/1115502108-iixf-ne-rassmatrivaet-vozmozhnost-dopuska-molodezhnyx-sbornyx-rossii-d.html
https://nsn.fm/sport/mezhdunarodnaya-federatsiya-hokkeya-ne-obsuzhdaet-dopusk-molodezhnyh-komand-rossii


 

 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288007 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Сан-Хосе" Мухамадуллин стал третьей звездой выставочного 
матча с "Анахаймом" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 27 сентября 2023) 
Хоккеисты "Сан-Хосе" в выставочном матче со счетом 2:4 проиграли "Анахайму". 
Тем не менее, защитник "акул" Шакир Мухамадуллин был признан третьей 
звездой матча. Он отметился результативной передачей на Вильяма Эклунда 
(1:3) в большинстве. Напарник Мухамадуллина Марк-Эдуард Влэшик в начале 
второго периода сократил отставание до минимума, но на последней минуте 
встречи "Сан-Хосе" пропустил гол в пустые ворота.  
В прошлом сезоне Мухамадуллин на правах аренды играл в родном "Салавате 
Юлаеве". Он набрал 25 (6+19) очков в 67 матчах - это его лучший результат в 
карьере. В шести матчах Кубка Гагарина-2023 защитник набрал 2 (1+1) очка.  
Также весной он успел сыграть за фарм-клуб "Сан-Хосе" и набрал 10 (1+9) очков 
в 12 встречах в АХЛ.  
Недавно Мухамадуллин занял пятое место в списке лучших проспектов "Сан-
Хосе" по версии официального сайта НХЛ. Выше него котируют четырех 
нападающих - Эклунда (20 лет), Уилла Смита (18 лет), Томаса Бордело (21 год) 
и Филипа Бюстедта (19 лет).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288001 

К заголовкам сообщений 

Агент Алеша Пилко: Пулккинен тренируется в Европе, ждем интересных 
предложений из КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Теэму Пулккинена 
рассказал, что финский форвард принимает участие в тренировках с одним из 
европейских клубов и ждет предложений из КХЛ. 
"У Теэму Пулккинена ситуация прежняя: предложения приходят, но нас они по 
определенным причинам не устраивают. Теэму сейчас тренируется с одним 
серьезным клубом в Европе, ждем интересных предложений из КХЛ. Ждали до 
сегодняшнего дня, так что подождем еще чуть-чуть. Теэму в хорошей 
физической форме и очень хочет играть в хоккей", - сказал Пилко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Пулккинен выступал за "Трактор" на протяжении двух сезонов и провел 122 игры, 
набрав 65 (38+27) очков. Всего в КХЛ финский форвард провел 258 матчей, в 
которых забил 91 гол и отдал 68 результативных передач. 
В чемпионатах НХЛ Пулккинен сыграл 83 матча (13+9). В чемпионатах 
Финляндии сыграл 185 матчей (49+79), в плей-офф - 13 матчей (2+5). 

https://www.championat.com/hockey/news-5257722-agent-alyosha-pilko-pulkkinen-
treniruetsya-v-evrope-zhdyom-interesnyh-predlozhenij-iz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Вашингтона" прокомментировал перевод Мирошниченко 
в звено к Овечкину (Чемпионат.com, Москва, 27 сентября 2023) 
Главный тренер "Вашингтон Кэпиталз" Спенсер Карбери рассказал про перевод 
нападающего Ивана Мирошниченко в звено к Александру Овечкину. 
"Система и структура? Это неважно. Я не хочу, чтобы Мирошниченко слишком 
много думал об этом. Я хочу увидеть, как он выйдет и будет работать изо всех 
сил. Хочу посмотреть на его катание. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288007
https://sport.business-gazeta.ru/article/288001
https://www.championat.com/hockey/news-5257722-agent-alyosha-pilko-pulkkinen-treniruetsya-v-evrope-zhdyom-interesnyh-predlozhenij-iz-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257722-agent-alyosha-pilko-pulkkinen-treniruetsya-v-evrope-zhdyom-interesnyh-predlozhenij-iz-khl.html


 

 

Да, он почти всю карьеру играл на левом фланге, но его место в звене Ови 
важнее позиции", - приводит слова Карбери журналист Тарик Эль-Башир в своем 
"твиттере". 
Напомним, "Вашингтон" задрафтовал Мирошниченко под общим 20-м номером 
первого раунда в 2022 году. В мае нападающий покинул "Авангард" и заключил 
соглашение со "столичными" на три года. В сезоне-2022/2023 Континентальной 
хоккейной лиги 19-летний форвард принял участие в 26 встречах за омскую 
команду, в которых отметился тремя заброшенными шайбами и одной 
результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5258238-glavnyj-trener-vashingtona-
prokommentiroval-perevod-miroshnichenko-v-zveno-k-ovechkinu.html 

К заголовкам сообщений 

Автор The Athletic - о Подколзине: у этого парня не было постоянной роли 
с 15 лет (Чемпионат.com, Москва, 28 сентября 2023) 
Журналист The Athletic Томас Дрэнс в подкасте для Sportsnet высказался о роли 
в команде "Ванкувер Кэнакс" российского нападающего Василия Подколзина.  
"С тех пор как Подколзин пришел в "Ванкувер", ситуация менялась для него в 
каждом матче - сегодня он играет в первом звене, завтра в четвертом, затем 
оказывается вне заявки, потом вообще оказывается в АХЛ на 30 матчей, потом 
120 игр в НХЛ. Нулевая предсказуемость. Это не то, чтобы редкость для игрока, 
пытающегося пробиться в НХЛ, но уникальность Подколзина в том, что то же 
самое у него было и в России! КХЛ, МХЛ, ВХЛ, четвертое звено, вне заявки, 
первое звено в плей-офф! У этого парня не было постоянной роли с 15 лет. 
Почему никто в "Ванкувере" не подумал: "А почему бы нам не дать ему 30 матчей, 
чтобы точно знать, что он может, а что не может?". Вы реально не дадите ему 
такой возможности, потому что хотите заиграть Нильса Омана и Джека 
Студничку в четвертом звене? Это же 10-й номер драфта, в нем весь талант 
мира, разберитесь с ним уже! Зачем ставить его в топ-6 в предсезонке? Он 
слишком много думает на льду. Поставьте его куда-нибудь в другое место. Это 
крупный нападающий. В четвертом звене всего два правила - веселиться и 
хитовать!" - сказал Дрэнс. 

https://www.championat.com/hockey/news-5258504-avtor-the-athletic-o-podkolzine-
u-etogo-parnya-ne-bylo-postoyannoj-roli-s-15-let.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Константином Барулиным - об игре в Швеции, легендах КХЛ, 
матчах за сборную России, Мозякине, Быкове, Овечкине (Чемпионат.com, 
Москва, 27 сентября 2023) 
Экс-вратарь сборной России рассказывает про игру в Швеции и вспоминает 
самых ярких личностей в КХЛ. 
- Долго ли сейчас добираться до Швеции после того, как приграничные страны 
закрыли доступ автомобилям с русскими номерами?  
 - Через Стамбул, в прошлом году так же летал. Конечно, стало проблематично 
добираться, потому что ездили через Финляндию раньше, дорога занимала пять 
часов. Сейчас гораздо дольше и дороже. 
 - И сколько времени тратится сейчас?  
 - Все зависит от пересадки в Турции. Бывает два часа между самолетами, а 
бывает и девять. 
 - За несколько лет русская колония в вашем клубе сократилась в несколько раз. 
Политика тому виной?  

https://www.championat.com/hockey/news-5258238-glavnyj-trener-vashingtona-prokommentiroval-perevod-miroshnichenko-v-zveno-k-ovechkinu.html
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 - Скорее всего, политика. Тем русским людям, что уже играли в Швеции, 
разрешено продлевать контракты, остальным новые контракты уже не получится 
заключить. Хотя вроде бы лига начала смягчать свои санкции, с этого года уже 
некоторые клубы стали снова подписывать наших игроков. 
 - Изменилось ли отношение к вам после 24 февраля? От болельщиков местных 
ничего не слышали?  
 - Нет, благодарен и руководству, и болельщикам, в городе теплое отношение 
было. Клуб хотел продлить всех нас (в сезоне-2021/2022 в "Буросе" играли шесть 
россиян. - Прим. "Чемпионата") лига не позволила. 
Константин Барулин с тренером вратарей 
- Какой уровень третьей шведской лиги?  
 - В Швеции хоккей построен так, что ты можешь подняться наверх из любой лиги, 
поэтому команды каждый год стремятся совершенствовать составы и свою игру. 
Вторая, третья и четвертая лига в Швеции примерно одинакового уровня, но в 
Оллсвенскане все команды профессиональные, а в нашей лиге есть 
полупрофессиональные. При этом уровень хоккея от этого не страдает, ребята 
приходят после работы, каждый день точно так же тренируются и ходят в зал. 
Это очень интересно, это новый опыт, можно посмотреть с новой стороны на наш 
и европейский хоккей. 
 - С высшей лигой можно сравнить?  
 - Легко. Есть команды, которые побогаче, с хорошими составами, которые можно 
сравнивать с клубами ВХЛ. 
"В Швеции чисто, культурно - нет бедного класса" 
 - Николай Белов рассказывал, что в Швеции подрабатывал официантом. Вам 
нетипичную работу не приходилось брать?  
 - Нет, у меня профессиональный контракт, поэтому не рассматривал еще какую-
то работу, кроме этого. 
 - А одноклубники где трудоустроены?  
 - Кто как. Молодые ребята учатся на юристов, кто-то работает в компании 
родителей, по-разному здесь. 
 - И сколько у вас профессионалов в команде?  
 - Здесь немало приезжих игроков. Есть финны, чехи, молодые хорваты, где-то 
половина состава будет профессионалами. 
 - Хорватов-то как занесло?  
 - Они приезжали еще в хоккейный интернат, оставались и играли. 
 - Как вообще ваши одноклубники совмещают хоккей и работу?  
 - Это вопрос к менеджменту и игрокам, которые разговаривают с руководством 
своего предприятия, чтобы подстроиться под график работы. 
 - В чем главное отличие шведского быта от российского?  
 - Совсем другая ментальность. Люди иногда фальшивы, может быть, но больше 
улыбаются, больше позитива во всем - в спорте, жизни. Приходишь в торговый 
центр - все более открыты, позитивны. Здесь чисто, культурно, красиво - нет 
бедного класса, так скажем. Конечно, шведская экономика считается одной из 
ведущих. 
- Чем северный менталитет отличается от нашего?  
 - Они более размеренный образ жизни ведут. С финансами у всех более-менее 
стабильно и нормально, люди знают, что они ходят на работу, идет повышение 
стажа, зарплаты и уровня жизни, идет шаг за шагом. После девяти становится 
гораздо тише, люди рано встают, рано ложатся, в Европе есть такое. 
Сам город большой, симпатичный, зеленый, есть все, что нужно для жизни. 
Население - примерно сто тысяч, но для Швеции это считается большим 



 

 

городом, тут есть и дискотеки, и ночные клубы. Когда поздно возвращаемся с 
поездки, видим, что молодежь гуляет. 
"Молодой Овечкин - заводной, здоровый" 
 - Самое жесткое место, где были на выезде в "вышке"?  
 - Когда я играл, у нас было деление на Запад и Восток еще, поэтому легче 
переносилось. Не было перелетов, легче переносилось, только на переходный 
турнир выделялись средства. Раньше приезжаешь куда-нибудь в Новоуральск, 
где даже по высшей лиге приходилось играть на открытых аренах. Был такой 
город, как Серов, где вместо стекол были сетки, там на трибунах люди стояли, 
курили. После игры заходишь в раздевалку - у тебя майка куревом воняет. 
Разные случаи были, это было давно. 
 - Чему больше учишься в высшей лиге: жизни или хоккею?  
 - Я был молодым, играл в "вышке" с 16 лет, в 19 лет уже в Суперлигу перешел. 
У нас была большая часть ветеранов, которым было за 30, много перенимаешь 
у них - игровой опыт, опыт поведения. Нас, молодых ребят, много учили - это 
жизненный путь, который должен каждый пройти. У нас не было "блатных", чтобы 
кого-то папа или мама запихивали, мы учились только у ветеранов. 
 - Как попали на радар молодежной сборной в свое время?  
 - У нас была хорошая команда 1984 года рождения, которую вел Александр 
Ковалевский, ставший позже президентом "Газовика" и всей школы. Нашу 
юниорскую сборную собирали на базе Тюмени, Челябинска и Электростали, 
потом было два золота на Универсиаде, затем приглашения в СКА и "Спартак". 
 - Юного Овечкина в молодежной сборной помните?  
 - Да, с ним играли еще на МЧМ-2003, когда взяли золото в Галифаксе. Сашка 
точно такой же был - заводной, сильный, здоровый хоккеист, который все время 
рвался на ворота. 
- Сравнительно молодой Валерий Брагин в "Спартаке" - какой он? Планшетки 
ломал?  
 - Это всегда было его фирменной подачей - в "Спартак" тогда собрали большую 
часть ребят из высшей лиги, мы все были примерно равны. Валерий Николаевич 
нас много чему учил, верил в нас, разговаривал - и строго, и по-дружески. Это 
был только его второй сезон на тренерском мостике, мы хотели ему помочь, все 
складывалось обоюдно. Это был дружеский коллектив, который сделал хорошую 
задачу. 
"Сумманен срывался, а после игр подходил и говорил, что эмоции 
перехлестывают" 
 - Болельщикам со стороны Ржига и Сумманен кажутся людьми с одинаковым 
темпераментом. Какое различие между ними было в раздевалке?  
 - Каждый тренер, конечно, личность, который строит работу по-своему. Со 
Ржигой коллектив настолько сплотился, вы помните "Атлант"-2011 - он в колею 
попал, и это был всплеск для всей команды. Сумманен вообще специальный 
человек, к нему нужен свой подход. Он все прекрасно понимал, срывался на 
игроков, на матчах, но после игр подходил и говорил: ребята, я все понимаю, у 
меня эмоции перехлестывают, поэтому я кричу - и на хоккеистов, и на судей, и 
на болельщиков, бывало. 
 Калинин: в перерыве одной из игр Сумманен сел на тренажер и включил самую 
жесткую скорость   
 - Самый странный эпизод работы с Раймо?  
 - Однажды мы проиграли, вроде бы в Нижнекамске. Мы садились в самолет, он 
начал идти на взлет, и Сумманен с кем-то из игроков вступил в перепалку, 
поругался. Самолет взлетал, а он побежал в кабину пилота, стал требовать 



 

 

посадить, он хотел высадить этого игрока. Хорошо, ассистенты вмешались, 
помогли, потом конфликт остыл, было в раздевалке обсуждение. 
 - Иван Непряев говорил, что Ржига лучше всего мотивировал, ничего не сказав. 
Как вас мотивировал Милош?  
 - Царствие небесное прекрасному тренеру и прекрасному человеку. Наверное, 
самым ярким моментом было то, что Милош поклонился нам, когда мы вышли в 
финал. Он отдал должное нам, а мы ему. 
- Когда говорят о "вратарской революции" в России, зачастую говорят о роли 
иностранных тренеров. Насколько новаторски выглядели те коучи, с которыми 
вы работали?  
 - Как таковой у нас и не было вратарской школы тогда. Если не брать школу 
Третьяка, то большинство команд назначало тренеров вратарей лишь 
номинально. Даже в "Спартаке", когда я пришел, у нас не было такого тренера. 
В СКА, когда я туда перешел в 19 лет, его тоже не было. Не знаю, почему было 
так - может, было завязано на финансах, может быть, не хотели идти на эту 
должность ребята, которые заканчивали играть. 
Шаг за шагом появились наши ребята - Олег Шевцов работал с нами в "Химике", 
например. Потом и Дмитрий Ячанов, и Егор Подомацкий, и многие другие стали 
работать - у нас это только развивалось. У европейцев это шло уже с детских 
команд, они наработали опыт и больше у нас ценились. Наши специалисты 
учились у них - но зато посмотрите, какой у нас появился багаж опыта. Ячанов, 
Рашит Давыдов, Николай Хабибулин - просто прекрасные специалисты. Сергей 
Наумов и в ЦСКА, и в "Локомотиве" столько ребятам давал, вырастил много 
хороших голкиперов. Сейчас наша школа вратарей ценится во всем мире. 
 - Что конкретно вам дала работа с иностранными тренерами вратарей?  
 - С каждым было интересно работать. Запомнился сезон, когда "Атлант" вышел 
в финал, работа с Юсси Парккилой стоит особняком. И Михаэль Ленер, с 
которым работал в ЦСКА, и Ари Мойсанен в "Ак Барсе", Яри Каарела в "Атланте" 
и "Сочи" - хорошие специалисты, у которых можно было много почерпнуть. Я 
делал какие-то записи, остаюсь до сих пор на связи со всеми. 
 - Американцы отмечают, что наши вратари берут за счет физики. 
 - Так и есть, физически готовимся. Изначально, когда у нас голкипер приходит в 
команду, он готовится со всеми игроками, а потом идут отдельные вратарские 
тренировки и упражнения. Очень много в наших вратарских школах дают на 
физику, причем специализированно - именно с целью того, чтобы правильно 
воспитать вратаря. 
"У Мозякина было три точки для броска, но вратари не могли предугадать" 
 - Вы переигрывали Мосса в "Спартаке", Маркканена и Шефера в ЦСКА. Что было 
ключевым в этом - доверие?  
 - Так получилось, когда я пришел в "Спартак" в 20 лет, я номинально был вообще 
третьим номером. Там сначала Андрей Медведев что-то не поладил с 
руководством и вообще ушел из хоккея, а потом травма Тайлера Мосса - и мне 
пришлось играть без замен сорок игр. Доверил тогда и Валерий Николаевич, и 
ребята доверились - всем спасибо, удачно сложилось. 
В ЦСКА у Юсси Маркканена была трагедия в семье (маленький сын голкипера 
погиб после падения из окна шестого этажа. - Прим. "Чемпионата"), мне снова 
пришлось полсезона играть без замен. Вячеслав Аркадьевич доверил место, я 
закрепился, в дальнейшем стало легче. 
 - Игроки КХЛ в свое время называли вас вратарем, которому сложнее всего 
забить. А против кого из форвардов лиги вам было тяжелее всего?  



 

 

 - Мои два хороших друга - Сергей Мозякин и Данис Зарипов. Все вратари знали, 
куда Мозякин будет бросать, у него было три точки, но при этом не могли 
предугадать, куда именно бросит - он как рукой эту шайбу туда кладет, и все. 
Зарипов настолько хитрый, что он пытался какие-то свои приемы использовать. 
Он один из первых еще в Суперлиге использовал уловку, когда входил в зону и 
бросал между ног вратарю под опорную ногу. Все думали, что это выглядит как-
то просто и нелепо для вратаря, но он разговаривал с вратарями на тренировках 
всегда и спрашивал, куда неудобнее всего - выбирал специально точки. 
 - А если брать иностранцев?  
 - Много было хороших, неудобных ребят. Найджел Доус, Роман Червенка, когда 
играл в "Авангарде". В Казани всегда были хорошие легионеры, как и в СКА. В 
Питере был Патрик Херсли, у которого был просто сумасшедший бросок. 
 - А кто больше всего запомнился попыткой залезть под кожу?  
 - Все мы вспомним Лео Комарова, который был главным провокатором. Много 
раз было, когда он тыкает что-то в щитки, на пятаке, потом свисток - он 
подъезжает, по щиточку клюшкой хлопает и говорит: "Бару, Бару, дружище, все 
нормально". Вне льда нормально общаемся, Лео - хороший парень, интересный 
собеседник и добродушный человек. 
 - Самый обрусевший легионер из тех, с кем пришлось поиграть?  
 - Ян Булис. Его уже нельзя было назвать чехом, потому что он русский был. Он 
хорошо знал язык, они быстро втягиваются в Чехии и Словакии, ему язык более 
близкий, чем канадцам или финнам. Он отлично разговаривал, все время 
общался с русскими - и во время тренировки, и после тренировки, позитивный 
парень, всегда улыбался и поддерживал всех в раздевалке. Семья у него была 
в Чехии, правда. 
"Пондус"? Не слышал про это в Швеции" 
 - Отличалась ли атмосфера на братиславском ЧМ от других команд Быкова и 
Захаркина?  
 - Если брать тот год, то не в Братиславе было дело. Все началось уже на 
Олимпиаде, я не присутствовал, но так понимаю, что там сложился какой-то 
дисбаланс. 
 - После двух лет в Швеции вы поняли, что такое "пондус" (на ЧМ-2011 Игорь 
Захаркин объяснял доверие Евгению Набокову тем фактом, что у него "пондус 
больше". - Прим. "Чемпионата") ?  
 - Нет, даже не слышал здесь про это понятие. 
 - Матч с Канадой в четвертьфинале - самый запоминающийся в карьере?  
 - Наверное, да. По ходу чемпионата мира я был готов к любому матчу, выходил 
на замены, пока Женька Набоков не травмировался. Ясно, что четвертьфинал с 
Канадой - огромный груз, и волевая победа дорогого стоит. Хотелось бы 
большего, надо было выигрывать дальше. С канадцами после матча не 
общались, мы в разные стороны расходились, только корреспонденты потом 
спрашивали. 
- Вас наверняка очень много спрашивали про гол Гранлунда. Не будем 
повторяться, но можете ли назвать эту шайбу самой обидной в карьере?  
 - Это вратарская доля - от любви до ненависти и обратно один шаг. Нужно уметь 
забывать такие моменты - это не обидно, люди делали такие моменты, но на 
клубном уровне. Тут был полуфинал чемпионата мира, все было на виду. 
Главное - не зацикливаться, получился хороший, красивый гол. Я попытался 
проанализировать его, чтобы выбросить из головы и психологически не засесть 
в этом. 
 - Что кардинально изменил Билялетдинов через год, на победном ЧМ-2012?  



 

 

 - Сначала отдам должное Быкову и Захаркину за то, что они создали такую 
атмосферу, что все захотели поехать в сборную, игроки перестали отказываться, 
энхаэловцы хотели приехать, командный дух был хороший. Именно они дали 
медали - бронзу в Москве, потом первое за 15 лет золото. 
Приход Билялетдинова - новый толчок, пошли замены в составе, он привел 
своих людей, свое видение. Была шикарная команда, коллектив, выиграли все 
десять матчей, тактически совсем другой хоккей был. 
 - Какой матч в карьере можете назвать лучшим, кроме четвертьфинала-2011?  
 - Я пока еще играю, может, лучшие еще впереди (смеется). Из тех, что были - 
возьмем две игры на ЧМ-2012, две хорошие победы над чехами (2:0) и 
датчанами (3:1). Этот чемпионат мира для меня стоял особняком, наша сборная 
как катком по всем прокатилась. 
"Жена - нутрициолог, перестраивает питание всей семьи" 
 - Ваша семья сейчас с вами?  
 - Сделал визы для всей семьи, но пока они останутся здесь. Посмотрим, как 
будет развиваться политическая ситуация - может, ослабят санкции, смогут 
прилететь на каникулы сюда. 
 - Вашу жену мы запомнили как вдохновителя ярких образов на Матче звезд. Чем 
она занята сейчас?  
 - Она фудблогер, нутрициолог. Супруга уже перестраивает питание всей семьи 
- и мое, и родителей, и детей, чтобы здоровое питание стало образом жизни. От 
этого и дети меньше болеют, и родители здоровее выглядят. Наталья очень 
много учится, отдает очень много сил этому, вкладывается и получает от этого 
отдачу от подписчиков. Когда проводит интенсивы, много благодарных людей 
пишут отзывы. 
 - Коли зашла речь про Матч звезд - как вы относитесь к своим ярким 
выступлениям сейчас?  
 - Вы знаете, для вратаря такая игра - очень тяжелая доля, потому что там нет 
никакой обороны. Для нас это колоссальный труд, поэтому и пытаешься как-то 
расслабить и болельщиков, и себя, какими-то костюмами - все это делается для 
зрителей в конечном счете. Первый момент был еще на матче в Челябинске с 
танцем - организаторы попросили, я станцевал, это вызвало шквал эмоций на 
трибунах. Решили, что в дальнейшем будем придумывать какие-то еще фишки. 
- Вы работали тренером вратарей в тренировочном лагере КХЛ. Что это был за 
опыт, кто был у вас в группе?  
 - Это был турнир "три на три", который проводился в Мытищах. Поработал там 
и с молодыми вратарями, и с более опытными, уже поигравшими в КХЛ. У нас 
было не так много времени, чтобы поработать специализированно на вратарские 
темы, но суть была не в этом - ребятам надо было подготовиться и к этому 
турниру, и к сезону в целом. Было интересно, весело. Был Всеволод Скотников 
из ЦСКА, Максим Клоберданец из "Витязя" - возраста разные, 18-19 лет, чуть 
постарше. 
 - Хотели бы сами тренировать после окончания карьеры?  
 - Когда я играл в КХЛ, я всегда думал, что не буду тренером - мол, не мое, пока 
не готов. Но с каждым годом это становится интереснее, поработав в лагере 
лиги, получил новый колоссальный опыт. Я до этого работал в некоторых 
лагерях, помогал. Сейчас в Швеции веду двух молодых русских вратарей, 
которые приезжают ко мне заниматься. Им 14-15 лет, вместе тренируемся, 
набираюсь опыта. 
 - Сколько еще планируете поиграть?  
 - Порох в пороховницах есть, поэтому пока поиграю. 
 - Можете сказать, что хоккей затягивает многих и сложно уйти из него?  



 

 

 - Да, это сложно сделать, надо плавно. Прекрасно понимаю, что завершение 
карьеры не за горами, я подготавливаю почву, чтобы работать либо тренером 
вратарей, либо где-то еще. Отпуск у меня довольно длинный, но я тренируюсь 
летом. Многие игроки не могут просто так уйти из хоккея. 
 - Менеджером или агентом себя представить можете?  
 - Думал на эту тему, но менеджером сразу и не становятся обычно. Учимся, 
работаем, будем рассматривать и эти вакансии. Правильно вы говорите - из 
хоккея просто так не уйдешь, это цепляет, это дело всей жизни.  
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Александр Королюк: кумир Сетуни и Подмосковья (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 сентября 2023) 
Александр Королюк мог стать звездой первой величины, но лучшие годы 
промучился за океаном.  
Лидер "Крыльев Советов"  
Александру Королюку прочили большое будущее. Он считался восходящей 
звездой, обладал феноменальным катанием и техникой. Казалось, он умел на 
площадке все. Детский азарт приводил к тому, что Королюк часто получал 
штрафы, участвовал в стычках и драках. ИИХФ даже дисквалифицировала его 
до конца 1997 года за стычку с арбитром (решение было обжаловано, а срок 
отлучения от хоккея сокращен). Но эта искренность, непосредственность 
болельщиков только подкупала. Королюк был кумиром Сетуни. 
 Александр жил именно там - рядом со дворцом спорта "Крылья Советов". Он 
здорово играл не только в хоккей, но и в футбол. А окончательный выбор сделал 
благодаря случаю - во время турнира "Золотая шайба" на него обратили 
внимание тренеры школы "Крыльев Советов" и пригласили в команду.  
В начале 1990-х "Крылышки" жили бедно и делали ставку на своих 
воспитанников, которые в массовом количестве появлялись в основном составе 
и росли как на дрожжах под руководством Игоря Дмитриева. В 1993 году шанс 
проявить себя получил и 17-летний Королюк. Возможность показать товар лицом 
он использовал на все сто. И в дальнейшем только прогрессировал. В первом 
сезоне в основном составе набрал девять (5+4) очков. Во втором - 32 (17+15) - 
третий результат в команде. В третьем - 49 (30+19) - лучший показатель во всей 
Лиге. В том чемпионате Королюк стал и лучшим бомбардиром, и лучшим 
снайпером, и лучшим ассистентом "Крылышек", порой выходил на площадку в 
тройке с двукратным олимпийским чемпионом Александром Кожевниковым, 
который решил возобновить карьеру в ходе сезона.  
С Королюком "Крылышки" до медалей не добрались. В те годы они не имели 
серьезных ресурсов для борьбы за самые высокие места. Тем не менее, один 
раз подошли к наградам вплотную. В 1995 году по итогам регулярного 
чемпионата "Крылья" финишировали в Западной зоне на втором месте, отстав 
от ярославского "Торпедо" всего на два очка. В плей-офф прошли усть-
каменогорское "Торпедо", выиграв 7:0 и 7:2. Но в четвертьфинале уступили 
набиравшему мощь магнитогорскому "Металлургу".  
Мучения в "Сан-Хосе"  
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В январе 1997 года сборная России проводила турне по Северной Америке. 
После его окончания Королюк решил остаться за океаном - начать 
адаптироваться к предстоящей игре в НХЛ в "Манитобе", выступающей в ИХЛ. 
Российские контракты в те годы не значили ничего, деньги не платили месяцами. 
Поэтому помешать Александру не мог никто. "Крылья" без него проиграли десять 
матчей регулярки из последних 14, а в первом раунде плей-офф уступили 
"Рубину" 3:4 и 1:7.  
В конце того же сезона Королюк дебютировал на взрослом чемпионате мира. На 
предварительном этапе в игре с Чехией он забросил шайбу, названную 
российскими спортивными газетами лучшей на турнире. Александр и правда 
сотворил шедевр - на замахе уложил на лед и защитника, и вратаря, который 
выкатился под предполагаемый бросок, элегантно объехал обоих и завез шайбу 
в пустые ворота. 
 Медаль в составе сборной Королюк так и не завоевал. Впрочем, и играл он за 
нее нечасто - всего на трех крупных турнирах.  
Казалось, что в НХЛ Королюка ждет большое будущее. Но сложности возникли 
сразу же. До середины июля 1997 года он не мог договориться о контракте с "Сан-
Хосе". Затем не пользовался доверием у тренера, который упорно мариновал в 
фарм-клубе техничного нападающего, хотя команда имела проблемы с 
результативностью. В общем, Александр в "Сан-Хосе" по большей части не 
играл, а мучался. Все три года газеты упоминали его фамилию в основном в 
связи с различными карьерными злоключениями. 
 "В "Сан-Хосе" являюсь русским заложником" - под таким заголовком 17 декабря 
1998 года вышло в "Спорт-Экспрессе" интервью Королюка. "Когда прошу об 
обмене из "Шаркс", агенту в клубе рассказывают, как нежно они меня любят. Но 
настоящего шанса проявить себя здесь не предоставляют", - сетовал он.  
Звезда КХЛ  
В 2000 году Королюк вновь не мог договориться о контракте с "Сан-Хосе". На этот 
раз переговоры затянулись до октября. Александр даже начал сезон в России - 
тренировался с родными "Крыльями", потом пошел в "Ак Барс", за который 
сыграл шесть матчей. В итоге уехав в "Шаркс", Королюк, по сути, потерял еще 
два года. В 2002 он отыграл в "Ак Барсе" уже весь чемпионат. В 2003 еще на год 
уехал в НХЛ. 
 В 2004 вернулся в Россию окончательно, ему было 28 лет - возраст не 
критический. Но когда хоккеисту под 30, ясно, что карьера идет на убыль. Увы, 
вышло так, что лучшие годы суперталантливый нападающий промучился за 
океаном. Его карьера должна была сложиться намного ярче.  
В России, конечно, Королюк был звездой. В 2004 году российские НХЛовцы из-
за локаута стремились в составы богатых команд. А Александр скромно играл в 
Высшей лиге за "Витязь" вместе с Даниилом Марковым и Алексеем Жамновым, 
пока не отправился на усиление главной команды Подмосковья - "Химика", 
боровшегося за попадание в плей-офф. В ходе следующего сезона Королюк 
занял место получившего травму Жамнова в составе сборной России на 
олимпиаде в Турине.  
В межсезонье он вернулся в Чехов, где являлся безусловным лидером в течение 
трех сезонов. А на заре КХЛ перешел в "Атлант", где собрался сильный состав. 
Мытищинцы заняли второе-третье место по итогам регулярного чемпионата, но 
перед плей-офф потеряли первого центра Эсу Пирнеса, уехавшего из-за 
предстоящих родов супруги. Таким образом у "Атланта" развалилась ведущая 
тройка; первый раунд мытищинцы прошли и без нее, а во втором сначала 
одолели магнитогорцев в овертайме, а затем проиграли трижды подряд и 
завершили сезон.  



 

 

Королюк сменил много команд. И практически везде был лидером. Однако 
выиграть Кубок Гагарина ему не удалось ни со СКА, ни с "Локомотивом", ни с 
"Магниткой". Тем не менее он оставил заметный след в истории КХЛ. Королюк - 
из тех, на кого ходят зрители. Такие делают игру ярче.  
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Премьера документальной картины "Финт Боброва" состоялась в Москве 
(ТАСС, Москва, 28 сентября 2023) 
Премьера документальной драмы под названием "Финт Боброва" прошла в 
московском кинотеатре "Октябрь". Это биографическая картина об олимпийском 
чемпионе по хоккею, чемпионе СССР по футболу и хоккею, единственному в 
истории капитану сборных СССР в этих видах спорта Всеволоде Боброве, 
которая объединяет игровое и документальное кино.  
В фильме представлены кадры кинохроники, интервью ветеранов хоккея и 
футбола, спортивных писателей и журналистов, а также комбинации 
постановочных сцен с актерской игрой. Проект стартовал в 2022 году в том числе 
и при поддержке Министерства спорта РФ, съемки проходили в Москве и 
Подмосковье. В фильме приняли участие олимпийские чемпионы по хоккею 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, Борис Михайлов, 
Борис Майоров, Александр Якушев, Александр Мальцев, которые выступали под 
руководством Боброва в сборной СССР и "Спартаке".  
Помимо них, воспоминаниями о Боброве поделились полуфиналист чемпионата 
мира 1966 года по футболу Владимир Пономарев, бывший футболист "Спартака" 
и сборной России Александр Мостовой, журналисты Александр Нилин и член 
Зала славы Международной федерации хоккея Всеволод Кукушкин, главный 
тренер сборной Канады на Суперсерии 1972 года Гарри Синден, заслуженный 
тренер СССР Владимир Юрзинов, сын врача сборных СССР по футболу и хоккею 
и друга Боброва Олега Белаковского Марк, автор книги о Боброве Анатолий 
Салуцкий, вдова Боброва Елена Николаевна.  
Роль Боброва в бытность спортсменом в постановочной части фильма исполнил 
Влад Конопка, известный по сериалу о молодых хоккеистах "Молодежка". 
Боброва-тренера сыграл Анатолий Журавлев. Роль главного тренера сборной 
СССР и футбольного клуба ЦДКА Бориса Аркадьева исполнил Руслан 
Джайбеков, а хоккейного тренера Анатолия Тарасова - Александр Лыков. Ирина 
Бероева сыграла жену Боброва Елену.  
В ролях болельщиков, обсуждавших вехи карьеры Боброва, предстали Гела 
Месхи и другой участник "Молодежки" Денис Никифоров. Закадровый текст про 
воспоминания о Боброве читают народный артист РФ Валерий Баринов и 
заслуженный артист РФ Владимир Зайцев. Большинство из тех, кто снимался в 
фильме, а также члены съемочной группы посетили премьеру и вышли на сцену 
перед началом просмотра картины, удостоившись аплодисментов. Также на 
сцене певец Ivan и участница группы D-Band Ольга Тюркина исполнили саунд-
трек фильма.  
Без вымысла и выдумок  
Ряд фрагментов фильма зрители встречали аплодисментами, как, например, 
победу советской хоккейной команды под руководством Боброва в первом матче 
Суперсерии над канадцами (7:3).  
В начале картины можно понять, какую роль в становлении Боброва как 
спортсмена играл его старший брат Владимир, ушедший на фронт, куда 
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младшего Боброва не взяли сначала по возрасту, а затем из-за его спортивных 
перспектив.  
"Мы столкнулись с тем, что у нас документальное кино, нет вымысла, выдумок и 
все опирается на факты, книги, статьи и высказывания очевидцев. У нас 
выступили в фильме уникальные эксперты - все те, кто играл под началом 
Боброва, кто его хорошо знал, супруга Всеволода Михайловича, а также те, кто 
не играл, но был рядом, и классные актеры, - сказал ТАСС перед премьерой 
автор идеи и руководитель проекта, а также продюсерского центра "Динамо" 
Михаил Тюркин. - Это докудрама, в которой из двух часов один - игровые сцены".  
Душевный человек  
Отдельной линией в фильме предстает сравнение тренерских качеств: Боброва, 
воспитавшего его как спортсмена Аркадьева и оппонента Боброва в лице 
Тарасова, которого сыграл Лыков. Сам актер говорил, что ни в футбол, ни в 
хоккей никогда не играл.  
В картине можно увидеть три разноплановых тренерских образа: 
интеллигентного Аркадьева, человечного Боброва и жесткого, нацеленного на 
результат Тарасова. Запоминающимся можно назвать диалог Боброва и 
Тарасова, который, по сюжету, был до московской части Суперсерии, в которой 
сборная СССР уступила, как многие полагают, из-за излишней мягкости Боброва 
по отношению к игрокам.  
Третьяк в разговоре с ТАСС перед премьерой оценил роль личности Боброва в 
спортивной истории. "Это легендарная личность, таких людей у нас больше нет. 
Быть капитаном сборной в футболе и хоккее и становиться лучшим в обеих 
командах - это просто фантастика. Мне посчастливилось с ним столько лет быть 
вместе, включая на легендарных матчах Суперсерии 1972 года. А самое главное, 
он душевный человек, что очень важно", - подчеркнул Третьяк.  
Глава ФХР при этом подчеркнул, что хочется побольше увидеть фильмов о тех, 
кто продолжает жить и кто много сделал для страны в разных областях. "Есть 
герои, о которых можно снять такое кино, как, например, о Федоре Конюхове, на 
премьере фильма о котором я был. С него тоже можно брать пример в рамках 
мужества, отваги и патриотизма", - подчеркнул он.  
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